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S U A R E Z P R E S E N T A R A A N T E L A S 

C O R T E S E L P R O G R A M A D E L G O B I E R N O 

* S E E S T A C O N S U I T A N D O CON L A S F U E R Z A S P O L I T I C A S Y C O N S T A R A 

D E UN P A Q U E T E D E V E I N T E I E Y E S 

( P A R A ACOMODAR L A S D E S F A S A D A S ) 

m E L PRESIDENTE VISITARA 
GRAN BRETAfiA EN OCTUBRE 

PAGINA 18 

Ante jefes de Estado y representantes 
de 26 p a í s e s americanos 

C A R T E R Y T O R R I J O S F I R M A R O N 1 N U E V O 

T R A T A D O S O B R E E l C A N A L D E P A N A M A 

0 Pese a las reticencias de algunos políticos 
y las manifestaciones en contra 

PAGINA 21 

» A obernadores 
Cuando se encontraban con el 
presidente del Gobierno y el 
ministro del Interior, sé recibió 
una amenaza de bomba 

PROPOSITO: Posponer en lo posible la retirada 
de m M m del anlerior período, eoa el fin 
de no provocar ningún tipo de problema 

PAGINA 18 

Los quipos cw* «levan a cabo ias negociaciones para ^ , ^ o v o ^ C a r ^ ? " eV 

no, «Hswerth Bunker y ei embajador de los EE.UU. en Panamá, Sol Linowitt. - {Foto CIFRA 
GRAFICA) 

LAS REMESAS DE EMIGRANTES 
CONTINUAN DESCENDIENDO 

PAGINA 21 

Suárez recibió a Alvárez de Miranda 

# "Lamento los malentendidos que mis 
declaraciones hayan podido producif, 
dijo el presidente del Congreso 

PAGINA 9 

V A L E N C I A : S i n 

not ic ias de l a h i j a 

d e s a p a r e c i d a 

del c ó n s u l belga 

PAGINA 22 

O w e n r e g r e s ó a L o n d r e s 
# DECLARO OLE ^ NUEVO CLIMA ENTRE LONDRES 

Y MADRID DEBE PERMITIR LA SOLUCION DEL 
CONTENCIOSO DE GIBRALTAR* 

— Teniendo en cuenta la voluntad 
de l o s g i b r a l t a r e n o s 

PAGINA 20 

Tras la visita oficial de tres • días que permaneció en España el ministro b^a",C«/neaíf a 
Wioris David Owen, emprendió, en la mañana de ayer, viaje de r * * ™ * ^ ^ . ^ ^ ^ 
¿spedído, su colega español, don Marcelino Ore ¡a Aguirre. Las e^oSas ^ ^s dos - " ^ ; a ^ 
los acompañaban, se despiden en el - 7 ^ , ^ / ^ , , ^ 

C O B G O : Dos vecinos de Láncara, muertos 
al salirse un tractor de la carretera 

EN SUCESOS 

Nóreas, 15 - 2." Dcha., Dpto. 30 

Teléfono 21132& — LUGO 

ATENCION INVERSIONISTAS 

DISPONEMOS PARA LA VENTA d" 
PISOS - BAJOS COMERCIALES 
FINCAS RUSTICAS - PARCELAS 

FACILIDADES 

SUEÑOS EN CADENA 
PARA SU HOGAR 

Oísfríí)uícíor: 
A R M A N D O R O D R I G U E Z C A S T R O 

RonJc Caidos,2Z * U l é f o n o 21 40 47 
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C I N E K U R S A L 
HOY, 5,45 - 8 - 10.45 

L a película m á s divertida lleva
da a la pantalla 

E l CALZONAZOS 
Eastmancolor 

Paco Martínez Soria 
Florinda Chico, 

María Kosty 

Mayores de 14 años y menores 
acompañados 

13.45 

14,00 
14,30 
14,31 
15,00 

15,35 

16.25 

17,00 
19,15 

19,30 
19,31 
19,35 

^ P R I M E R A CADENA 

Carta de ajuste de Pano
rama de Galicia. 
Panorama de Galicia. 
Apertura y presentación. 
Gente. 
Telediario. Primera edi-

21,00 

21.30 
23,25 

23,45 
24,00 
00,05 

cion. 
Pilotos de Spencer. «La 
búsqueda». 
Sonata en L a mayor Op. 
47, Beethoven. 
Despedida y cierre. 
Carta de ajuste. Ray Síe-
vens. 
Apertura y presentación. 
Avance informativo. 
Un globo, dos globos, tres 
globos. ¡Abrete, sésamo!: 
Episodio número 59 A . 
Juan sin miedo: «El más 
poderoso». Cosas de chi
cos: «La película prohi
bida». Mundo acuático, 

«La pesca de las lubinas 
rayadas». 
Telediario. Segunda edi- • 
ción. 
Los inocentes (1962). 
Lengua viva. «Extreme
ño». 
Ultima hora. 
Poesía e imagen. 
Despedida y cierre. 

SELAS de RUEDAS 
PLEGABLES 

MODELOS: 

DEPORTIVOíS 
V I A J E 

de Félix lalom 
Ronda Castilla. 24 - t 6 

Tels 311020 - 217608. LUGO 

^ SEGUNDA CADENA 
19,15 Carta de ajuste. Flamen

co: la guitarra de Niño 
Miguel. 

19.54 Presentación y avances. 
19.55 Dibujos animados. «Las 

aventuras de Bruno», (Nú
mero I ) . 

20,00 Redacción de noche, 
20,50 Polideportivo. Actualidad 

deportiva, 
22,30 Trazos, 
23,30 Despedida y cierre. 

playas 

Bastiagueiro 

V I A J E S A M A D O 
(G,A.T. 43) 

re, 2, Telf. 21-

Gran Teatro 
H O Y F A S C I N A N T E 

E S T R E N O 
5,30 - 8 y 10,45 

TODOS L O S PUBLICOS 
S E A N C O N N E R Y 

MICHA E L C A I N E , en 

EL HOMBRE QUE 
PUDO REINAR 

Un par de aventureros «dioses» 
vivientes de un fabuloso país 

exótico y salvaje 
i 

C I N E P A Z 
S A L A E S P E C I A L 

H O Y A P A S I O N A N T E 
E S T R E N O 

5,45 - 8 - 10,45 
C O L O R 

M A Y O R E S D E 18 AÑOS 
Ana B E L E N 
Emilio G U T I E R R E Z CABA 

LA P E T I C I O N 
De niños fueron compañeros 
de juegos. De adolescentes fue
ron amantes.A ella no le bas

taba con hacer el amor 

C o n f e c c i o n e s V A L A D E 

Prendas para sentirse cómodo este 
V E R A N O 

TRAJES 
AMERICANAS 
PANTALONES 
CAMISAS 

VESTIDOS 
BLUSAS 
FALDAS 
NIKYS 

Tv.E*: La programación de hoy 

S E D E S C O N O C E C A S I T O D O D E 
L A N U E V A P R O G R A M A C I O N 

M A D R I D . — ( M U L T I P R E S S . 
por Marcos Aizpurúa). — De la 
nueva programación se desconoce 
casi todo. Se sabe que hay un pro
yecto ambicioso en la segunda ca
dena, cuyo destino inmediato pare
ce ser el de servir las pautas cultu
rales que se proponen el actual mi
nistro de Cultura Pío Cabanillas. 
E n la primera cadena los progra
mas nuevos serán fundamentalmen
te telefilms. Se sabe que vuelve el 
concurso «Un, dos, tres» con cam
bios sustanciales en su forma y con
tenido. También parece que se pien
sa en potenciar al máximo algunos 
programas informativos que en es
tos meses han dado resultados in
teresantes y poner en marcha al
gunos nuevos, entre ellos los re
portajes dé actualidad. Pero habrá 
que esperar al día 14 para poder 
tener el esquema delante y, enton
ces, opinar. 

• H O Y 
Como .es habitual, tras el pro

grama regional simultáneo, llegará 
a las 14,00 «Gente», programa que 
necesita más de un retoque si pien
sa continuar con este o diferente 
formato en el próximo esquema. 

* L A BUSQUEDA 
Es el título de telefilm de serie 

«Los pilotos de Spencer». Un nue
vo riesgo en el aire sufre el «Va
liente» Spencer al transportar a 
una viejecita que durante la guerra 
le salvó la vida y a la que lleva 
ahora a California. Los tópicos de 
esta serie servido a gran altura. A 
las 15,35. 

• B E E T H O V E N N U E V A 
M E N T E 

Interpretado por León Ara (vio-
iín) y José Tordesillas (piano), en-
esta ocasión con la «Sonata en L a 
mayor. Opus, 47» para amantes de 
la música. A las 16,25. 

• Q U E L E S E S P E R A A 
LOS NIÑOS 

Nos encontramos igualmente con 
grandes dudas al hablar sobre la. 
programación de como van a que
dar tos programas infantiles. «Los 
globos» necesitan una revisión a 
fondo, los «Abrete sásümo» se re
piten^ y el resto del programa si no 
malo al menos es deslabazado. Hoy 
se incluye además del citado espa

cio «Juan sin miedo», «Cosas de 
Chicos» y «Mundo acuático». 

* B A R D E M Y SUS F I L M S 
Televisión ha decidido ofrecer un 

ciclo de films de Juan Antonio 
Bardem. Cosa que es de agradecer, 
máxime cuando la selección es bas
tante buena. Juan Antonio Bardem 
ha sido uno de los hombres más 
prestigiosos de nuestro cine. Una 
de las tres «B» del cine español. 
Las otras son lógicamente Buñuels 
y Berlanga, pero esa era hace años, 
cuando el cine español tenia muy 
pocas posibilidades fuera de nues
tras fronteras y estos tres hombres 
eran los únicos que recordaban que 
aquí se hacía cine o que —como en 
le caso de Buñuel— había un cine 
de raigambre hispana. E l ciclo co
mienza con una de sus más flojas 
producciones «Los inocentes», pe
lícula que rodó en Argentina y que 
para algunos recuerda vagamente 
a «Muerte de un ciclista». L a crí
tica social aflora en el film, pero 
habrá que esperar a la próxima 
semana en la segunda cadena para 
ver «Calle Mayor», quizá la pieza 
más completa de Bardem. «Los ino
centes» es la historia de un mo
desto empleado de banca cuya mu
jer muere en un accidente de auto
móvil junto a un hombre de nego
cios. L a familia del difunto quiere 
cubrir con. dinero el escándalo, pe
ro éste es niega. Son los intérpretes 
Paloma Valdés, Zelmor Guñol y 
Enrique Felva. A las 21,30. 

• C R I A D O D E V A L Y SU 
L E N G U A V I V A 

Realmente no pinta nada este 
programa de divulgación al cierre 
de la emisión. Parece como si fuese 
un espacio al que no le han encon
trado ubicación y han determinado 
colocarlo de matute aprovechando 
que en el verano todo es posible 
en la Tele. 

* E N L A SEGUNDA 
A las 19,55, Dibujos animados. 

Redacción de noche, a las 20,00 y 
el informativo dedicado a los de
portes «Polideportivo»' que estará 
en antena a las 20,15. L a «Revista 
de las Artes», «Trazos», cerrará 
la emisión a las 22,30. Un buen 
programa con cultura y buen que
hacer de su director Gómez Re
dondo. 

VESTIDOS DE NOVIAS, MUCHOS MODELOS 
Armañá, 9 • LUGO 

U R G E N T E - L U G O 

Centro Estudios T é c n i c o s 
(EN PREPARACION) 
TEORIA Y PRACTICA 

Durante el curso 77/78 se impartirán las siguientes especialidades; 
ELECTRICIDAD Y ELECTRONICA — 50 Plazas 

AZAFATAS (Congresos, Convenciones, Guias, etc.) — 50 Plazas 
Solicitar información y matrícula de forma personal o por escrito a 

Avenida de La Coruña, 92-1.° — LUGO 
| Plazo solicitud finaliza el 12 del presente mes 
I ATENDEMOS TODA L A PROVINCIA 

Vela por tu formación. Asiste 
al Centro de Formación Fami
liar y Social. 

MUEBLES OE 

COCINA 

Ronda Primo de Rivera, 26 
tel. 222139 . I U G O 

Excmo. Ayuntamiento 
de Lügo 

I M P U E S T O D E 
C I R C U L A C I O N 

Se recuerda a los titulares de ve
hículos adscriptos al S E R V I C I O PU
B L I C O , que el próximo día 15 de 
septiembre, termina el plazo para 
pago en período voluntario del Im
puesto Municipal de Circulación, co
rrespondiente al año actual. 

V I A . I I s S Á Z 0 S 
«. A.T. 127 
c. cruz, 16 teléfono 21 21 80 

Playa de MIÑO 

VLUILSÁMASI^ 
Cí. A , i . 4 3 
c. o. aguirre,2 teléfono 2117 30 

Playas de 
SADA y GANDARIO 

ÜN POCO DE Tü SANGRE PUEDE SAIVAR UNA VIDA. 
TU MISMO LA PUEDES NECESITAR". 

DE SANGRE HOY 

Con " L o s í n o c ^ n f ^ V ^ inicia 
fcoy an ciclo dedicado a Bardem 

Con la proyección de «Los ¡no
centes», a las nueve y meoia de 
la noche, se inicia hoy, en la Pri
mera Cadena, un ciclo de cine de
dicado a Juan Antonio Bardem. 
uno de nuestros directores más pre
miados. E n semanas sucesivas se 
proyectarán las películas: «Sona
tas», «Varietés», «A las cinco de 
la tarde», «Calle Mayor», y «Muer, 
te de un ciclista». 

• «LOS INOCENTES» 
Film realizado en 1962, con 

guión de Bardem-Borrás. Son sus 
principales intérpretes Paloma Val
dés, Zelmor Guñol, Enrique Felva, 
Alfredo Alcón, Fabio Zepa, Lía 
Casanova y Fernanda Mistral. E n 
el Mar de Plata, la esposa de Bru
no Sartori, modesto empleado de 
banca, muere en un accidente de 
automóvil, así como su acompañan
te, un acaudalado hombre de ne
gocios. L a familia del difunto in
tenta acallar el escándalo con di
nero, comprando incluso a Bruno, 
pero no lo consigue. 

• «SONATAS» 
Realizada en el año 1964. Sus 

intérpretes son: Aurora Bautista, 
Francisco Rabal, María Félix y 
Fernando Rey. 

L a película está basada en las 
narraciones homónimas de Ramón 

del Valle Inclán, y se encamina a 
una revisión crítica de, la historia 
peninsular, escogiendo una de las 
crisis más graves del siglo X I X : la 
intervención extranjera —Los Cien 
Mil Hijos de San Luis— para res
tablecer la monarquía absoluta en 
la persona de Fernando V I I y la 
aparición del primer gran partido 
ultrarreaccionario, los «Apostóli
cos». 

• «VARIETES» 
Realizada en el año, 1971. Sus 

intérpretes son: Sara Montiel, V i 
cente Parra, Chris Avram, Trini 
Alonso, José María Mompín, An
tonio Ferrándis y Emilio Laguna. 

• «A L A S CINCO D E L A 
TARDE» 

Realizada-en 1961 por J . A . Bar
dem en colaboración con Alfonso 
Sastre, autor del argumento de la 
obra teatral «La Cornada», que 
sirvió para elaborar el guión de la 
película,, donde se cuenta la crisis 
del toreo. Entre sus intérpretes 
principales destaca la actuación de 
Germán Cobos. 

• «CALLE MAYOR» 
Realizada en 1956 e interpretada 

por Betsy Blair, José Suárez e Ivés 
Massard. Aquí la dramaturgia se 
apoyó en unos personajes que son 
representativos al ser configurados 

con su propio ambiente: la «asfixia 
humana» que sufren es producida 
por su circunstancia social y la 
consecuente reacción ' humana es 
una liberación pesimista. Es una 
adaptación muy libre de la come
dia de Arniches «La señorita de 
Trévelez». L a película está consi
derada como una de las mejores 
de Bardem y constituye un docu
mento inestimable de la España pro
vinciana de la época. Este film me 
reció el premió F I P R E S C I (Festival 
de Venecia de 1956), por su maes
tría técnica y su sinceridad moral. 

* «MUERTE D E U N C I 
CLISTA» 

Realizada en 1955. Son sus in
térpretes: Alberto Glosas, Lucía 
Bosé, Carlos Casaravilla y Otello 
Tosso. Con este film, Bardem ob
tiene el Premio de la Crítica In
ternacional de Cannes. E n la reali
zación del mismo emplea técnicas 
narrativas no originales, basado en 
Eisenstein, Welles y el expresionis 
mo alemán. Es un film simbolista, 
con un montaje en contrapunto de 
planos y secuencias y una profun
didad de campo. Un profesor uni
versitario (Juan), mantiene relacio
nes ilícitas con la esposa de un ri
co industrial, M,a José. Ambos, 
cuando regresaban de las afueras 
de Madrid, atrepellan a un ciclis
ta. A l día siguiente se enteran de 
que el accidentado había fallecido 
y él, pasándose por periodista, visi
ta a la familia del ciclista, y com
prueba que no sospechan de nadie, 
pero sabe que, hubiera podido sal
varse si hubiese sido llevado a un 
hospital. 

• J U A N ANTONIO B A R 
D E M 

Considerado uno de los principa

les renovadores de la cinematogra
fía española, junto con Berlanga, 
es uno de los más importantes di
rectores pertenecientes al movi
miento «cine social español». Juan 
Antonio Bardem nació en Madrid 
el 2 de junio de 1922, hijo de los 
artistas teatrales, Rafael Bardem y 
Matilde Muñoz Sampedro. Sus pri
meros estudios los cursó en Madrid 
y en San eSbastián. Más tarde hizo 
la carrera de Ingeniero Agrónomo 
y en San Sebastián. Más tarde hizo 
año y medio, abandonándola para 
dedicarse al cine como director v 
guionista. 

E n 1948 ingresa en el Instituto 
de Investigaciones y Experiencias 
Cinematográficas donde hace amis
tad con Luis García Berlanga, Co-
rr->nzan a trabajar juntos en el 
guión y dirección de algunas pe
lículas («Esa pareja feliz», «Bienve
nido, Mister Marshall»). Ha sido 
merecedor de varios premios. En 
1956 dirige «Calle Mayor», por la 
que recibe el Premio de la Crítica 
Internacional de Venecia. E n 1958 
dirige «La venganza» y obtiene el 
Premio de la Crítica Internacional 
en el Festival de Cannes, así como 
el Premio al Mejor Director del 
Sindicato Nacional del Espectácu
lo, y en 1959 la nominación para 
el Oscar de Hollywood al mejor 
film extranjero. Y con «Los Ino
centes» recibe en el Festival de 
Berlín el Premio de la Crítica In
ternacional. 

Bardem también ha dirigido lea-
tro. E n 1961, «La Red», de Alfon
so Sastre y «La Casa de Bernarda 
Alba», de Federico García Lorca, 
en 1964, entre otras. 
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S O B R E L A 

M A R C H A 

• ADORACION 

NOCTURNA 

Hoy comienzan en Lugo los 
actos conmemorativos del pri
mer centenario de la funda' 
ción de la Adoración Noctur
na Española. Porgue la Ado-
ración Nocturna en sí nació 
un poco antes, el seis de di
ciembre de 1848 en París: 

— E n España se estableció 
29 años más tarde —nos cuen
ta el presidente del Consejo 
Diocesano, don Gabino Váz
quez Fernández—, si bien ya 
en el año 1854, por idea del 
granadino don José María Za
mora y Granados surgió la 
práctica del culto continuo. E l 
señor Granados, al morir, en
comendó esta obra al obispo 
de Lugo, don José de los Ríos 
y L a Madrid, y a cuatro insig
nes lucenses: don José Luis 

/ Trelles y Noguerol, de Vivero; 
don Pascual Silveiro Gayoso, 
de Villalba; don Manuel Sil
va Villaronte y don Isidro 
Conde, ambos de Lugo. To
dos, años más tarde, habrían 
de fundar la Adoración Noc
turna Española. 

— L a de Lugo, ¿cuándo se 
fundó? -

— E n 1885 por don Ramón 
Lías Yepes, que fue el primer 
presidente del Consejo Dioce
sano, sucediéndole posterior
mente don Manuel Pardo Be
cerra, don Luis López Marti, 
don Andrés Iglesias, don Ani
ceto Codesal y actualmente 
un servidor. 

—Adoradores, ¿cuántos hay \ 
actualmente? 

—Trescientos. 
—¿De ambos sexos? 
—No, masculinos. L a rama \ 

femenina debe de tener unas \ 
cien adoradoras. 

—¿Hay juventud? 
—Muy poca. 
—¿Cuál es la media de I 

edad? 
—Bastante alta, sobre los I 

sesenta años. 
—Es decir, que la Adora- | 

ción Nocturna puede extin- | 
guirse... 

—-No, estamos realizando 
una campaña para captar jó
venes adoradores. Seguro que 
no faltarán. 

En Lugo, nos cuenta, se ce
lebra diariamente la Adora
ción Nocturna ante el Santí
simo: 

—Se cubren 24 turnos por 
la rama masculina, y los res
tantes días del mes por la fe
menina, porque si bien es cier
to que esta Obra desde su fun
dación fue exclusivamente de 
caballeros^ en el 1939 se fun
dó en España la Adoración 
Nocturna Femenina, que tan 
magnífica labor está llevando 
a cabo. 

A estos actos asistirán ado
radores de toda Galicia. De 
Vigo, al menos vendrán unos 
¡esen ta. 

—¿Cuántos adoradores hay 
en España? 

—Más de cincuenta mil. 
Los actos conmemorativos 

del primer centenario tendrán 
su colofón a nivel nacional y 
en Madrid los días 5, 6, 7 y 
H del mes de octubre. 

L O P E Z C A S T R O 

kMmdad de 

• NUESTRA SELVA PARWCÜME 

T A M B I E N en Lugo contamos 
con una selva. Modesta, sí, pero 
selva al fin. Con lagartijas y, se
gún nos informan, hasta con cu
lebras. E l lector la puede visitar 
si se preocupa por el asunto y 
quiere darse una vuelta por el 
adarve de la Murallaa. Entonces 
verá la espesura, la frondosidad de 
esto que debía ser paseo, mirador 
de nuestro más entrañable monu
mento y que se ha convertido 
por obra y gracia del abandono en 
que se halla, en algo repelente, 
desagradable y degradante para la 
historia y para nuestro propio pres
tigio de ciudadanos y de lucenses 
precisamente teniendo, como tene
mos todavía ahí, a la vuelta de la 
esquina, los actos de celebración 
del Bimilenario. 

Muchas veces hemos preguntado 
desde estas mismas columnas por 
la identidad de las personas u or
ganismos que debían cuidar de la 
Muralla. Nadie nos ha contestado. 
Estando Ramón Falcón en el car
go que hasta hace poco tiempo' os
tentó, las cosas iban resolviéndose. 
Ahora ya no hay quien las cara-

bie. Hemos perdido el gran vale
dor del arte y de la historia de 
nuestro pueblo. Ahora tendremos 
que resolverlo todo nosotros, por 
nuestros propios medios. Y si es 
así, y así es, bueno es que la Co
misión de Monumentos, el Ayunta
miento de Lugo, quien sea, se ocu
pe del problema. Y adecente no 
solo la Muralla por arriba sino por 
sus accesos porque, ¿han visto us
tedes como están alguna de las es
caleras que conduce al adarve?. 
¡Pues dense una vuelta por allí y 
ya verán!. Y a no se trata de una 
selva, se trata de una colección de 
retretes. Y esto cuando todavía si
guen pasando por nuestra ciudad 
algunas excursiones tanto de espa
ñoles como de extranjeros; que 
gustan de subir a la Muralla y re
correrla o contemplar desde ella^el 
paisaje. 

E n fin, así están las cosas. Si 
nuestro ruego tiene el eco que 
desearíamos, tanto mejor. De lo 
contrario, que sigan creciendo los 
arbustos y que sigan anidando en 
ellos toda clase de bichos. A lo me
jor miren por donde, en el futura, 

A L A M ! N I E T A C O G I O L A 

U N A B I C I C L E T A " 

contamos con un hermoso parque 
zoológico... 

"UNA M U R A L L A F A 
MOSA" 

Después de haber escrito el 
anterior comentario, ha venido 
a vernos una señora en rela
ción también con el tema. E s 
taba asustada del abandono en 
que se hallaba la Muralla, Y 
recordando los tiempos de don 
Angel López Pérez nos decía 
que aquel Regidor tenía muy 
bien cuidada la Muralla, sobre 
todo en vísperas del Corpus y 
de San Proilán porque en estas 
fechas además de limpiar todos 
los Ixierbajos externos adecenta
ba el adarve, incluso con arena, 
E l l a dice también que aunque 
no lo recuerda con exactitud, 
cree que el también Alcalde 
Manuel Pórtela se ocupó mucho 
de esta parte de la ciudad. 
Nuestra interlocutora dice que 
vive en la calle de Calvo Sotelo 
y desde su casa ve un rosal s i l 
vestre y hasta un avellano. • 

L a señora, muy cordial y sim
pática, nos cuenta una anéc
dota relacionada también con 
nuestro primer monumento y co
mo era de famoso ya hace mu
chísimos años. Nos dijo que le 
habían contado hace eso, mu-
•cho tiempo ya, que una chica 
de Lugo fue a servir a Madrid 
y cuando los dueños le pregun
taron de dónde era, contestó que 
de Lugo. 

—Una ciudad bonita, le con
testaron los señores. 

—Bueno —dijo la chica con 
cierta humildad—, muy boni
ta, no... 

—¿Cómo que no —le respon
dieron—. Es que usted no cono
ce la copla? 

—No sé. . . 
—Pues verá, hay una copla 

muy antigua que dice: " V i 
va Lugo, porque tiene una Mu
ralla famosa, un Consistorio bo
nito y una Catedral hermosa". 

— | Y a ve —finaliza la seño
r a —si ahora aquellos señores 
levantaran la cabeza y vinie
ran y comprobaran cómo está 
esa Muralla,..!. 

L a anécdota nos ahorra todo 
comentarlo. 

H O Y , celebra la Colonia As
turiana de Lugo la festividad de 
la Virgen de Covadonga, su Santa 
Patrona, Como todos los años, 
centenares de lucenses se suma
rán a los actos que con tal moti
vo se organizan, Y como todos 
los años también, el tiempo pa
rece aliarse con los asturianos 
porque la jornada de hoy, si es 
como la de ayer, y nada hay que 
aconseje pensar lo contrario, re
sultará espléndida. 

Los actos a realizar hoy por la 
Colonia son los siguientes: 

— A la una de la tarde, misa 
en honor de la Santina. Será ofi
ciada en la Iglesia Parroquial de 
San Pedro, en donde se venera la 
imagen de la Virgen. 

— A continuación, en la Pallo-
za, Cidrada oficial dedicada por 
la junta directiva de la Colonia 
a las autoridades invitadas, 

• • 

—Por la tarde, sidrada popular 
en el restaurante de «La Palloza», 
en el transcurso de la cual serán 
servidos también por el propio 
restaurante una serie de platos tí
picos de la región asturiana. 

Tenemos referencias de que 
precisamente ayer se han recibi
do doscientas cajas de sidra aun
que por la tarde, cuando^ hemos 
tratado de saber el precio a que 
va a venderse, porque aquello de 
las noventa pesetas por botella 
nos pareció siempre un error, no 
hemos podido conocerlo ya que 
Benjamín Alvarez, el presidente, 
se hallaba en Ludrio; el directivo, 

(Pasa a la página siguiente) 

• E l domingo, 
mestacién 
pro-lucha contra el 
Cáncer en d barrio 
de la Milagrosa 

COINCIDIENDO con el día 
grande en el Barrio de la Mila
grosa y dentro de las fiestas que 
estos días están celebrándose en 
él, la Junta de Damas de la Aso
ciación Española de la Lucha 
contra el Cáncer en Lugo, han 
acordado celebrar una cuestación 
extraordinaria en este Barrio du
rante toda la mañana del próxi
mo día 11. 

Estamos seguros que la gene
rosidad y la esplendidez de los ve
cinos de este Distrito se pondrá 
una vez más de manifiesto coope
rando con una obra tan impor
tante como esta de la Lucha con
tra el Cáncer, 

S U E N A el teléfono en nuestra 
Redacción. A l otro lado del hilo 
nuestro compañero Vega. 

—¿Qué pasa?, preguntamos. 
—Cogióme a mi nieta una bici

cleta. 
—¿En dónde? 
— E n el Parque. 
—¿Pero hay en el Parque bici

cletas? 
—Como en la Plaza de España 

y como en la Alameda. E n todos 
los sitios donde hay niños peque
ños por allí andan las bicicletas, 
sorteándolos y poniendo en peli
gro su integridad física. ¿No lo 
has dicho tú ya en el periódico? 

—Claro que sí, pero como ves 
nadie me ha hecho caso. 

—Pues a mi nieta la han atro

pellado hace unos momentos. 
—¿Le hicieron mucho daño? 
—^Afortunadamente no. Pero, 

¿y si le rompen un hueso? 
Ayer Vega nos ha traído esa 

fotografía en la que pueden verse 
a dos jovencitas, por cierto no 
tan pequeñas ya, paseando tran
quilamente sobre las máquinas 
por las mismas calles del Parque 
de Rosalía de Castro. Y si hu
biera esperado un poco por la 
mañana, alrededor de la una y 
media de la tarde hubiera podido 
sacar media docena más por la 
Plaza de España. 

Constantemente estamos reci
biendo denuncias y quejas sobre 
el particular. Y denuncias y que-

(Pasa a la página siguiente} 

MAQUINAS DE ESCRIBIR 
SUMAR Y CALCULAR 

hispano olivetti 
Concesionario: 

F R A N C I S C O O R D O Ñ E Z 
JUAN MONTES, 7 
SAN ROQUE, 61 

TELEFONO 212311 
TELEFONO 221668 LUGO 
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Luna cuarto menguante, nueva el día 13. El Sol sale a las 7,48 y se 
pone a las 20,36 

t e l é f o n o s de u r g e n c i a 

Ambulatorio Cedrón del Valla 
Teléfono ordinario 211440 
Teléfono de urgencia, de cinco de la tarde 
a nueve de la mañana, 21 2710 

C R U Z R O J A 
Consulta aspedal para pobras, ios miércoles «lo 7 a S 

18 de Julio (Dispensario) 
CRUZ ROJA Y AMBULANCIAS (Lugo). Permanente ... 112299 
PUESTO DE SOCORRO DE BECERREA " ... 160131 
PUESTO DE SOCORRO DE OTERO DE REY * ... 990399 
PUESTO OP «OCOOOO fVF CHANTADA » 7ia 

Ambulancias Fernández 
Teléfonos 21 22 56 y 21 89 66 • Miño, 23 
Guardia Civit ... 221436 
G. Civil de Trifice ... 223586 
Crux Roia 212299 
Casa de Socorro 220628 
Juzgado n« 1 221325 
Juzgado n.« 2 223626 

Rente 222141 
C. de Poilcfa 219640 
Bomberos 212000 
P. Municipal 214480 y 214502 
Hospital '. 220250 
R. del SOB 215840 

ESTACION DE AUTOBUSES 223985 
TELEGRAMAS POR TELEFONO 222000 

o o -
J 

Puerta d* San*<ago ... 221080 
P. de la Milag-osa ... 218827 
Fonte dos Ranchos ... 218825 
Barrio del Puente ... 215046 
Fervedolra 221030 
Plaza de 6. Ferro*. ... 218880 
P. de ato. Domingo ... 214536 
Plaza de A«rlié» 220022 
Casas Sindícale* 218828 
P. Comandante Manso 221006 
P. de A Fernandez 214504 

Toida 222660 
Estaelén RENFE 220026 

SERVICIO NOCTURNO 
Ayuntamiento (Cda.) 214488 y 
214502 
Ambui García' Permanente 
Teléfonos ... 211016 y 211415 
AMBULANCIAS FERNANDEZ 
Teléfonos ... 212256 y 218966 
Ambulancia C. Rol* 212299 

LLEGADAS 
T R K N K S 

TRAYECTOS 

— Lugc • Vígc • Gijón (Ferrobús) . . • 
— Lugo Coruña (Ferrobús) . . . • • 

7,49 Irún Bilbao • Coruña (Expreso) . • • 
8,23 Madrid Coruña • Ferrol (Expreso) • • 

10.2C Coruña Montarte (Ferrobús) . . . • 
10,22 Ponferrada Orense Coruña (Ferrobús) 
10.59 Ferrol Madrid (1) (Ter) . . . . . 
13,¿6 Barcelona Coruña (Expreso) . . • • 
14,38 Coruña Montarte - León (Correo) . • 
15,34 León Montarte • Coruña (Correo) . • 
15.45 Coruña Barcelona (Expreso) . . . . 
18.27 Coruña Orense • 0onferrada (Ferrobús) 
18.47 Coruña irún Bilbao (Expreso) . . • 
18,57 Montarte • Coruña (Ferrobús) . . . • 
19.46 Madrid Ferrol (Ter) . . . . . . 
21 — Ferrol • Coruña Madrid (Expreso) . , 
22,17 Gijón Vigo • Lugo (Ferrobús) . . • 
22,36 Coruña • Lugo (Ferrobús) . . . . . 

SALIDAS 

¿ 2 5 
. 7,05 
• 7,55 
. 8,29 
. 10,24 
. 10.27 
. 11,01 
. 13,42 
. 14,47 
. 15,49 
. 15,51 
. 18,31 
. 18,59 
. 19,02 
. 19,47 
. 21,06 

(1) Enlaza en Montarte con TER Bilbao • Irún. 

HORARIO DE TRENES ESPECIALES DE VERANO 
Llegadas Salidas TRAYECTOS Días que circulan 

2,31 
6,24 
7.13 

13,53 
16,48 
20,33 

2,36 
6,26 
7,18 

14,03 
16.49 
20,35 

Irún Coruña 
Barcelona Coruña 
Irún Coruña 

Irún Coruña 
Coruña Barcelona 
Coruña • Irún 

23,41 23.46 irún • Coruña 

31 iullo; 1 septiembre. 
Del 17 tullo al 6 septiembre. 
17, 24 y 31 de tullo. I . 2, 7. 

14, 21 y 26 al 3' de agosto, 
31 de julio. 
17 fullo al 6 septiembre. 
29 Julio; 5, 12, 19. 24, 25, 26, 

27, 28 y 29 agosto; 1. 2. 9. 
10 septiembre. 

23, 24, 30 y 31 julio. 6 agosto. 

VENTA DE BIUE7ES DE AVION Y TREN 

' 4 ^ Í A J E S MIRANDA" 
Agencia de Viajes (G. B T. 106) 

Juan Montes, 3 > Teléfonos 211542 • 212708 - LUGO 

SERVICIO AEREO 
SANTIAGO/MADRID 

Diarios: 00,30 07,45 14,55 • 18,45 • 20,30. 
Lunes y miércoles a las 19,10. 

SANTIAGO/ASTURIAS/BARCELONA Iberia 
Lunes, miércoles, viernes y domingos a las 09,00. 

SANTIAGO/BARCELONA Iberia 
Martes jueves v sábados a las 10,10. 

Iberia Jet 

Jet 

Jet 

SANTIAGO/BILBAO 
Diario a las 12,05 (excepto miércoles a las 11,30). 

SANTIAGO/SEVILLA/LAS PALMAS 
Miércoles a las 16,25. 
Viernes y domingos a las 17,30. 

SANTIAGO/MALAGA/TENERIFE 
Martes a las 18,05. 

SANTIAGO/SANTANDER/BARCELONA 
Lunes, miércoles y viernes a las 10,50. 

SANTIAGO/AMSTERDAM 
Sábados a las 10,10. 

SANTIAGO/FRANKFURT 
Domingos a las 09,35. 

SANTIAGO/ BIL BAO/F RAN KFU RT 
Miércoles a !as 11,30. 

SANTIAGO/MADRID/GINEBRA 
Diario a las 14,55 (excepto sábados a las 14,25). 

SANTIAGO/LONDRES 
Lunes, miércoles y viernes a las 09,00. 

SANTIAGO/BILBAO/LONDRES 
Martes, jueves, sábados y domingos a las 12,05. 

SANTIAGO/BILBAO/PARIS 
Lunes y viernes « las 12,05. 

SANTIAGO/PARIS 
Sábados a las 16,10. 

LA CORUÑA/MADRID ) Aviaco 
Diario a las 12,05 y 17,35. 

F A R M A C I A 

Iberia Jet 

iberia Jet 

Iberia Jet 

iberia Jet 

Iberia Jet 

Iberia Jet 

Iberia Jet 

Iberia Jet 

Iberia Jet 

Iberia Jet 

iberia Jet 

Iberia Jet 

Fokker F-27 

Hasta las 10,30 de la noche 
permanecerán abiertas, las de 
don Joaquín Pedresa Latas, 
Santo Domingo, 2; doña Anto
nia Calvo Blanco, Rúa das An-
duriñas, 16 y doña Teresa López 

Gradillas, Pilar Primo de Rive
ra, 40. 

Desde esa hora prestarán ser
vicio las de don Joaquín Pedrosa 
Latas y doña Antonia Calvo 
Blanco. 

N O T I C I A R I O L O C A L 
JUZGADO DE GUARDIA 

Desde el día 8 al 14 de sep
tiembre permanecerá de guar
dia el Juzgado de Instrucción 
número 1, sito en la Avenida de 
Rodríguez Mourelo. 

T E L E G R A M A D E T E N I 
DO 

De Santiago, para M.R Ampa
ro Coira Nieto, Avda. Ramón 
Perreiro, 45-1.° izquierda. 

R E L I G I O S A 

SANTORAL DE «OY 
La Natividad de Santa María Virgen, Nuestra Señora de la Al* 
mudena. Santos Adrián, Timoteo, Fausto, Neoterio, Eusebio, Nés-
tabo, Zenón, Teófilo, Anmón, mrs.; Sergio I , p.; Hugo, ob.; Adela 

f c ü i C I J P O N o - C I E G O S " - ? » 

f r Y ^ T V C O L O R 

V I S I T E TELELUGO 
B O l A Ñ O m V Á D E N E I . R A , 1 4 

• Hoy, festividad de,., 
(Viene de la página anterior} 

José Ramón Rea no tenía segu
ridad y en «La Palloza» no esta
ba Dositeo Trice y la cifra que 
nos dijeron nos pareció también 
altísima. E n fin, que no sabemos 
a lo que valdrá cada botella, pero 
creemos que no llegará a la can
tidad apuntada ya que teniendo 
en cuenta que más de la mitad de 
una botella se cae al suelo al 
echarla, cobrándola a los precios 
que inicialmente se nos había di
cho, iba a salir más cara que una 
de Rioja por encima del tercer 
año de crianza. 

Pero al margen de esta consi
deración, la fiesta de la Santina, 
como siempre ocurre, concentrará 
primero «n la Iglesia de San Pe
dro, por la mañana y después en 
«La Palloza», por la tarde, no só
lo a todos los asturianos que re
siden en la ciudad, sino a muchos 
otros que, como en años anterio
res, llegan de distintos puntos de 
la provincia. Y junto a ellos, a 
su lado, familiares, amigos y sim
patizantes de Lugo que pasan 
unas horas inolvidables en este 
ocho de septiembre, degustando 
un culín de sidra y metiéndose 
entre pecho y espalda todos esos 
ricos manjares propios de la re
gión hermana y que hoy, abun
darán para deleite de tos que gus
tan de celebrar esta tan entraña
ble fiesta asturiana. 

• "A LA MI NIETA... 
(Viene de la página anterior) 

jas de gentes y de propietarios de 
automóviles aparcados en la Pla
za de Santa María por la veloci
dad en que andan por allí los 
chavales y chávalas, sobre todo 
por las tardes, también sobre las 
bicicletas. L a integridad física de 
los peatones se halla bajo una 
constante amenaza. Y así conti
núa la cosa pese a las protestas 
de los vecinos y a las constantes 
peticiones de vigilancia y sancio
nes que por nuestra parte esta-r 
mos haciendo desde estas colum
nas. 

E n fin, un día más volvemos 
sobre el tema. Hay que erradicar 
totalmente de nuestras zonas ver
des dedicadas sobre todo a los ni
ños, a sus mamás y a los tran
quilos viandantes, las bicicletas. 
L a Policía Municipal tiene que 
empezar a tomar esto muy en 
serio, a no ser que a galletazos . 
los padres liberen de una vez a 
sus pequeños de estos constantes 
riesgos. ¡Porqué, si esto sigue así, 
a todo puede llegarse...! 

Y o g a r R u e d a 
fabricado en Lugo 

preferido en todas partes 

DISFRUTANDO DE UNO DE ESOS "VERANILLOS" QUE 
DESDE LA TELE NOS ANUNCIARON 

NO hace muchos días —y cree
mos haberlo recogido aquí, en es
ta Sección—, relatábamos la con
versación sostenida por el presen
tador de turno en la emisión de 
Televisión Española después del 
almuerzo y uno de los hermanos 
Medina respecto al futuro del ve
rano. E l técnico en estas cuestio
nes advertía: «El verano se ha 
ido ya. No tendremos verano. Si 
acaso unos cuantos veranillos». 

Y eso, un veranillo, es lo que 
estamos disfrutando estos días los 
lucenses, como la mayoría de los 
españoles. L a temperatura ayer 
era gratísima, incluso sin estar al 
sol, hacía calor. E l cielo claro 
durante todo el día, sin una nu
be. L a gente se echó a la calle a 
disfrutar del buen tiempo. Y los 
niños, con sus mamás* en primer 

lugar. L a Plaza de España, tan 
desierta por lo que a las terrazas 
se refiere en pleno mes de julio 
y en la segunda quincena de agos
to, aparecían repletas de gente 
y con los toldos bajados, porque 
al sol no se aguantaba. De nuevo 
los vestidos vaporosos, los nikys. 
los pantalones claros y' las zapa
tillas corrientes. De nuevo la ju
ventud charlando alegremente y 
llenando más la Alameda que las 
calles de los vinos aunque por és
tas, llegada la tarde, no se podía 
dar*un paso; Todo parecía más 
bonito, más alegre. Hasta los mis
mos coches, la mayoría limpios y 
relucientes. 

Muchos lucenses aseguraban 
que había llegado el verano y 
que íbamos a estar así todo el 

mes de septiembre. No somos tan 
optimistas, aunque según los 
«hombres del tiempo», el antici
clón nos afectará más a los del 
norte que a los de abajo, porque 
está centrado sobre el oeste de 
Francia y sur de Inglaterra. Va
mos a ver, pues, si efectivamente 
continuamos así unos días más. 
Porque hace buena falta aunque 
ya las vides estén destrozadas 
—los frutos de las vides, las 
uvas—, el pan tumbado y muchas 
plantaciones de patatas con el 
tubérculo completamente podrido 
en la tierra. Hay hierba, sí, pero 
quitando eso, poco más puede 
extraerse del campo este año. 

E n el grabado de Vega, la Pla
za de España ayer, alrededor de 
las doce de la mañana. 
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PERMANENTE MUNICIPAL: SE ELEVA MOCION Al P1EN0 PARA E l Centenario de la Adoración Nocturna 

QUE SE DEVUELVA EL PROYECTO -PARA NUEVO ESTUDIO-

D E L POLIGONO CARMEN - S A A M A S A S 
L a Comisión Municipal Perma

nente celebró sesión ordinaria el 
4ía 6 de septiembre actual, bajo la 
presidencia del alcalde, Tomás No
tario Vacas, con la asistencia de 
los" señores tenientes de alcalde: 
Jesús Ibáñez Méndez, Ramón Gon
zález Rodríguez, Enrique Seoane 
Moreno, Francisco Cacharro Par
do, Antonio Tort Ortiz, Manuel 
Sangregorio Marbán, José Serafín 
Pena Souto y Luis López Díaz-Pa-
Uín, actuando como secretario acci. 
dental José Antonio Quiroga Ma-
riño y como interventor Ricardo 
Martín Hernández. Y adoptándose 
en la sesión los siguientes acuer
dos: 

A C T A . — Se aprobó el acta de 
la sesión anterior, del día 30 de 
agosto ppdo. . 

B O L E T I N E S Y COMUNICA
CIONES.— L a Comisión Munici
pal Permanente quedó enterada de 
comunicación de la Confederación 
Hidrográfica del Norte de España, 
en relación con anuncio de subasta 
de las obras de mejora y amplia
ción de la red de distribución de. 
agua y de colectores generales para 
saneamiento de la ciudad,^ cuya 
apertura de píoporcíones tendrá lu
gar el 28 del actual. 

Idem 'de la Jefatura de Tráfico 
de Lugo, remitiendo un ejemplar 
de la publicación editada relativa 
a puntos negros localizados en vías 
urbanas e interurbanas de la Pro
vincia de Lugo. 

Se acuerda encargar señales in
dicativas en vías públicas de la Es
cuela de Artes Aplicadas «Ramón 
Falcón» y del Colegio Universita
rio. 

C U E N T A D E GASTOS.— Se 
aprueban diversos gastos que inte
gran 15 partidas por un total de 
192.406 pesetas. 

E N E R G I A E L E C T R I C A . - Se 
aprueba facturación por suministro 
de energía eléctrica para la Empre
sa B . E . G . A . , S.A., por importe de 
830.848 pesetas. 

C U E N T A S J U S T I F I C A D A S — 
Se aprueban diversas cuentas jus
tificadas por un total de 147.360 
pesetas. 

HONORARIOS POR R E D A C 
C I O N D E P L A N E S P A R C I A 
L E S . — De conformidad con lo de
terminado en el contrato suscrito 
con la Empresa Ciñan Española; 
se acuerda el pago de dos facturas 
a dicha Entidad, por 560 y 480.000 
pesetas, respectivamente, corres
pondientes al Polígono Este de la 
ciudad. 

P R O P U E S T A S D E GASTOS.— 
Se aprueban los expedientes trami
tados para gastos del Servicio de 
Abastecimiento de Aguas, por im
porte de 260.310 pesetas. 

S U B V E N C I O N P A R A A C T I 
V I D A D E S C U L T U R A L E S . — Se 
otorgan subvenciones para activi
dades culturales a la Delegación 
Provincial de Promoción Familiar 
y de la Mujer, por importe de 
30.000 pesetas. 

CONCESIONES A D M I N I S T R A 
T I V A S E N E L C E M E N T E R I O 
D E S A N F R O I L A N . — Se otorga
ron concesiones administrativas en 
el Cementerio de San Froilán a fa
vor de: Julio Soengas Teijeiro, Da
vid Andrade Palmeiro, Jesús Te-
mez García, Agustín Díaz Carba-
Ual, José Folgueira Romero, Ma
nuel Montoya Montoya, Irene L a -
garon Fórneas y Sergio Gallego 
Trigo. 

S O L I C I T U D E S D E L I C E N C I A S 
D E OBRAS.— Se otorgaron licen
cias de obras a favor de Manuel 
Franco Carregal, para construir 
edificio en la calle Pilar Primo de 
Rivera. 

— A Antonio Adrio Lence, para 
construir edificio en Santiago de 
Castelo. 

— A José Núñez Gayoso, para 
construir una nave industrial en el 
Polígono del Ceao. 

B O L E T I N E S 
, E L D E L A PROVINCIA 

Delegación de Industria. — Se 
autoriza a "Barras Eléctricas" 
para realizar instalaciones eléc
tricas. 

Jefatura Provincial de Carrete
ras de Lugo.— E l día veinte, en 
la Casa Consistorial de Los No
gales, se efectuará el pago co
rrespondiente a los propietarios 
afectados por las expropiaciones 
llevadas a cabo con motivo de 
los trabajos realizados en la N - V I . 
Y el día 21, en la alcaldía de Cor
eo. 

—Se rectifica licencia otorgada 
a Luis Ferro Fernández, para cons-, 
truir un edificio en la Avenida de 
Madrid. 

—Se deniega, por el contrario, 
solicitud de Herminia Lorenzo Flo
res, para construir un edificio en 
Santiago de Meilán, por no situarse 
la edificación a 5 metros de distan
cia de todos los linderos. 

—No se concede licencia solici
tada por Manuel López y López, 
para construir un edificio en San
tiago de Pingos, y se requiere al 
interesado para que aporte nuevo 
proyecto en cuyos documentos apa
rezca claramente diferenciada la 
construcción de la pedida por An
tonio Teijeiro López. 

A C T I V I D A D E S M O L E S T A S . — 
Se acuerda elevar a la Comisión 
Delegada de Saneamiento, con in
forme favorable, los expedientes 
promovidos por Ramiro Alvite 
Bargueiras y Juan Graña Funcas-
ta, para instalación de una fábrica 
de piensos y garaje, con sección 
taller, respectivamente. 

S O L I C I T U D D E A U T O R I Z A 
C I O N D E I N S T A L A C I O N D E 
U N A G R U A P A R A OBRAS.— 
Se desestima petición de Enrique 
Rozas Mouriño, interesando auto
rización para instalar una grúa en 
obra situada en la Avenida de L a 
Coruña, por no haber acreditado 
el solicitantes lo establecido en la 
Circular de la Dirección General 
de Administración Local de 18 de 
agosto de 1975. 

ASUNTOS D E P E R S O N A L -
B A N D A D E MUSICA.— Se acep
ta propuesta del director de la Ban
da Municipal de Música en el sen
tido de proveer la plaza de barítono 

- a favor de José Gómez Fernández, 
cubriendo esta última Sergio Mei
lán Casanova y la de bombista José 
Sal Veiga. 

Se acuerda la jubilación por edad 
reglamentaria de la empleada de 
evacuatorios, Virtudes Picado Pé
rez. » , 

Igualmente se acuerda, según pe
tición del interesado, el nombra
miento de conserje del Colegio Na
cional de Casás, a favor del bom
bero, Jesús Soilán Blanco, por pa
decer bronquitis crónica de tipo as 
mático, lo que le impide seguir 

prestando sus servicios de bombero. 
A U T O R I Z A C I O N P A R A INS

T A L A C I O N D E A G U A CON 
D E S T I N O A GRUPOS D E V I 
V I E N D A . — Se autoriza la acome
tida provisional de agua a la Em
presa F I N C R E S A q C O Y S A del 
grupo de viviendas construidas por 
estas entidades en la calle de San
tiago, teniendo en cuenta que esta 
Entidad presenta aval de seguros 
como garantía de la ejecución de la 
obra por importe del presupuesto 
de la misma. 

F E L I C I T A C I O N . — Se da lectu-
ra a comunicación del gobernador 
civil de la provincia, dirigida al al
calde, por lo que agradece el ser
vicio prestado por la Policía Muni
cipal, durante la manifestación del 
día 4 del actual, interesando se ha
ga llegar al jefe de dicha Policía 
y a los agentes que actuaron a sus 
órdenes el reconocimiento del Go
bierno Civil de la Provincia, por 
la eficacia de su trabajo. 

Se acuerda, consiguientemente, 
felicitar a su vez a la Policía Mu
nicipal por este motivo. 

PROPOSICIONES D E L A P R E -
S I D E N C I A . — A propuesta de la 
Alcaldía, se acuerda solicitar de la 
Compañía Telefónica Nacional de 
España, la supresión de comunica
ción al exterior del 60 % de las lí
neas de extensión en la Casa Con
sistorial. 

R U E G O S Y P R E G U N T A S . — 
A ruego del teniente de alcalde, Jo-

• sé Serafín Pena Souto, se acuerda 
se proceda a la redacción del co
rrespondiente proyecto para repa
ración de la acera derecha en la 
Avenida de Ramón Ferreiro, en la 
zona entrando de la Avenida de 
Madrid, con imposición de pago 
de contribuciones especiales que 
correspondan. 

MOCION A L A Y U N T A M I E N 
TO P L E N O — Se acordó elevar 
moción al Ayuntamiento Pleno en 
el sentido de que se devuelva a la 
entidad redactora del proyecto de 
reparcelación del Polígono del Car
men y Saamasas, por entender que 
debe rectificarse dicho proyecto pa
ra que se verifique nuevo estudio 
del mismo teniendo en cuenta las 
sugerencias de los afectados. 

HORIZONTALES.—1: Símbolo químico del nitrógeno. 2: Cabeza de 
ganado. 3: En plural, el rostro del hombre. 4: Archipiélago francés del 
Océano Indico. 5: Parte posterior del pie, calcañar. Preposición Inse
parable. 6: Uno de los nombres de Odín, Engañoso, mentiroso. 7: De
seo vehemente. Cada uno de los bordes reforzados de la cubierta del 
neumático. 8: Espacios limitados per superficies. 9: De nariz pequeña, 
chatos. 10: Síntoma de catarro. 11: Abreviatura de punto cardinal. 

VERTICALES.—1: Símbolo químico del venadio. 2: Espiración brus
ca del aire contenido en los pulmones. 3: Popularmente, suspensos. 
4: Coladero, cedazo. 5: Nombre propio de varón. Sobrino de Abraham. 
6: Emperador de ios romanos. Mecanismo para la dirección de un 
avión, cohete, etc. 7: Río gallego, afluente del Ulla. Canciones popu
lares portuguesas. 8: Nombre que se da a las divisiones del cáliz de 
una flor. 9: Lances, del juego del tresillo, en que se hacen todas las 
bazas sin ayuda de robo ni de compañero. 10: Apócope de santo. 11: 
Letra que en álgebra sirve a veces para designar una incógnita. 

SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR 
HORIZONTALES.- 1: C. 2: Las. 3: Calor. 4: Rogaron. 5: Rimar. Mol. 

6: Temor. Dénos. 7: Dad. Coros. 8: Simulas. 9: Nabos. 10: Lis. 11: L. 
VERTICALES.- 1: T. 2: Red. 3: Rimas. 4: Comodín. 5: Lagar. Mal. 

6: Calar. Cubil. 7: Sor. Dolos. 8: Romeras. 9: Nonos. 10: Los. 11: S. 

E l tema fundámental de la Ado
ración Nocturna es tan antiguo co
mo la institución de la Eucaristía 
en la noche de aquel primer Jue
ves Santo, en que Jesús, con su 
poder divino, convirtió el pan y el 
vino en su Santísimo Cuerpo y San
gre, poder que se transmite a los 
sacerdotes mediante el Sacramen
to del Orden. Y , toda vez que el 
efecto de esta admirable conver
sión, o transustanciación, que es la 
presencia real del Jesucristo, per
manece mientras las especies de 
pan y vino no pasen, por su natu
ral corrupción, íf ser especies de 
otra substancia, o cosa que no se 
pueda decir pan y vino, tenemos 
que afirmar y creer que Dios está 
todo este tiempo allí, esto, aunque 
no se comulgue, contra el decir 
luterano. Si está, y lo sabemos, de
bemos adorarlo como pios, y no 
sólo a Dios-Hijo, como Hijo del 
Padre, sino también a la Humani
dad de Jesucristo, a su naturaleza 
humana, a su carne, por estar vin
culada al Hijo por un nudo perso
nal divino, que es esa Persona, 

• Mañana, sesión 
extraordinaria en la 
Casa Consistorial 

MAÑANA, viernes, a las siete 
de la tarde, en la Casa Consisto
rial, tendrá lugar una sesión ple-
naria de la Corporación Munici
pal presidida por el alcalde, To
más Notario. E l Orden del Día 
señalado es el siguiente: 

—Lectura del acta de la sesión 
anterior. 

—Ubicación de barracas y de
más instalaciones festeras para 
las patronales de San Froilán. , 

—Contribuciones especiales por 
obras en la Segunda Ronda de 
Paraday. 

—Modificación de proyecto de 
accesos al Grupo Escolar de E l 
Puente. 

—Acuerdos, sobre obras de de
molición de finca de don Abelar
do Buján Vázquez, en la Segun
da Ronda. 

—Cesión gratuita de terrenos 
al Estado (Ministerio de Trabajo), 
con destino a la construcción de 
un Centro de Promoción Profe
sional y Social. 

—^Expropiación forzosa de te
rrenos para electrificación dé la 
localidad de Villaestévez, 

—Idem de bienes y derecho pa
ra conducción de la tubería a los 
depósitos de abastecimiento de 
aguas situados en el Ceao. 

—Escrito de la Unión Sindical 
de Comisiones Obreras de Lugo, 
en relación con el Servicio de Au
tobuses Urbanos. , 

—Moción de la Comisión Mu
nicipal Permanente en relación 
con el proyecto de reparcelación 
del Polígono del Carmen y Saa
masas. 

9 

m 

m 
F I E L 

20 
H O R I Z O N T A L E S . — 1: Red 

que, colgada, sirve de cama. 2: 
Gozne o bisagra. 3: Corta de ár
boles. 4: Río español. Pronombre 

• personal. 5: Ala sin plumas. Punto 
cardinal. 6: Te trasladas. Borrache
ra. 7: Símbolo de la plata. Locali
dad de Toledo. 8: Sensación en el 
olfato. 9: Caudillo árabe. 10: Monte 
bíblico en Armenia. 

V E R T I C A L E S . — 1: Isla de In
donesia. 2: Caricia o lisonja. 3: 
Dios criocéfalo nubio y abisinio. 
Artículo. Dios del hogar. 4: Guante 
de punto sin dedos. Manzana. 5: 
Planta ranunculácea. Fenecer. 6: 
Oxido de calcio. Astro con luz 
propia. Símbolo del radio. 7: Abste
nerse de comer o beber. 8: Ciudad 
de Argelia. 

- SOLUCION A L N." 14 
H O R I Z O N T A L E S . — í: Fatiga. 

2: Bola. 3: Leso. 4: Jaleo. Ma. 5: 
Anís. Sil . 6: Des. Mete. 7: Es. Pi
dió. 8: Usan. 9: Olas. 10: Irades. 

V E R T I C A L E S . — 1: Jade. 2: 
Canesú. 3: Ab. Lis . Sor. 4: Toles. 
Pala. 5: Ileo. Minad. 6: Gas. Sed. 
Se. 7; Omitir. 8: Aleo. 

única Persona en Jesucristo. 
Lugo disfruta de un gran privi

legio. Desde siglos t̂iene al Señor 
solemnemente expuesto en el al
tar mayor de la Catedral. A fuerza 
de verlo y adorarlo, no reflexiona
mos en la grandeza que encierra. 
Durante tres días, mejor dicho, tres 
noches, a iniciativa del Consejo 
Diocesano de la Adoración Noctur
na de Lugo, presidido por don Ga-
bino Vázquez Fernández, se cele
brarán adoraciones y actos conme
morativos del Centenario de la 
Adoración Nocturna en Lugo. Co
mo indicábamos al principio, no es 
el centenario del comienzo de la 
adoración a Jesús Sacramentado, ni 
tampoco de nuestro privilegio de la 
Exposición continua solemne, que 
data de siglos, sino de una moda
lidad hermosa de esa adoración que 
se debe a la Eucaristía, que consis
te en que sea en el recogimiento, 
silencio y soledad de la noche, sólo 
alguna vez al mes, antes ,de sólo 
hombres; ahora también de muje
res, ofreciendo el sueño y el descan
so exigidos por el trabajo del día, 
y haciendo muchas peticiones y 
reparaciones al Señor. 

E l comienzo tuvo realidad en la 
noche del día 3 de noviembre de 
1877 en la iglesia de San Antonio 
del Prado de Madrid, antigua de 
los Capuchinos, situada frente al 
Palacio del Congreso de los Dipu
tados, edificado éste sobre el solar 
del que fue templo del Espíritu 
Santo. L a , reseña histórica de esta 
primera Vigilia de Adoración Noc
turna en España, dice que siete 
caballeros españoles, al frente de 
los cuáles figura en^ primer lugar 
el celosísimo amante de la Eucaris
tía, vivariense, don Luis Trelles y 
Noguerol, «a semejanza de aque
llos otros siete varones que evan
gelizaron nuestro suelo, se postra
ron en nombre de España ante el 
Sagrario de Cristo Sacramentado». 
Parece que estas primeras Vigilias 
de Madrid se celebraban sin cape
llán, pues dice la crónica que el 
Sagrario no se abrió en aquella no
che ni en muchas más; sólo dos lu-
cecitas ardían delante de él y un 
adorador se permitía apartar res
petuosamente la sacra que ocultaba 
su puertecilla. No así en Lugo, don
de, aunque no hubiese capellán pa
ra hacer la Exposición, la Exposi
ción ya estaba permanente. 

Y a de muy antiguo viene que la 
iglesia fomente Asociaciones o Co
fradías Eucarísticas hasta hoy, que 
las aconseja en todas las parro
quias, en el canon 711 del Código 
de Derecho Canónico. Lugo euca-
rístico, naturalmente no se ha que
dado a la zaga. Y a en 1539 se ha 
incorporado, según consta, la Co
fradía del Santísimo Sacramento de 
la Catedral de Lugo a la Minerva 
de Roma. Decayó y se volvió a es
tablecer en 1663. E n el año 1732 
se renuevan sus constituciones. Y 
se ha extendido por toda la Dióce
sis, hasta el punto que, según datos 
del año 1928 obtenidos de los se
ñores arciprestes, sólo había de 
quince a veinte parroquias sin esta 
Cofradía. 

E l movimiento eucarístico que 
preparó la fundación de esta Ado
ración Nocturna, comenzó con 
aquella corriente popular eucarísti-
ca iniciada en 1854, de que ha sido 
acertada guía el «Centro Eucarís
tico»?' por encargo expreso de los 
prelados españoles. 

Merece especial atención el pia
doso librero de Granada, don José 
María Zamora y Granados, que en 
dicho 1854 fundó en esta ciudad 
de Granada el «Culto continuo del 
Santísimo Sacramento». A l morir, 
en 1868, este librero dejó encomen
dada la Ora del Culto continuo al 
señor obispo de Lugo doctor de Los 
Ríos y al mencionado don Luis 
Trelles y Noguerol, como secreta
rio. Este, «abrasado en el fuego 
eucarístico por sus propias manos 
prendido a toda España», en 1870 
fundó la revista eucarística «La 
Lámpara del Santuario», y en 1872 
el «Centro Eucarístico de España». 
Entre los fines que ese Centro se 
había propuesto se hallaba el de 
establecer en Madrid la «Adoración 
Nocturna» al Santísimo Sacramen
to, según se practicaba en Francia 
y en Bélgica, fundación que acele
ró el entusiasmo del señor Trelles. 
Y así, el 2 de noviembre de 1877, 
animados por el señor don Juan de 
Montalvo y O'Farril, del Consejo 
de la Adoración Nocturna de Pa
rís, varios caballeros, con el señor 
Trelles celebraron al día siguiente, 
como hemos dicho, la primera V i 
gilia de la Adoración Nocturna en 
España, que encontró pronto en
tusiasta eco en la Eucarística de 
Lugo, piadoso acontecimiento, cu
yo Centenario debemos celebrar 
con el mayor fervor. 

P. L . R . 
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r o v i n c i a 
ELOY MONTES DONA 

UN E011P0 DE RAYOS X, A l ASILO 
L o s d í a s 10 y 11, f i e s t a s e n S a b a d e l l e 

CONTINUAN LAS DIMISIONES EN LA 

CORPORACION MUNICIPAL 

C H A N T A D A . — (De nuestro 
corresponsal). — Sabadelle celebra
rá sus fiestas patronales en honor 
de Nuestra Señora del Carmen, los 
próximos, días 10 y 11 de septiem
bre. L a comisión de fiestas que 
apenas hace quince días- se ha for
mado, correspondiéndole este año 
al lugar de Fondo de Viia, ayuda
dos por el cura párroco don José 
Pin Millares, han trabajado al má
ximo para que estas fiestas fueran 
lo más brillantes posible, para po
der ofrecer el programa siguiente: 

Sábado, día 10: 
A las 9 de la mañana, una salva 

de potentes bombas anunciarán el 
comienzo de las fiestas, a continua
ción un grupo de gaitas del país 
recorrerán las calles. 

A las 12,30 de la mañana, misa 
solemne. 

A la una de la tarde, sesión ver-
mouth con la presentación de la 
f a m o s a orquesta internacional 
«Evolución». 

A las 5,30 de la tarde, partido 
de fútbol entre dos equipos de la 
comarca. 
. A las 8 de la tarde, nueva actua

ción de la orquesta «Evolución». 
A las 10,30 de la noche, actua

ción de los cantantes de canción 
gallega: Xosé Dopacio, Xose Ma-
noel e Xan Ramudo. A continua
ción actuará de nuevo la orquesta, 
prolongándos la verbena hasta altas 
horas de la madrugada. 

Domingo, día 11: 
Se repetirá el programa del día 

anterior. Les deseamos muchos éxi
tos a las comisión de fiestas y es
peramos que la del próximo año 
que le corresponde por turno al 
lugar de Eirexe, no se retrase para 
la organización de las mismas y 
no se, vea en agobios de última ho
ra, ya que Sabadelle bien se mere
ce tener unos buenos festejos, pues
to que los vecinos a la hora de 
apuntar sus cuotas se muestran Con 
caballerosidad. Así pues deseamos 
también éxitos para la comisión de! 
próximo año. 

También quisiéramos recordar a 
la Diputación Provincial, del pési
mo estado en que se encuentran 
las carreteras que, la unen con la 
vecina villa de Chantada, esperan
do que ésta no las deje en el olvido, 
puesto que habían sido ^aprobadas 
en la sesión de Planes Provincia
les de 1976, para la reparación y 
bituminado de lás mismas. Espe-

LABORATORIO 
FARMACEUTICO 
Con completa gama de es
pecialidades y modernos an
tibióticos, precisa represen
tantes locales para LUGO, 
MONFORTE DE JUEMOS y 
V1LLALBA. Preferible expe
riencia en el ramo o bien 
relacionados médicos y far
macias. Apartado "¿1.076. 

MADRID 

rando pues que democráticamente 
se vaya dando curso a estas repa
raciones que en 1976 habían salido 
publicadas en el Boletín Oficial. 

Asimismo recordamos a la Di
putación lo que significaría para la 
parroquia, la instalación de un te
léfono público rural, ya que los 
tiempos que se nos avecinan así lo 
exigen para la buena convivencia, 
armonía y desarrollo de estas zo
nas rurales, y que estas zonas y 
aldeas rurales no queden margina
das como ocurría hasta ahora. 

También sería necesario en la 
parroquia la instalación de una 
báscula pública, cosa que debían 
de tomar algún interés las Herman
dades de Labradores y Ganaderos, 
si es que para tales fines existen, 
para que antes de salir para la feria 
o mercado, cualquier campesino 
pudiera pesar su res y con una cier
ta aproximación con los precios que 
cotizan los mataderos, pudiera éste 
ofrecer la res, sin el sistema de re
gateo, en el que siempre sale per-
iudicado el campesino. 

DON E L O Y MONTES DO
NA U N EQUIPO D E R A 
Y O S X A L A S I L O 

Digno de todo encomio es el 
gesto caritativo y altruista de doc
tor don Eloy Montes González, 
médico de la Seguridad Social en 
Chantada y teniente alcalde de 
nuestro Ayuntamiento. A sus ex
pensas, va a ser instalado un equi
po de rayos X en el Asilo de la 
villa. Pretende diagnosticar las en
fermedades de los asilados que ne
cesiten de estos servicios sin que 
los mismos tengan que desplazarse 
'fuera de su morada habitual, ya 
que a muchos les sería gravoso por 
la avanzada edad o por sus acha
ques. Réstanos felicitarnos a todos 
por tal mejora en el campo de la 
medicina en nuestro Asilo y agra
decer en el alma rasgo tan merito
rio del doctor Montes González. 

L A F I E S T A D E L A SA
L U D E N S A N P E D R O 
D E L I N C O R A 

Como en años anteriores, y si 
cabe con mayoT esplendor y afluen
cia de romeros que antaño, se ce
lebró la festividad de la Virgen de 
la Salud el pasado día 6 en la in
mediata parroquia de' Sari Pedro 
de Líncora. Contribuyó a la mis
ma el tan deseado magnífico tiem
po reinante. Durante toda la ma
ñana se sucedieron ininterrumpida
mente misas en honor de la Vir
gen, y que, aún dado el elevado 
número de las misas, no fue posi
ble complacer a los muchos devotos 
que solicitaban se aplicase alguna 
misa por su intención particular. 
L a procesión, después de la misa 
solemne, fue una verdadera multi
tudinaria expresión de fervor ma-
riano. L a fiesta campestre se vio 
también muy concurrida. E l con
sabido pulpo, a estilo feriai y las 
tradicionales empanadas fueron de
partidas en franca camaradería por 
una gran parte del numeroso públi
co asistente. 

A G R A D E C I M I E N T O 
L a familia del finado don José 

E l í n d i c e de pel igro 
de incendio 
f o r e s t a l 

Valín López, que como sabrán 
nuestros lectores falleció en esta 
villa a la edad de 81 años, desea 
expresar por este conducto su más 
sincero agradecimiento a cuantos 
personalmente asistieron al funeral 
del pasado domingo en la iglesia 
parroquial de Chantada y posterior 
sepelio en el cementerio de la mis
ma, o a los que de cualquier ma
nera hicieron patente su condo
lencia. 

Un terreno sin árboles 
se empobrece y aumenta el 
peligro de la erosión. El monteenriquece 
la tierra y favorece los cultivos agrícolas. 
Por el bien de todos, debemos evitar 
que se queme el monte. 
Proté ja lo : colabore con 

K VA 
I C O N A 

F E R I A S 
HOY, E N ESCA1ROJS 

— • — 
Mañana, Fortomarín, Muras y 

Villanueva de JLorenzana 

TABOADA.— (De nuestro co
rresponsal M A C I A S ) . 

Por la Delegación de Obras P ú 
blicas de Lugo, se .está procedien
do al riego asfáltico de la carre-
tera de Lugo-Portugal que com
prende la Avda. del Generalísimo 
en Cista villa cuya necesidad se 
deja sentir desde hace tiempo. 
Aunque la solución de este pro-
hlema lo estimábamos con afir
mado total en este trozo de ca
rretera, viene a remediar una' 
sentida necesidad el riego asfál
tico. 

También sabemos que los tra
bajos de acondicionamiento en la 
carretera de Rubián-Palas de Rey 
dieron comienzo por la zona de 
Lemos si bien se cree que pron
to se iniciarán por la parte de 
Tabeada, ya que l a empresa que 
lleva los trabajos tiene deposita
do material en el campo de la 
feria, porque comprende la nece
sidad y urgencia de los traba
jos entre Tabeada y el Puente 
de Mourulle. 

S IGUEN L A S DIMISIO
NES D E C O N C E J A L E S 

Sabemos extraoficialmente que 
las dimisiones en la Corporación 
Municipal continúan, por las ra
zones apuntadas hace pocos días. 
Sin embargo nos parecía que por 

C O R G O 

la Corporación se debían subsa
nar los posibles errores de la Or
denación Urbana de la villa s in 
que se diese lugar a un nuevo 
planteamiento ya que todo el ve
cindario conoce que era una ne
cesidad que se dejaba sentir. S i 
bien las normas subsidiarias com
prenden un futuro y largo á m 
bito podían adaptarse, más redu
cidas, subsanando los perjuicios 
graves y dentro de las posibilida
des económicas del municipio. P a 
ra su logro sería necesario un 
diálogo con los afectados e i n 
demnizar a quienes estén grava
dos, fijándose precisamente y 
viendo de muy cerca las recla
maciones que se realizaron, a l 
gunas de las cuales con sobradas 
razones y otras, innecesarias. Pa 
rece Justo, dicho con todos los 
respetos, que la Corporación se 
debía de enfrentar con este pro
blema antes de presentar tantas 
dimisiones. Debemos de pensar 
en que es un problema pendien
te y que lo tiene que arreglar l a 
Corporación con unas medidas 
justas, pero siempre pensando en 
que es beneficio que no se pueds 
perder por el hecho de no enfren
tarse con las dificultades. Todos 
somos amisros y vecinos y debe
mos entendernos. 

Hoy y mañana, fiestas en Fontelta 
- • : 

• 

1 

CORGO. — (De, nuestro corres
ponsal). — Hoy, jueves, y mañana, 
viernes, se celebran las fiestas pa
tronales en la parroquia de Fon-
teita, en honor a Nuesra Señora 
de los Remedios, siguiendo la tra
dicional costumbre. 

L a parle profana estará ameniza
da por la orquesta «Los Tarantos» 
de L a Coruña y «Maxr2.000», de 
Lugo. 

E l día nueve, a las cuatro de la 
tarde, tendrá lugar una importante 
prueba de tiro al plato, en el cam

po de Chavín, con la participación 
de las más destacadas escopetas de 
la provincia. 
- Hay que destacar también que 
mañana, sobre las doce de la ma
ñana, será servida por la Comisión 
de Fiestas una sardiñada a los asis
tentes. 

Hoy fes t iv idad de 
Santa María, último día de las fiestas 
Hoy se celebra en Villalba la 

festividad de su patrona Santa Ma
ría, a cuyo fin es día inhábil a to
dos los efectos y si las condicio
nes climatológicas continúan, se 
cerrarán con broche de oro esta 
edición de fiestas 1977. 

Los actos se inician a las diez 
de la mañana con alegres pasaca-

- lies por un grupo regional de gai
teros. 

A las doce y media de la maña
na, en la iglesia parroquial, solem
ne función religiosa, presidida por 
las autoridades y Comisión de Fies
tas. 

A la una de la tarde, en el Par
que Basanta Olano, sesión ver-
mouth a cargo de lá orquesta "Los 
Capris", de E l Ferrol. 

A las cuatro de la tarde gran 
tirada local al plato en el recinto 
deportivo "A Conexeira", dispu
tándose la Copa Comisión de Fies 
tas y otros trofeos y premios para 
los mejores clasificados. 

A las seis de la tarde, en el es
tadio Roca, se disputará un inte
resante partido de fútbol entre los 
equipos Mourence C. F . y C. F . 
Santaballa, al vencedor se le en
tregará un trofeo donado por el 
Racing Club ViUalbés. 

Se cerrarán estos festejos con 
una monumental verbena a cele
brar en la Alameda Basanta Silva 
que dará comienzo a las nueve de 
la noche para finalizar de madru
gada, la cual será amenizada por 
las grandes orquestas "Los Ca
pris", de E l Ferrol y "Magos Inter
nacionales", de Vigo. 

VACANTES DE LIMPIEZA 
EN E L GRUPO ESCOLAR 

Habiendo concluido los contra
tos de mujeres de limpieza en el 
Grupo Escolar, y siendo tres las 
vacantes de limpiadoras, hasta el 
día 10 de los corrientes, las pro
ductoras que deseen ocupar dichos 
puestos pueden presentar sus pro
puestas en la Secretaría del Ayun
tamiento de esta localidad. 

VEHICULO PARA EL SER
VICIO DE LIMPIEZA 

E l Ayuntamiento de Villalba, ha 
anunciado concurso subasta para 
la adquisición de un vehículo de 
limpieza por un importe de pese
tas 2.100.000. Las bases para dicho 
concurso fueron publicadas en el 
B. O. del Estado del día 5 del co
rriente mes, finalizando el plazo 
para la presentación de proposi
ciones el día 28 de los corrientes. 

M a r e a s p a r a hoy en 

el L i tora l Lucense 
(HORA DEL MEK1D1ANO üfc 

UJtEliNWlCH) 
Uoras Coeficientes 

1 

l ." pleamar 
a." pleamar 

11,42 
23,12 

43 
38 
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P E R E 6 R I M A C I 
D I O C E S A N A A C E L A N O V A 

E l Club Fluvial: Amenaza a su paisaje 

Verdaderamente magnífica, de
vota y ejemplar ha resultado es
ta peregrinación X V I I de nues-
-tra Diócesis mínídoniense-farro-
lana al glorioso sepulcro de nues
tro celestial patrono, San Rosen
do, celebrada felizmente el pasa
do día 3 del corriente mes de 
septiembre. L a simpática y aco
gedora villa de Celanova, que con 
tanto gozo guarda las Sdas. Re
liquias de Santo tan extraordina
rio, ha podido contemplar con 
profunda alegría la fe viva, la 
devoción filial y la sincera grati
tud, con que los numerosos pere
grinos, fatigados por un viaje 
largo y penoso, caían de rodillas 
ante los restos mortales de bu 
excelso Patrono; las veneraban 
y besaban con filial devoción y 
sentido agradecimiento, mientras 
subía al Cielo, como incienso olo
roso, el perfume de sus humildes 
plegarias. 

Gracias a Dios, de año en año, 
aumenta la concurrencia, el co
nocimiento y el amor hacia el 
Santo que sigue, desde el Cielo, 
mirándonos con tanta predilec
ción y pastoreando con tanto ce
lo nuestras feligresías. 

Después de un viaje inmejora
ble, se ha cumplido gracias al 
Señor, según el programa prefi
jado. Después de visitar el ma
ravilloso complejo industrial de 
Belesar y, de desayunar en Chan
tada, continuaron los peregrinas 
su viaje penitencial hasta el mag
nífico Santuario de la Santísima 
Virgen del Crfetal, en donde se 
concentraron todos. Allí los es
peraban el señor alcalde de Ce
lanova y aut^jfidades de la villa. 
Llegados, poco a poco, los min-
donienses ai mencionado lugar, 
ocupando siete estupendos auto--
cares y más de veinte turismos, 
se dirigieron a l citado Santuario, 
veneraron con fe y besaron con 
filial amor la preciosa y ar t ís t i
ca imagen de nuestra Madre ce
lestial, terminando esta visita con 
el canto de la Sálve. 

Vueltos a sus respectivos tu
rismos y autocares, siguieron has
ta el maravilloso templo mona
cal de Celanova, precedidos por 
las autoridades de Mondoñedo y 
Celanova, a las que, a su vez, 
presidía nuestro RVdmo. Prelado 
mindoniense. E n la preciosa ex
planada del monasterio esperaba 
a los peregrinos del pueblo de Ce
lanova, que los recibió con cáli
dos aplausos, cambiándose entre 
todos, como prueba de fraternal 
afecto, los saludos de rigor. 

Cumplido este deber de deli
cadeza fraternal, penetraron en 
el templo, que ofrecía un aspec
to incomparable. Acomodados, 
como han podido, pues la concu
rrencia era muy numerosa, dio 
principio la solemne misa con
celebrada, presidida-por el Exce
lentísimo Sr. Obispo dé Mondo
ñedo, asociado de capitulares y 
párrocos de la misma Diócesis. 
A l Ofertorio, el señor alcalde se 
acercó al altar del Sacrificio, e 
hizo la tiradicional ofrenda a l 
Santo, previa la lectura de unas 
hermosas cuartillas, llenas de 
realismo y devoción. Le contestó 
el señor bispo celebrante a me
dio de una bellísima alocución. 
Llegado el momento de la Co
munión, la mayoría de los pere
grinos se acercaron a l Sagrado 
Banquete con un fervor y reco
gimiento extraordinarios. Termi
nada la Santa Misa, la estupenda 
Masa Coral de Obreros Católicos 
de Mondoñedo, que había can
tado la Misa con su habitual 
maestría, bajo la dirección de 
su maestro el M. I . Sr. don E u 
genio García Amor, acompaña
da al órgano por el Rvdo. don 
Felipe Bangueses Bande, entonó 
el himno oficial a San Rosendo. 
Participando todos los concu
rrentes. 

Visitado el maravilloso templo 
y las riquezas incomparables que 
encierra, las autoridades se reu
nieron en un ágape fraternal. 
Crecido por el Excmo. Ayunta
miento de Celanova, y los pere
grinos se repartieron por hoteles, 
íondas y restaurantes, reinando 

entre todos la más fraternal ale
gría. 

Seguidamente volvieron a reu
nirse en el templo monacal, para 
visitar a Jesús Sacramentado y 
despedirse del Santo Patrono, 
emprendiendo el regreso a Oren
se, en cuya ciudad visitaron la 
Santa Iglesia Catedral, el Santo 
Cristo, el Museo y las demás be
llezas que en dicha Catedral se 
contienen. Visitaron también las 
Burgas, el Puente, etc., saliendo 
a las ocho para Chantada, en 
donde cenaron, para emprender 
desde aquella villa el regreso 
bien reparadas las fuerzas, a los 
pueblos de procedencia, a saber: 
Corbelle, Couboeira. Goiriz, Mas-
ma, Mondoñedo (Carmen), Mon
doñedo (Remedios), Mondoñedo 
(Santiago), Mondoñedo (San 
Mart ín) , Viloalle, Mojoeira y V i -
llamor... 

E n todo el viaje, tanto a la ida 
como a l regreso, reinó la más 
sana alegría, notándose en todos 
verdaderas ansias de ser apósto
les, con la ayuda de Dios, 'al es
tilo :de San Rosendo. Quiera el 
Cielo que cada día vaya crecien
do la devoción de la Diócesis a 
nuestro Santo Patrono, para que 
él siga, desde su elevado trono, 
en la gloria, mirándonos con ojos 

Mujer: Promociónate asis
tiendo al Centro de Formación 
Familiar y Social. 

paternales y dispensándonos su 
eficaz protección. 

Mondoñedo, septiembre, 5, 1977. 
José Lombardero 

Delegado Diocesano 

, Se van a cercenar la mayoría 
de los árboles. que configuraban 
un rincón característico de nues
tro río Cabe, el conocido por "po
cilio de debajo de la presa del 
caneiro". Cualquiera que por allí 
vaya se puede cerciorar de como 
uno de los ángulos concretos de 
este pueblo llano, el Valle de Le
mas, ángulo dispuesto para dis
frutar por cualquiera en tiempos, 
por los socios del Club en éstos y 
siempre para mostrar con orgu
llo al forastero, ese rincón que 
el capricho de la naturaleza hizo 
bello y caracteriza a nuestro rio, 
lejos de ser mimado como cosa 
única se le condena a ser des
truido, incluso, con urgencia. Han 
descortezado en forma que asoma 
la madera en su base para cortar
los la mayoría de los árboles que 
daban sombra a los primeros es
carceos en el agua, los primeros 
tiempos para nadar de tantas 
niñeces de muchos hombres que 
hoy trabajan y viven en Monfor
te, la escuela primaria de nata
ción para todos nosotros. A su 
sombra dio lecciones de nadar 
el gran Baldomcro, supremo de
cano del rio, a su sombra de
mostraba el entrañable "Capa-
rranas" y otros su resistencia de
bajo del agua, a su sombra am 
parados del riguroso verano de 
Monforte, lucíamos el ingenio 
los muchachos del Valle en aque
llas tertulias inolvidables donde 
si la recompensa era la risa uná
nime, el castigo consistía en ser 
lanzado al pozo fresco de sus 
aguas. Payo, Sogo, Saturnino, 
Kolo, Paquíto, Barrosa y tantos 
otros, de antes, Miguelito, Pri
mitivo, Vaquero, y de después, 
y cito a rumbo con mala me
moria, reposaban de su triun
fo en la natación, allí a su som
bra, ¿Hay nadadores de esa ca
tegoría hoy en el Valle? Aquél 
rincón, entonces, lo disfrutaba el 
pueblo y era' de un señor, que 

por cierto disminuyó un día su 
frondosidad, hará unos quince 
años, pero por medio de una 
simple entresaca. Lo sentimos, co
sas de la propiedad privada, pero 
con todo no perdió su encanto, 
que era mucho, y dé todos desde 
el punto de vista práctico, aúu 
cuando sufriesen algo las "lei-
ras" iimltfiofes por el esnpuj© 
futboftistioo de quienes eran o 
fueron después maestros en ello* 
Ese lugar debe su encanto es
pecial, precisamente y esencial
mente al pocilio de su presa y 
pequeña cascada enmarcada por 
esos frondosos y característicos 
árboies hoy sentenciados. Ese lu
gar se lo señalamos nosotros con 
nuestra asidua presencia en to
das las épocas a los que cons» 
tituyeron más, tarde el actual 
Club Fluvial. Ese lugar, privado 
desde luego, era respetado en su 
ribera para disfrute de todos» 
Acotado después para el disfru
te exclusivo de los socios del 
Club, entre los que me cuento, 
fue privatizado, sofisticado, sa
neado, ajardinado y adscrito al 
pago de una cuota. Con las in
dudables ventajas de unos sóli
dos merenderos, restaurantes y 
piscina, se ha perdido la sobera
na libertad, la delicia de pasear
se tomando el sol hasta la presa 
de Villanueva, o hasta los aleda* 
ños de Remberde siempre por ia 
frondosa ribera, pero, con todo, 
aún priva en él la naturaleza y 
donde ella puso toda su belleza, 
se puede colaborar. Lástima que 
el Club no sea un Jardín Muni
cipal para todos con lo que abier-
las sus puertas se integraría en 
la múltiple y variada belleza dei 
río Cabe a la que naturalmente 
pertenece. No convirtamos el 
club en un impersonal "sola-
rium", no acabemos con un tro
zo privilegiado del paisaje de 
nuestra tierra. 

Alfonso Rodríguez 

P R O B L E M A S L O C A L E S D E T R A F I C O 
• S A R R I A . — ' (.De nuestro co
rresponsal, V I L L A R A B I D ) . 

Sentimos mucho comenzar de 
nuevo este espacio hablando de 
accidente, pues es un tipo de no
ticias que nada nos agrada. Pe
ro no qúeda otro remedio, si que
remos destacar la verdadera ac
tualidad. Y es que en lo que He
damos de semana, a la hora de 
redactar este comentario, ya van 
tres accidentes, que si no dieron 
más que tres heridos, fue de ver
dadera chiripa. 

Seis automóviles han quedado 
deteriorados. A uno lo empotró 
otro contra una puerta de hierro 
de un almacén, que la rompió, 
dejando el vehículo completamen
te destrozado. Dos horas más tar
de, como destacó E L PROGRESO 
sucedía a tan solo 200 metros otro 
encontronazo que dio tres heri
dos y los dos vehículos completa
mente destrozados. 

A la mañana siguiente, sobre 
las 9 y media, en el cruce de L a 
Ciguñeira, otro encontronazo, en 
el cual entraba un stop por me
dio... . • 

Quisiéramos cuando menos que 
ai salir estas lineas a la luz pú
blica, no aumentase la cuenta. 

E n . estos tres accidentes que 
hoy reseñamos, creo que muy po
co podían influir ciertas señali
zaciones que faltan. No obstante 
faltan y hay que extremar lo más 
posible las medidas pi-eventivas. 

Reconocemos que no es cosa fá
cil de conseguir unos semáforos, 
como algunos piden. Ahora creo 
que es más fácil que la velocidad 
y las señales se respeten en la 
villa. Es más fácil multar al mal 
aparcado, estoy de acuerdo y es 
necesario, no obstante hay que 
mirar la forma de hacerlo con 
los de excesiva velocidad... Hay 
que pensar en unos pasos de cé-

La gente, en la mayoría de ias veces, s« queja de la falta de señalizaciones, Y no les falta r^rón. 
Ahora hay muchos casos, como el d« la fotografía que ofrecemos: El conductor del coche blanco 
no vio el stop que la cámara captó. Ahí le correspondía detenerse. Pero tai vez, por eso de tas 
preocupaciones de nuestro complicado mundo, se fue contra el tranquilo conductor que seguía su 
ruta. Sucedía esto a las nueve y media de la mañana del pasado martes, y creo que cosas así, por 
muchos cuidados que se tomen con las señaliza clonéis, seguirán pasando mientras no nos respon
sabilicemos más quienes hoy llevamos el votante. Fue el tercer accidente de i« «emana, en 

nuestras callos. ¿Será el ultime? 

bra, que valdrá para frenar a l 
go a los que siempre tienen pri
sa y dentro de los cascos urba
nos. Hay que pensar en acondi
cionar los indicadores de stop, al
gunos casi no se ven. Hay que 
pensar en pintarlos incluso en la 
calzada, que no dejaría de dar 
buenos resultados para quienes no 
conocen nuestras calles. Hay que 
evitar que ios vehículos grandes 
taponen las esquinas y quiten la 
poca visibilidad que tienen algu
nos de nuestros cruces, tales co» 
mo el de la Estación y Ciguñei
ra. 

Con todo esto, seguirá habien
do accidentes, pero no podrán 
protestar como lo hacen hoy, 
quienes demuestran muchas ve
ces, eso, protestar por que está 
en moda... ya que en los tres acci
dentes que reseñamos, nada tie
nen que ver las señales, como ya 
apunté. 

No obstante, aunque sean mu
chos accidentes, excesivos, segui
mos teniendo mucha suerte, espe
remos que esta, continúe y espe
remos que nuestras autoridades, 
Obras Públicas, Jefatura de T r á 
fico, Ayuntamiento, etc., etc., i n i 
cien una campaña que palie en 
parte esta ola de cacharrazos. E n 
la gran mayoría de los casos hay 
un vehículo de matricula extran
jera por medio, pero también los 
hay que no lo son. que son ver
daderos conocedores del terreno 
que pisan. 

Queda claro que en cuestiones 
de seguridad'del tráfico, nos que
da muCho que. hacer en Sarria, 
pero que con ello, mucho tendre
mos que cambiar todos, para que 
el nivel de accidentes baje. 

Una cosa que es de suma im
portancia y creo que Obras Pú
blicas ya lo debiera hacer hace 
tiempo, es pintar la calzada. La 
calle de Matías López y Benigno 
Quiroga, esta rematada en subir
me. ¿A qué se espera para pin
tarle esa raya continua que de
berá tener el día de mañana...? 

En fin. De momento colabore
mos todos, cada uno en su medi
da. Seto hay que cortarlo. 
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P e ñ a s a r r i b a : F O N 
Por Narciso Peinado GOMEZ 

Salir de Lugo por la carretera co
marcal 630 de Lugo a Fonsagrada, 
la de dirección más marcadamen
te oriental, es una auténtica «eva
sión», es ir al encuentro de aque
llas asperezas que llevan de la in
mortalidad el alto asiento donde 
un mundo extraño y primitivo nos 
sale al paso; sigue el derrotero an
tiguo de la calzada de Asturias, la 
que traía desde S. Salvador de 
Oviedo a los peregrinos primitivos 
jacobeos a través del pequeño solar 
de la Patria reprimida, por eso 
aquí las águilas reales parecen volar 
más altaneras, por eso sus cumbres 
albergan aún las alimañas que ca
zaba Favila, por eso aquí, ^a Cor
dillera Cantábrica parece doblar el 
espinazo buscando nuevos brios pa
ra arropar en su seno la fronda y 
la riqueza mineral aún oculta en 
sus entrañas como una reserva de 
riqueza no alumbrada por la co
dicia o la depredación insensata. Es 
la tierra buronesa de hijos indómi
tos, donde el zinc, el plomo, el hie
rro, la magnetita, la galena argen
tífera, parecen dormir en el sub
suelo sin grandes esperanzas de 
aflorar. 

Y a D. Prudencio Canitrot escri
bía y estimaba a Fonsagrada como 
el pueblo más intensp de toda Ga
licia. 

Y a las nieblas y las nubes «gal
gueaban" del Cantábrico hacia el 
interior, de Norte a Sur, atravesan
do los valles y resbalando sobre las 
cumbres, cuando nos pusimos en 
el camino, dispuestos a la excur
sión en una invernía prematura, 
propensa para visitar la comarca 
en su más típica «salsa». No fue 
así, el rubincundo Febo, saliendo 
por los balcones de Oriente rom

pió todos los velos, rasgó todas nu
bes y como una gloria de luz, de 
vida y de calor, diáfano, deslumhró 
la ruta y todo el paisaje con sus 
rayos de oro, de fuego vivifican
te. 

Así pasamos por Fazay a los 
5 kilómetros de las murallas de 
Lugo, la equívoca fama, por Car-
ballido, donde una mansión arro
pada por un magnífico pinar pa
rece invitarnos con su hospita
lidad a un alto amical y deleita
ble, por Romean donde un caba
llero, de solar conocido, tiene su 
retiro estival en posesión virgi-
liana, por Paderne donde la de
marcación de BOlaño tenía un 
hito con casa y torre, S. Miguel 
del Camino, ya a las puertas de 
Castroverde fue un hospitalario 
refugio para los peregrinos de 
esta ruta entre el Santuario que, 
aún hoy, en la Cámara Santa ove
tense, prevalece y el jacobeo com-
postelano, vitalizadores ambos del 
amor religioso y patrio, 

Castroverde es uno de los Ayun
tamientos más ricos de la pro
vincia, a 22 kilómetros de la ca
pital, con sus mercados y ferias 
de suma importancia para el vo
lumen y la cuantía de sus tran
sacciones ganaderas y de pro
ductos agrícolas, con un comer
cio floreciente, por su posición 
en este altiplano a 615 metros 
de cota. 

Atrae inmediatamente nuestra 
atención al N. de la torre del 
homenaje de su feudal fortaleza 
de unos 20 metros de elevación 
sobre su mota de emplazamiento, 
cubiertas sus piedras sillares de 
par ie tañas , bloqueada por el ca
serío y su cerca ruinosa; perte-

Fonsagrada unha comarca 
eminentemenle agrícola 

Un ano mais, como casi sempre, 
Fonsagrada está en festas a pri-
meiros de setembro. 

Sobre a comarca da Fonsagrada 
(a súa situación, estensión, etc.), 
xa se ten escrito moito: dende o 
famoso libro de Amor Meilán, dei-
ca á publicación, da "Revista de 
¡Residentes do Partido Xudicial da 
Fonsagrada", editado en Buenos 
Aires. Mais non se solé falar ho-
xendía da situación aitual, do seu 
movemento demográfico, da súa 
¡productividade, en fin, do seu vi
vir cotidián, e si de algo se ente
ra o que aquí non viva é polas 
notas que sacan na prensa as or-
gaizaciós dos traballadores, onte 
"suversivas", pra denunciar iste 
ou aquel atropello, ista ou aquela 
inxusticia, ou ben cando acontece 
unha catástrofe, como a do sa-
rampín, ¡daquela sí que nos fixe-
mos famosos! 

Pois ben, a Fonsagrada é unha 
comarca eminentemente agrícola 
e gandeira; si escetuamos os esca
sos centros urbás con que conta, 
a maioría da «úa poboación ten 
como adicación prioritaria a agri
cultura i os seus derivados. Como 
si dun siloxismo se tratase, é doa-
do deducir que a situación niste 
terreo (como é norma en toda Ga
licia) deixa moito que desear. 

Días atráis saíu no xornal E L 
PROGRESO unha carta na que un 
conductor de automóvil relataba 
as peripecias que lie aconteceron 
nun viaxe pola nosa comarca de
bido ó estado das carreteiras. 
Quen léra aquel artigue podía 
creer que fose obra de algún afi
cionado a escribir novelas de aven
turas, mais o triste é que, si era 
novela, érao trascribindo da rea-
lidade. As dúas únicas carretei
ras que, hoxe por hoxe, hai as
faltadas na comarca son a chama
da "Pravia-Lugo" i a de "Navia 
de Suarna", e non son precisa
mente autopistas. 

O resto das comunicaciós via-
rias —a algunhas das cales lies 
chaman "carreteiras" i a outras 
"pistas"''— dá pena falar délas; no 
invernó estáp intransitables pola 
lama e polos destrozos que fan 
nélas os vehículos de certo peso, 
debido a que carecen de firme 
dabondo e no vran polas pedras e 
baches, que a veces son verdadei-
ros acantilados. 

Podemos botar ,a nosa imaxina-
ción a andar si pensamos en telé
fonos ruráis ou telégrafos. 

A época de vran, i en concreto 
as festas, recórdanlle a calquiera 
un dos males mais graves que pa
dece o noso País: a emigración. 
E esta época na que se nota mais, 
xa que non hai mais que ver as" 
matrículas dos automóviles que 
circulan polas nosas rúas ou corre-
doiras, (de Bilbao, Madrid, Barce
lona, de Europa...). 

Tiña Fonsagrada (o Concello), 
no 1971, mais de 12.000 habitan
tes, unhos anos mais tarde, pouco 
pasaba dos 10.000, hoxe... ¿Quén 
sabe? E non é porque morra un 
número escesivo dé xente, nin po-
raque deixen de hacer; son os mo
zos os que marchan, a xente que 
está en edade de traballar, os bra
zos que podían erguer o País. 

Debe ser unha constante de to
dos, tratar de que volten os no-
sos emigrantes, i eso soio será 
posible cando haxa eiquí postos 
de traballo que absorvan ista man 
de obra. Pra iso é necesario in
dudablemente unha Reforma Agra
ria, cunha modernización das es-
plotaciós agrícolas, con suvenciós 
á cretos asequibles e controlada 
polas orgaizaciós dos traballado
res; Reforma Agraria que levaría 
unha industrialización racional do 
agro, ca creación de industrias de
rivadas do campo (sexan matadet 
ros, ou centrales leiteiras comar
cales, fábricas conserveiras de pro
ductos vexetables, curtido da peí, 
etc.), e decimos industrias racio
náis, posto que sabemos que a so-
fcicións non son as que nos preten
den impoñer, que dan pouquísimos 
postos de traballo e destragan o 
medio ambente ca contaminación, 
como a celulosa, central nuclear, 
etc. 

Pese a tódalas preocupaciós que 
nos embargan, e pese a toda ista 
situación de atraso i opresión, nós 
seguimos facendo festas, xa que 
doutro modo, sí perderíamos toda 
a alegría, teríamos menos razón 
de vivir e* non teríamos forzas 
nin ánimos pra loitar contra iste 
estado de cousas. 

E por iso polo que trataremos 
de aproveitar as festas, en tódolos 
sentidos, e desexamos que os no-
sos invitados, que son tdos vos-
tedes, as aproveiten tamén. 

neció a la Casa del Castro de 
Lemos, más tarde a la de A l -
tamira y Monterrey en 1480. 
Dentro de un rectángulo de unos 
24 metros de longitud por irnos 
21 de anchura, el patio de honor, 
enlosado, aisla la torre con sus 10 
metros de lado con las armas de 
los Osorios y Altamira en sus es
cudos, con su puerta sobre unos 
5 metros de elevación del suelo 
para prevenir todo acceso, de ar
co semicircular con t ímpano es
culpido, con cisterna, en suma, 
con todos los elementos de esta 
clase de construcciones castren
ses en su época de mayor auge 
y perfección por estas latitudes 
en el siglo X I V y X V . Por lo 
cual su visión es una estampa i n 
teresante del pasado y una evo
cación plástica de la historia. • 

Próximo al kilómetro 23 se ha
lla un camino vecinal conducen
te a Santa María de Víllabad.. 
Templo de estilo gótico, la "ca
tedral de Castroverde", cubierto 
por cuatro bóvedas de aristas, se
paradas por arcos apuntados, 
alumbrando por otras tantas 
ventanas del mismo estilo, ajime-
zadas, con presbiterio del mismo • 
arte, portada de tres archivoltas 
con columnas acodilladas y rose
tón de seis lóbulos. Sorprende en 
su altar mayor imágenes tan be
llas, un tabernáculo tan semejan
te al que Mpure talló para el de 
la Compañía de Monforte, su co
rona de ángeles, la imagen de 
Santiago vencedor en Clavijo, 
auténtica obra de la imaginería 
regional, que ppdría firmar cual
quier escultor de los más nota
bles de la región, que, milagro
samente se salvó llegando ínte
gra hasta nosotros. Todo se debe 
a la munificencia de D, Fernan
do de Castro, de l a casa seño
rial gallega de los Osorio funda
ción de 1457 y terminada en diez 
años. 

E n sus inmediaciones, un peque
ño palacio remozado por sus ac
tuales poseedores, que hacen de 
la hospitalidad su más legítimo, 
blasón, nos muestra cómo debie
ron ser las casas de lustre de las 
décadas del X V y X V I . S u redu
cido patio central, la distribución 
anterior, sus muros de sillería, 
su propia austéridad ornamental, 
todo nos indica y denuncia su 
data. 

De aquí era D. Alvaro Osorio 
de Moscoso, maestro de D. Fer 
nando, (el emperador de Alema
nia, hermano de Carlos V ) , y 
obispo que fue de Astorga más 
tarde. 

Aquí vio la luz primera D. Die
go Escobar y Lamas, canónigo de 
Toledo, obispo de L a Puebla, Mé
jico y virrey, de Nueva España en 
el siglo X V I I . Como vemos Cas
troverde no tiene desperdicio. 

Se impone proseguir el viaje 
por esta carretera en rampa ha
cia E l Cádabo en el kilómetro 32, 
cruce con la local que de Bara -
11a va a Meira, capitalidad de 
otro Ayuntamiento, rural, en to
da su extensión. 

Cada vez las sierras parecen 
más laberínticas y es necesario 
complicar el trazado de la carre
tera para hallar las curvas de 
nivel. E n el kilómetro 40 L a Las
tra, topónimo descriptivo de su 
posición y subsuelo. Paradavella 
en el 45 con 885 metros de altura, 
parada, antiguamente, descanso 
y fonda, cambio de tiro para la 
posta y ya, en el Ayuntamiento 
de Fonsagrada, uno de los ma
yores por su extensión no ya de 
Galicia sino de España, siendo 
una nota destacada la escasez de 
población de viviendas humanas, 
la vida pastoril de estas aldeas, 
las "pallozas" que ya empiezan 
a proliferar por estas brañas, i n 
mediato y en el kilómetro 53 
Montouto donde hubo su Hospital 
fundado en tiempo de D. Pedro 
el Cruel y al que concedieron pri
vilegios y mercedes los Reyes C a 
tólicos para atender los peregri
nos que por esta vía transitan. 

A poco divisamos a nuestra 
izquierda la Puebla de Burón con 

las ruinas de su señorial fortale
za de la casa de Altamira, de los 
Moscoso, uno de los señoríos más 
arraigados de esta comarca. 

A l frente y a 952 a los 62 k i 
lómetros de distancia de la ca
pital tenemos a Fonsagrada ca
balgando sobre una loma rodeada 
de sierras a unos 13 kilómetros 
del límite oriental de la provin
cia, en su separación de la de 
Asturias, por Paradanova, Bar -
beitos y Fonfría, en el Acebo, en
tre la Sierra de Peñas Apañadas 
a 1201 metros de elevación al 
Sur y los 1064 en la misma ca
rretera. 

Camino de Grandas de Sa -
lime en cuyas csercanías (6 k i 
lómetros" se halla l a presa h i 
droeléctrica de Doiras y la pro
pia de Salime con una Central 
digna de una detenida visita. 

Por su parte, Fonsagrada pue
de considerarse uno de los cen
tros agropecuarios más importan
tes de esta parte de la provincia 
por su riqueza ganadera, vacuno, 
porcino, lanar, etc., su abundante 
caza. Los deportes cinegéticos y 
de montaña tienen aquí su na
tural asiento. 

De Trobp era el General Rodil 
y Gayoso, Marqués de Rodil, que 
tanto se distinguió por su heroís
mo tomando parte en la Gue
rra de la Independencia y en la 
de España con el Perú. 

Regresar por la Fornaza por 
el puente de Marentes sobre el 
Navia, de cemento, con un solo 
arco de 42 metros de luz, cerca de 
Ouviafio con el vigía del monte 
Busbeirón de 1283 metros de alt i
tud, sobre una comisa sobre el 
río, desde la cual la corriente flu

vial o, mejor dicho el embalse 
queda abismado, descolgándonos 
hasta Navia de S u a m á por I n -
vernallas, es una mera proposi
ción hecha a todos aquellos v ia
jeros gustadores de los platos 
fuertes en aventuras montaraces 
como aquel D. Celso, el buen tío 
de Marcelo en "Peñas Arriba", 
de Pareda. L a Fuente Sagrada 
precisamente lo es, por posibilitar 
esta confrontación del hombre 

, con la naturaleza, con su geolo
gía, con su fauna y con su flora, 
con sus riscos penedos y sus 
cumbres intactas, con el susurro 
de sus aguas brotando, saltando, 
precipitándose en el abismo, es
culpiendo su propio lecho. T a l 
vez S. Agustín, con este nuestro 
escenario solemne y austero hu
biera tenido un nuevo y sabroso 
argumento para alguna de sus 
hondas meditaciones. 

Por si hace y vale, ya sabe el 
intrépido lector: al llegar al 
Puerto de Acebo, a la derecha, 
junto a dos casas está nuestra 
carretera de marras, ojo, pacien
cia y sin miedo hasta Navia de 
Suarna, nada de prisas, mucha 
atención y buen viaje. Después 
en el Bar Deporte una buena ce
na: truchas, lacón con grelos, 
queso del país y mosto del Ribe
r a y descansar que buena falta 
nos hará . Palabra. 

Eso si no nos tienta el depor
te de la pesca o de la caza, pues 
por aquí hay de todo gracias a 
Dios y abundante tanto los ani
males de pelo como los de pluma, 
no faltando los de escamas en 
estas aguas claras cual nítidos 
espejos, condición de toda co
rriente fluvial gallega. 

PUEBLA DEL BROLLON 

U n a apremiante necesidad v iar ia 
P U E B L A DEL BROLLON.— (De 

nuestro corresponsal, CASANOVA). 
E n los últimos años se ha rea

lizado ,en nuestro municipio, una 
importantísima labor de mejoras 
en la red viaria. De ello hemos 
dado amplia información en cada 
momento oportuno. Tanto el Al
calde de Puebla, como la Corpo
ración, la Diputación Provincial y 
el Ministerio de Obras Públicas se 
han esmerado en proporcionarnos 
buenas carreteras, excelentes vías 
de comunicación terrestre, cons
cientes de que hoy constituyen 
una verdadera necesidad social, 
dada la extraordinaria movilidad 
de la población, tanto en los nú
cleos rurales como en -los urba
nos. Pero siempre queda algo que 
hacer, porque las necesidades pú
blicas, como las privadas, surgen 
Constantemente. Hoy queremos re
ferirnos al camino local de Puebla 
a Sáa, cuyo firme está totalmente 

deteriorado hasta el extremo de 
que las personas de. Puebla que 
tienen que ir á Sáa, suelen dejar 
el coche en casa y se van a pie, 
porque no hay lugar en el cami
no donde colocar las ruedas. Y 
aún para peatones es bastante di
fícil la andadura. Los que, por es
tricta necesidad, se ven obligados 
a circular con coches ligeros o ca
miones "sudan tinta" para poder 

VIDA MUNICIPAL 
F O L 

Por don Sergio Várela Várela, 
vecino de Suegos, se ha solicita
do licencia municipal para la 
apertura de una cochiquera y fo
sa de estiércol líquido, a empla
zar en Vigo-Suegos. 

También don Serafín" Fe rnán
dez Acevedo, vecino de San An
drés de Ferreiros, solicita permi
so para la apertura de un esta
blo para siete vacas y fosa de es
tiércol líquido, a emplazar en Go-
mesende-San Andrés de Ferrei
ros. 

recorrer los 2.000 metros aproxi
madamente, que es la distancia en
tre ambos pueblos. Y no se pien
se que, por tratarse de un cami
no local, tiene poco tráfico. Por 
él circulan muchísimos vehículos, 
porque da servicio a toda la zona 
montañosa del municipio, formada 
por las parroquias de Sáa y Fe
rreiros, cuya población, disemina
da en pequeños núcleos por las 
laderas de los montes, debe circu
lar necesariamente por esta única 
vía de acceso hacia Puebla, el res
to del municipio y a todo el mun
do exterior. 

Este camino fue construido hace 
unos 27 años y bien seguro que 
no ha recibido ninguna reparación 
a fondo, como no fuera alguna 
tierra para cubrir baches, que el 
agua y el viento se encargaron e 
lavar, dejando al descubierto el 
esqueleto. Suponemos que esta 
necesidad no estará en olvido de 
nuestros celosos regidores muni
cipales, que tanto interés han mos
trado siempre por todo lo que 
sean mejoras en el municipio. Pu
diera suceder —como es muy fre
cuente— que haya escased de di
nero en las arcas municipales o 
que en el presupuesto ordinario 
de 1977 no figure consignación; pe
ro estimamos que, de ser así, de
bería recabarse alguna subvención 
del ICONA, para quien, este ca
mino, tiene también gran impor
tancia. Quizás los vecinos de am
bas parroquias, oportunamente in
vitados o requeridos, colaborarían 
también a este fin, pues el servi
cio es de vital interés para todos. 
E n éste, como en todos los casos, 
"hace más quien quiere que quien 
puede..." y el dinero que dio 
ICONA por cortas en los montes 
tendría aquí una óptima inversión, 
por ser para bien de todos. 

Escribimos esta crónica no por 
iniciativa propia, sino por reitera
das peticiones de personas intere
sadas que nos dicen: "Escriba, por 
favor, algo sobre o nosó caraiño, 
porque xa ve que nin o demo anda 
por i l " . 

L A P R O V I N C I A 
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F r a g a considera insuficientes las 

razones alegadas p a r a l a creac ión 

d e l P a r t i d o C o n s e r v a d o r 
m i 4 . P . PERSIGUE LOS MISMOS OBJETIVOS 
MADRID, 7. — (CIFRA). — Ma

nuel- Fraga Iribarne, secretario 
general de Alianza Popular, consi
dera insufiecientes las razones 
alegadas para la creación del Par
tido Conservador, según una no
ta difundida tras la entrevista que 
ha mantenido con los promotores 
de este grupo, señores Villoría 
Martínez, Ruiz Soto y Sáez Suá-
rez. 

E n su comunicado, el señor Fra
ga Iribarne, considera que A,P. 
desde su iniciación, ha perseguido 
siempre los mismos objetivos, re
flejados en su programa y en su 
actual proceder en el Parlamento, 
como son la constitución de una 
fuerza política de centro-derecha, 
conservadora y reformista a la 
vez, alejada de todo planteamien
to continuista y antidemocrático, 
y opuesta a la ruptura y al revan-
chismo. 

Estima, además, que otros sec
tores cubren claramente la iz
quierda y el centro-izquierda, y 
que aunque no hayan obtenido es
caños parlamentarios, también 
existen representantes de una ex
trema derecha no democrática. 

E l secretario de A.P, considera 
que dentro y fuera de -las Cortes, 
este grupo, cubre el espacio polí
tico de centro-derecha, y que la 
creación de nuevos grupos no faci
lita el servicio a estas ideas y le
gítimos intereses, sino que frag
menta y debilita la marcha de es
tas fuerzas. 

L a conversación, según el comu
nicado, fue muy cordial y se acor
dó continuar los contactos con vis
tas a posibles colaboraciones futu
ras entre el Partido Conservador 
y Alianza Popular, 

EN EL PALACIO DE LA MONCLOA 

A L V A H E Z D E M I R A N D A S E 

E N T R E V I S T O C O N A D O L F O S Ü A R E Z 

• «LAMENTO IOS MALENTENDIDOS OEE MIS DECLARACIONES 

HAYAN PODIDO PRODUCIR», DIJO EL PRESIDENTE DEL CONGRESO 

• FRAGA CONVOCADO A UNA ENTREVISTA CON SUAREZ 
MADRID, 7. — (CIFRA). — A 

primeras horas de esta tarde se 
ha, celebrado un encuentro perso-
nal entre los presidentes del Go
bierno y del Congreso de los Dipu
tados, Adolfo Suárez y Fernando 
Alvarez de Miranda, respectiva
mente. 

La entrevista —según ha confir-
mado "Cifra"— dio comienzo a la 
una de la tarde en el despacho 
oficial del presidente del Gobier
no, en el Palacio de la Moncloa. 

E l diálogo entre ambos líderes 
de UCD era esperado con gran ex
pectación en los círculos políticos. 

S e i s m i l l o n e s de p e s e t a s de 

s u p e r á v i t tuvo e l p a s a d o a ñ o e l A y u n t a m i e n t o 
V I V E R O . — (Dé nuestra Co

rresponsalía, por Pablo MATEOS 
CHAO) . 

Hoy, juevés, festividad de Nues
tra Señora, y mañana , se cele
bran fiestas en el barrio de 
Junquera y parroquia de Area. 
Habrá misa solemne, procesión, 
concierto y grandes fiestas - ver 
benas a cargo del conjunto "Los 
Dominantes", en junquera, y ios 
Gay Boyss, en Area. 

E l domingo, en la vecina pa^ 
rroquia de Vilaohá - Pbrtocelo. 
se llevará a cabo la fiesta do R a -
mo. Por la mañana , a las doce, 
hab rá misa solemne, oficiada y 
concierto, A partir de las siets 
y media de la tarde, gran baile-
verbena, hasta Jas primeras ho 
ras de la madrugada a cargo del 
conjunto "Origen", de E l Ferrol 
del Caudillo. 

E l domingo,, asimismo en la 

parroquia de Galdo, se celebra
rá la festividad.de Nuestra Se- ' 
ñora, estando la. parte musical a 
cargo del conjunto "Los Domi 
nantes". 

ACTUACION 
L a coral de niños "Proliñas No

vas " de Villagarcía de Arosa, gru 
po infantil vencedor del certamen 
de la Canción Coral Gallega, que 
ha sido patrocinado por el Ban^ 
co de Crédito e Inversiones, esta
r án en nuestra ciudad el próximo 
lunes , día doce, teniendo previsto 
a la una y media dé la tarde, en 
la plaza de Pastor Díaz, una 
actuación, con l a interpretación 
de tres canciones. S u visita a la 
ciudad del Landro, forma parte 
del premio como ganadora del 
certamen. 

OPOSICION 
E l motivo de la oposición del 

concejal señor García Yáñez, al 

V A L A D O U R O 

0 portal das festas do oito de Ferreira 

O pasado domingo, día catre, 
organizado pola Comisión de Fes-
tas do oito de Ferreira do Valadou-
ro, celebróuse no Campo do Arbol 
unha xornada de tiro ao plato, a 
que asistiron grandes tiradores da 
provincia ante un nutrido público, 
eos resultados seguintes: 

1. °— Trofeo «Banco de Bilbao», 
José M.* Crego Arroyo. 

2. °— Trofeo «Comercial Lamas», 
Ovidio Barce. 

3. "— Trofeo «Comisión de Pes
ias», Celso. 

4. °— Trofeo «Celso R . Tv.», se
ñor Fraga. 

5. "— Trofeo «Talleres Geada», 
señor Insua Tibiraos. 

E,as i hasta un total de once tro
feos. _ -

* O enfrentamento de bos tiradores 
deu coma resultado unha xornada 
agradabel e moi alargada, dende 
as once da mañán hasta as sete da 
tarde, polo que ouvo que retrasar 
unha media hora o comenzó da 
obra de teatro «Os vellos' non de
ben namorarse», de Castelao, que 
representóu o Teatro Circo da Cru-
ña no salón de actdS do Colegio 
Nacional Mixto Santa María de 
Valle de. Oro, a que asistiron bas
tante máis persoas que ó tiro, aínda 
que lie deron pouca publicidá o 
acontecemento. Isto é siñal de que 
os actos culturales tamén gustan a 
xente; e si o tema e galego, moito 
máis. 

dar el nombre a la rotonda de 
la margen izquierda del río L a n 
dro, a favor del ex - alcalde 
Mteirás Goás, es por' cpnsiderav 
que hubo otros alcaldes como Val-
dés, Michelena, Vázquez Ramudo, 
que también realizaron méritos 
para darles un nombre a una 
calle o plaza como asimismo el 
ex - ayudante de marina don 
Luis Cebreiro, que fue una ins
titución en la ciudad. 

PARCHEO 
Un nuevo parcheo, le han dado 

a la earretei^a de la costa en p1 
tramo Vivero - San Ciprián. Con 
ellos poco se soluciona, pues den
tro de unos df**s de nuevo ten
drán que estar aquí los equipos 
de conservación. Lo importante, 
era que diesen comienzo las 
obras de construcción de la. ca
rretera, si ya están adjudicadas 
como se dijo en su día. Espere
mos que así sea. 

PRESUPUESTO MUNICI
PAL 

Uno de los problemas que se 
encuentra la Corporación Muni
cipal, para la realización de di
versas mejoras en la ciudad y 
parroquias, es que el setenta por 
ciento 'del presupuesto anual, es 
destinado al capítulo de personal, 
por lo que frena muchas obras 
que todos sabemos que se nece
sitan y menos mal que del pa
sado año se logró un importante 
superávit, de cerca de seis millo
nes de pesetas. 

NUEVOS PROFESORES DE 
OPOSICION 

En las últimas oposiciones a pro
fesores agregados de Instituto, han 
obtenido plaza, los siguientes pro
fesores de nuestro Instituto de 
Enseñanza Media, don Pedro Pérez 
Vérez, de Filosofía; don Antonio 
González Bolaño, de Filosofía, y 
don Justo Moirón Cabanas de L i 
teratura. Nuestra más cordial en
horabuena. 

RMUSIIVO DE IA CRISIS: Una aceleración... 
(Viene de última página) 

viernes con Fraga, estando prevista, entre otras, una 
próxima entrevista de Carrillo con el señor Suárez. 
Él ob¡eíivo es que ese "paquete de transición" ísea 
negociado previamente a su presentación en las Cor
tes. 

Es posible también que el Consejo de hoy estudie 
ya algunos de estoŝ  proyectos como el Estatuto de 
Libertades Públicas, *la revisión de la regulación le
gal de los derechos de huelga, reunión y manifesta
ción, un Estatuto de la Información, regulación del 
derecho a la intimidad de las personas —posiblemente 
uno' de los primeros proyectos—, nueva normativa 
sobre las relaciones laborales —incluidos' los temas 
sindicales— y el reconocimiento de determinados de
rechos sociales como el derecho de familia, el divor
cio, la filiación, el régimen económico matrimonial, 
despenalización del uso de anticonceptivos, descar
tándose que se vaya a despenalizar el aborto, como 
han pedido algunos grupos políticos de izquierda. 

Todo ello exigirá una . reforma en sustancia del 
código Penal, considerado en algunos de sus aspec
tos como origen de muchas dificultades. Reforma 
que posibilitará, como contrapeso, un cierto pacto 
político, que puede quedar negociado antes de su 
paso definitive por 'as Cortes. 

Este relanzamiento de las actividades políticas del 

Gob.ierno tiene una doble pretensión: Por una parte, 
obviar la crisis interna del partido gubernamental 
exigiendo una mayor homogeneidad del Gabinete 
para lograr"el buen éxito en las negociaciones de 
estas cuestiones con la oposición —congelación así, 
de momento, las luchas internas en el seno del par
tido, que no han concluido y lograr puntos de con
vergencia con esa misma oposición para evitar el 
atasco del "otoño caliente". En todo esto puede ha
ber un factor que puede resultar excesivamente dis
torsionante. Me refiero a la inminencia de las elec
ciones municipales, situación que crea una natural 
rivalidad entré^ los distintos partidos y que no fa
vorecerá el entendimiento, pese a que otras razo
nes de fuerza mayor —la propia ¡situación general 
del país— lo requieran. 

Adolfo Suárez tiene la situación política cogida 
con alfileres. El equipo económico, por otra parte, 
espera la salida airosa de su programa. Un dato sig
nificativo es el hecho de que en la pasada reunión 
de la Comisión Delegada del Gobierno para Asuntos 
Económicos, que ha presidido el vicepresidente Fuen
tes Quintana, éste, en un determinado momento, 
amenazó con presentar la dimisión. El presidente 
del Gobierno sigue siendo un experto en el "encaje 
de bolillos". La cuestión está ahora, en como respon
den cada una de las piezas. 

CARMELO CABELLOS. - (MULTlPRESS) 

debido a las discrepancias existen
tes en torno a la conveniencia o 
no de un Gobierno de concentra
ción nacional.^El señor Alvarez de 

Distrito de la LM.E.C. 
de Santiago 

CONCENTRACION DE 
ASPIRANTES A SARGENTOS 

DEC.0 

Los alumnos aspirantes a sargen
to, de la actual convocatoria de 
1977, que tienen que incorporarse 
al Centro de Instrucción de Reclu
tas número 13, en el Campamento 
de Figueirido (Pontevedra), para 
asistir al 1.° ciclo dé formación 
militar, a partir del día 1.° de oc
tubre próximo, deberán presentarse 
en este Distrito, en horas de 9 a 
13,30 de cualquiera de los días 22 
ó 23 del actual de septiembre, para 
retirar sus equipos de viaje, mate-, 
rial pedagógico y recibir instruccio
nes para la marcha. 

• Reunión de la 
Comisión Asesora del 
Mercado Ganadero 

QUE el Mercado Ganadero no 
anda bien, es de todos sabido. 
Prácticamente no existe. Allí es
tán, sí, las edificaciones. Pero 
no aparece una vaca ni por ca
sualidad. Este problema se ha 
aireado recientemente en un 
Pleno. Quizá por esta razón se 
nos anuncia para el próximo 
viernes, a las cinco de la tar
de, una reunión en el mismo 
Mercado, de toda la Comisión 
Asesora de esta explotación. L a 
presidirá el delegado por el a l 
calde para estas cuestiones, te
niente de alcalde Luis López 
Díaz Pallín. Creemos que puede 
r e s u l t a r altamente interesan
te. Y hasta movida. S i podemos, 
allí estaremos también nosotros 
porque el señor Pallín ha teni
do la gentileza de invitarnos a 
que asistiéramos. 

LA VIDA E S ASI 
(Viene de últ ima página) 

litares clandestinas de éste 
y otros países. 

E l libro Jlegó a "Collet 's" 
porque un lector de la biblio
teca pública de Camden, ba
rrio popular de Londres, lo 
solicitó para su lectura y la 
biblioteca lo solicitó a la fa
mosa librería. 

Un empleado de "Col le fs" 
de 19 años, se a i erró al re
cibir el volumen y lo comu
nicó a los directores de la 
empresa, que decidieron su 
destrucción inmediata. 

Miranda había ratificado su crite-
rio ' favorable a ésta fórmula de 
Gobierno durante la visita del pre
sidente Suárez a diversas capita
les europeas. 

Por otra parte, "Cifra" ha con
firmado que los tres delegados del 
presidente del Gobierno en UCD 
celebrarán esta tarde un segundo 
encuentro con Suárez para ela
borar el temario del consejo poli, 
tico del partido, que- se celebrará, 
probablemente, el próximo vier
nes, 

"LAMENTO LOS MALEN
TENDIDOS QUE HAYAN 
PODIDO PRODUCIRSE" 

"Lamento los malentendidos que 
mis declaraciones a "Gaceta Ilus
trada" hayan podido producir, pe
ro no significan que yo haya que
rido enfrentarme ni con el Gobier
no ni con el partido", ha declara
do a "Cifra" el presidente del Con-
greso, Fernando Alvarez de Mi
randa, tras su entrevista con el 
presidente del Gobierno, Adolfo 
Suárez, en el Palacio de la Mon
cloa. 

E l señor Alvarez de Miranda 
añadió a "Cifra" que el despacho 
con el presidente del Gobierno y 
del partido de la Unión de Centro 
Democrático había sido normal y 
muy cordial. 

FRAGA SE ENTREVISTA
RA CON SUAREZ 

Manuel Fraga Iribarne ha sido 
convocado al Palacio de la Mon
cloa para mantener una entrevista 
con el presidente del Gobierno, 
Adolfo Süárez. 

E l líder de Alianza Popular 
confirmó a "Cifra" que la entre
vista se celebraría probablemente 
el viernes, pero no aclaró ninguno 
de los temas que podrían tratar
se en dicha entrevista. 

No obstante, es muy probable 
que esta reunión se enmarque 
dentro de la serie de contactos 
que, tras el regreso de su viaje 
por Europa, está manteniendo el 
presidente del Gobierno con dis
tintos líderes de fuerzas políticas 
y que parecen encaminados a lo
grar un pacto político de cara a 
los más importantes problemas 
del próximo otoño. 

Al parecer, el presidente podría 
estar negociando con los líderes 
políticos de los partidos más re
presentativos, el programa parla
mentario y legislativo para los 
próximos meses. 

SIGUE LA MEJORIA DE 
DOLORES IBARRURI 
MADRID, 7.— ( C I F R A ) . — " E l 

estado de Dolores Ibarruri es muy 
satisfactorio"-, ha declarado a 
" C i f r a " el doctor Zarco, médico 
del hospital clínico que ayer por 
la mañana colocó a la presidente 
del Partido Comunista Español un 
marcapasos. 

Í • E L T I E M P O • I 
EN L U G O 

Datos facilitados por e l Observatorio Meteorológico de Punto 
Centro correspondientes al día de ayer: 

Presión, 730; temperatura máxima, 19,4; temperatura mínima, 
14; humedad relativa del aire, 83%; dirección del viento, NE.; velo
cidad del mismo, 47 kilómetros por hora; agua caída, 0. 

EN T O D A E S P A Ñ A 
Ayer, salvo alguna precipitación débil y dispersa en Tenerife 

y bancos de niebla y capas de nubes bajas en la vertiente cantá
brica y cabeceras del Duero y Ebro, en el resto del país han 
predominado los cielos poco nuboso o despejados. 

Temperaturas extremas peninsulares: Máxima de 38 grados en 
Sevilla y mínima de 9 grados en Soria y Vitoria. 

T I E M P O P R O B A B L E 
E l Servicio Meteorológico Nacional predice para hoy: En el 

Cantábrico y alto Ebro, nubes bajas y nieblas con riesgo de alguna 
llovizna durante la mañana. Algo nuboso en el resto del día. In
tervalos nubosos en el norte de las Islas Canarias; poco nuboso en 
las demás regiones, y vientos de Levante en el Estrecho 

http://festividad.de
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Más y más divorcios 
en los Estados Unidos 

NUEVA YORK.—(Por Faustino González Ali«r, de 
EFE).—Un estudio del Centro Nacional de Estadísticas 
de la Salud, de los Estados Unidos, que acaba de pu
blicarse, informa que aumenta, alarmantemente, en 
ios últimos años, ei número de matrimonios que, se 
divorcian después de veinte años de vida en común. 

Las últimas cifras disponibles son las de 1975, con 
72.920 parejas que. superada las etapas más difíciles 
de la vida matrimonial —educación de los hijos, ajuste 
económico para el futuro etc.— decidieron romper 
sus vinculéis. 

Diez años antes, esa cifra apenas se elevaba a 
20.000, achacándose la notable diferencia a una serie 
de factores, entre los cuales se destaca el de los cam
bios sufridos por la sociedad americana, con notables 
repercusiones en la vida familiar. 

Antes se esperaba que la relación matrimonial se 
rompiese sólo con la muerte, y éste solía producirse, 
en el hombre, antes de ios sesenta años, con to cual 
no merecía la pena lanzarse a otro matrimonio que 
podía durar muy poco. 

Pero, hoy, la vida humana alcanza en este país 
una media de 70 años en el varón y, con un poco 
de cuidado y suerte, los 80 están al alcance de la 
mano, siendo más fácil planear una nueva vida con 
otra mujer. 

Las pasadas generaciones solían conformarse, en 
este país, con una vida de trabajo y familia, confian
do a los hijos en una casa comprada a plazos hipote
carios, el auto renovado cada cinco añOs, el seguro 
de vida y un entierro decente. 

Actualmente, ios hombres que pasan de los 50, 
con los hijos graduados en la universidad, la casa pa
gada y el corazón todavía en buen estado, piensan ^ 
que ia vejez no existe y que la esposa actual es la ^ 
única persona que le recuerda lo contrario. 

La decisión, sin embargo, no es fácil. El doctor 
J . David Jensen, director del Centro de Estudios Fa
miliares de .California, acaba de divorciarse, después 
d" 23 años de matrimonio, y asegura que le dio miedo 
emprender una nueva vida solo. 

La compañía viene pronto y, á veces, antes de la 
ruptura, porque una de las razones de buscar a otra 
mujer —generalmente mucho más joven— es que esa 
compañera representa una quimérica existencia sin 
cabeHos blancos y achaques. 

Cuando el hombre se divorcia de una esposa con 
la que vivió más de 20 años, se siente más cómodo 
que si lo hubiera hecho antes, porque esto último 
significaría haber abandonado también a los niños 
sin criar y educar. 

Las peticiones de divorcio en personas en edad 
madura suelen partir, casi siempre, del hombre y las 
consecuencias en la esposa parecen ser ahora menos 
lesivas que antes, porque la mujer está preparada 
para un golpe como ese y para emprender ella tam
bién una nueva vida. 

Las mujeres divorciadas entre los 40 o 50 años 
no suelen volver a casarse y la mayoría reemprende 
la carrera abandonada cuando contrajeron matrimo
nio o acuden a la universidad para abrirse un nuevo 
camino. 

Son muchas las que se sienten más felices en el 
nuevo estado que antes, siguiendo, con natural nos
talgia, la vida creada por sus hijos en otros lugares, 
conociendo, sin apenas dolor, y •sin mucho interés, 
las cosas que le cuentan del que fue su marido. 

Un día lo ve retratado con la segunda esposa en 
una revista del "Country Club" y sonríe tolerante an
te aquella figura de cabello teñido, pantalones de 
cuadros chillones, gafas oscuras y palo de golf. 

Alguien viene a darle la noticia de que el padre 
de sus hijos ise murió cuando hacía un crucero por 
el Caribe con aquella mujer de 32 años, que también 
lleva el nombré que él le dio en el juzgado de paz 
o en la Iglesia unitaria. 

Pero no siempre se toman las cosas así y la prue
ba de ello son las miles de cartas desesperadas de 
mujeres que escriben a los centros de ayuda familiar 
de todo el país, en las que siempre hay una pregunta 
común: "¿Qué va a ser ahora de mí?". 

Es muy frecuente que las rupturas no supongan 
beneficio económico alguno para la esposa y que, se
gún los criterios de la contratación laboral que hay 
en este país, no encuentre empleo esa mujer que 
ronda los 50.' 

¿Qué hace, qué va a ser de ella? Procura por 
todos íos medios adaptarse a su. soledad y sobrevivir, 
incluso esperando a que sus arrugas y sus deforma
ciones artríticas no cuenten demasiado ante ese viudo 
o divorciado que le presentaron ayer. 

A veces tienen suerte y también ellas empiezan 
de nuevo, pero hay una notable diferencia en su caso, 
y es que su pareja no tendrá juventud, como la que 
buscó su marido —ella no puede buscar— sino otro 
ser maduro, perdido en la vida, solo, sin ilusión. 

Es una unión de valores similares, a la espera de 
que llegue el final para ambos, sin preocupaciones 
económicas en ella. 

Mientras tanto, el primer marido suele decir que 
eran una pareja agradable para todos menos para 
ellos y que, después del segundo matrimonio, siente 
la felicidad cada día y un insaciable deseo de vivir. 

Será interesante conocer las estadísticas que nos 
brinde el Centro Nacional de Estadística de Salud 
de los Estados Unidos en los próximos años, sobre 
todo cuando ise sepan las cifras de divorcios pedidos 
por mujeres jóvenes a hombres maduros. 

VIDA 
OLITIi 

C^ L X l t U r c l l ^ Hoy, reunión de la Agrupación 

ROBERT GREENFÍELD: "VIAJANDO CON 
LOS R0LLING ST0NES" 

E l número 3 de la colección 
"Contraseñas", de la Editorial 
Anagrama, es un trabajo que, sin 
duda, satisfará a los estudiosos 
e interesados en el fenómeno de 
la música "pop": Viajando con 
los Rolling Stones, de Robert 
Greenfield. He aquí la crónica de 
lo que fue llamado —por algu
nos— el acontecimiento mundial 
de la década de los setenta: la 
gira de los Rolling Stones, en 
1972, por los Estados Unidos. Un 
frenético carrousel que, partiendo 
de la Costa Oeste .atravesó el 
país y alcanzó su climax en Nue
va York. Inmersos en el torbelli
no, asistimos a frenéticas orgías. 

drogas y sexo a mansalva, depre
siones nerviosas, encontronazos 
con la policía, etc., en compañía 
de Mick Jagger y los Rolling Sto
nes, su equipo y su séquito, las 
infatigables groupies, las fans lo
cales, los Angeles del Infierno, y 
}cómo no! los grandes nombres: 
la princesa Radziwill, Hug Hef-
ner, Truman Capote, Terry Sout
hern, Andy Warhol... 

Robert Greenfield, nacido en 
Brooklyn y educado en Nueva 
York, colabora en la conocida re
vista Rolling Stone así como en 
otras muchas publicaciones vin
culadas al mundo de la música 
pop y el underground. 

V O L V I O A L U G O " O S V E L L O S 
N O N D E B E N D E N A M O R A R S E " 

El "Teatro Circo,,, de La Corma, representó la obra 
de Castelao ayer, en el barrio de La Milagrosa 

Ayer, a las diez y media de la 
noche, como inicio del programa 
de las fiestas del barrio de la Mi
lagrosa, el grupo "Teatro Circo", 
de La Coruña, que dirige Manuel 
Lorenzo, puso en escena, ante nu

merosísimo público, su montaje Os 
vellos non deben de na morar se, de 
Castelao. 

La obra se estrenó en 1941, en 
el teatro "Avenida", de la Aveni
da de Mayo, de Buenos Aires, con 

Esta tarde, a las siete, la agrupación local del p 
Galego (PSG) se reunirá en su sede social, para tratar 
de carácter interno: comunicaciones de la Segredaría 
análisis de la situación política y de la problemática 
local, cuestiones sindicales y, para finalizar, ruegos y 

• A D H E S I O N DE LA U.M, 
MANIFESTACION C O N V O C A 
E.R.G.A. PARA MAÑANA, EN s 

E.R.GA. (Esudiantes Revolucio
narios Galegos) ha convocado 
una manifestación para protestar 
contra la subida de las tasas aca
démicas y ' que se celebrará ma
ñana, viernes, en Santiago. 

E n un comunicado hecho pú
blico, el Comité Ejecutivo de la 
U.M.G. (Unión de Mocedade G a 
lega) expresa su adhesión a la 
mencionada manifestación y se
ñala que el aumento de las tasas 
académicas es una medida "que 

ven reforzar o caij 
lar do ensino en q 
to impón unha 
económica, cuios 
nación é o impeci| 
sino das clases po 

"A única alte 
también el comuna 
ó ensino alleante 
antipopular que p, 
pase no marco <ii¡ 
tal, planificado d 
en función das el 
galegas". 

CON LA HUELGA DE SAN C 
COMO TEMA P0LEMIC 

Diferencias entre las dos líneas de 
Con ruego de publicación, el Co

mité de Zona de la Unión do Pobo 
Galego (U. P. G.) nos envía, como 
respuesta a una nota de la U.P.G. 
{línea "Obreira Comunista" —ver 
E L PROGRESO del pasado mar-
tes—, un comunicado que nos li
mitamos a reproducir: 

"Diante dunha nota aparecida 
en E L PROGRESO o día 6 do pre
sente mes, na cal eran usurpadas 
as siglas do noso Partido, a Unión 
do Pobo Galego (U. P. G.) quere 
deixar claro o seguinte: 

" 1 . O seu apoio máis decidido 
ó Sindicato Obreiro Galego (S.O.G.) 
e á Intersindical Nacional Galega 
(I.N.G.) na cal está integrado, co
mo única Central Sindical patrió

tica no noso país. 
Alúmina e ñas da 
que estivo a levar. 

"2. Que elementi 
lucionarios que, 
coinciden nos seus 
defendidos polos i 
(PCE-CC.OO.), levan 
mo á opinión públi 
Uso indebido do no¡ 
tixio ó servicio de 
antiobreiros e irap 

"Estamos seguros 
so pobo non se áa. 
por estas maniobr¡ 
constantes en tódal; 
beración como a qm 
var na nosa Patria 
licia Ceibe e Socia 

S A R R I A : Se presentaron 
E l martes, en el salón de actos 

de la Hermandad de Labradores 
de Sarria se presentaron oficial
mente las Comisiós Labregas-Sindi-
cado Labrego Galego. 

En el acto, al que asistieron unos 
300 labradores de la comarca, el 
colaborador de C C L L . Daniel Ris
po hizo la historia de ese Sindica

to en los últimos 
guidamente, Paco 
C C L L . de Teilán, es 
del Sindicato Labre 
nalmente, Emilio 
drán, miembro 
Nacional de CCLL, 
programa y cómeni 
tas campañas del 

escenografía y figurines —cuyos 
originales se encuentran en el 
Museo de Pontevedra— del propio 
Castelao, el cual también pintó las 
caretas modeladas por el escultor 
Maza, guardadas hoy en el Museo 
Carlos Maside, de Sada. 

A poco que se conozca la obra, 
se percibe que Castelao imaginó 
una pieza estética, de humor iró
nico, que profundiza en una filo
sofía moralista, que aparece en 
otras obras suyas, "nunha ,tesis 
—ha explicado Isaac Díaz Pardo— 
condicionada por un tempo que 
non era precisamente o que peta 

' hoxe pro que era o noso tempo: 
o que corresponde á nosa cultura 
labrega e que inda hoxe xaz nela. 

Os vellos non deben de namo-
rarse fue traducida a varios idio
mas y representada en muchos 
escenarios. E l teatro del Portugal 
salazarista tuvo especial afecto 
hacia ella, por considerarla, qui
zás, una pieza de„la cultura galai-
co-lusitana, descomprometida de 
las realidades dramáticas que han 
padecido estas culturas y sus pue
blos. Sin embargo, cuando en el 
año 1967 el director de teatro ca
talán Ricard Salvat fue llamado 
por -los estudiantes de Coimbra, 
la policía portuguesa lo puso en 
la frontera cuando ya tenía mon
tada y lista para estrenar la pie
za teatral "Castelao e a súa épo
ca". Y fue una pena, porque en 
esta versión, además de corres
ponder a un director de la cate
goría de Salvat, la escenografía y 
los figurines, caretas incluidas, fue
ron creados por Luis Seoane. 

Manuel Lourenzo ha desnudado 
la obra de Castelao de esteticis
mos reiterativos y referenciales. 
tratando de destacar «1 trasfondo 

social en el que 
tres lances de los ti 
lados por otras , tanl 
jóvenes que persigu1 
zafarse de la misé 
sión valiosa y origii 
da —tanto como 1* 
separan a ambas— 
telao había imagi»31 
treno de la pieza. 

Rellene y envíe este ™ . Barcelona .Yrecibi 
m la moda O T 
para la futura n» 

Nombre 
Apellido 
Direcdón 
Población 

Todop3' 
futura ma^j 

LERIDA-Bion*'. I 3 
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I FIESTAS EN E L DISTRITO DE LA MILAGROSA I 

La inauguración de un local social, objetivo primordial 
de la Junta Directiva de la S. C* D. Milagrosa 
ASPIRACIONES: MANTENERSE EN LA CATEGORIA RECUPERADA, Y CONSEGIHR INSTALACIONES PROPIAS 

D E C L A R A C I O N E S D E DON L U C I O DA S I L V A B R E S C I ( P R E S I D E N T E ) 
— Fotografía: BARREIRO Escribe: CORDIDO 

L a S. C. D, Milagrosa, es con
siderado casi desde su fundación, 
el segundo equipo de nuestra ca
pital. Hace unos años, esta So
ciedad, sufrió un pequeño ba
che, que le hizo descender de 
Categoría Regional, quedándose 
prácticamente sin directiva, aho
ra es presidente de la misma, 
don Lucio da Silva Bresci, con 
el que sostenemos el siguiente 
diálogo. 

—¿Qué tiempo en el cargo? 
•—Con esta temporada que se 

inicia hacen cuatro. 
—Sabemos que en el momen

to que se hizo cargo, estaba el 
equipo en Segunda Categoría Re
gional, ahora nuevamente en 
Primera ¿satisfecho ya de su la
bor? 

—satisfecho por haber logrado 
este ascenso, luego otra de mis 
grandes ilusiones era el contar 
con un local social, digno de re
cibir en él a todos los colabora-

; dores de la sociedad, el cual es
peramos sea inaugurado en bre
ve. Luego como la de todo direc
tivo, el contar con unas instala
ciones deportivas en propiedad 
de la Sociedad, de esto espera
mos que sea una realidad para 
finales de la presente o princi
pios de la próxima. 

—Resulta difícil, al menos eso 
creemos el conseguir todo esto, 
y pensamos que sería lo más im
portante. ¿Pero qué pasará en el 
aspecto deportivo? 

—De principio las aspiraciones 
son mantenerse al menos esta 
temporada, en esta categoría re
cuperada después de varios años, 
sin dejar de pensar lógicamente 
en el ascenso, aunque que cree
mos nos 10 pondrán bastante di
fícil. 

—Un distrito como el de La 
; Milagrosa, dado su número de 

habitantes, es digno de un equi
po con solera ¿Pero como res
ponden los socios? ¿Y con que 
número aproximado se cuenta 
para la presente temporada? 

—Las altas de socios se están 
produciendo con bastante inten-
sidad, aunque esperamos que se 
acentúe mucho más, nuestra 
meta es llegar a los mil socios, 
ir contamos en la actualidad en
tre los cuatrocientos y quinien-
k)s asociados, a medida que 
avance la temporada esperamos 
i llegar a la cifra antes reseñada. 
• —Sabemos que en pasadas 
semporadas, uno de los proble

mas era su junta directiva, que 
< sentaba con escasos componen-
íes, ahora dada la nueva catego-
lía y las metas que se proponen, 
necesitaba ser aumentada, como 
así sucedió ¿no? 

' —Efectivamente durante estos 
tres últimos años, funcionaban 
como directivos en esta Socie
dad, un servidor y el secretario 
general (Gorgoso), pero una vez 
conseguido el tan ansiado ascen
so de categoría, hemos reunido 
un grupo de diez amigos, que son 
los que forman la junta directi
va actual y que cada uno en su 
cometido están desempeñando su 
cargo a la perfección, aunque és
tos se encuentran con muchas 
dificultades, dado lo abandona
do que estuvieron nuestras rela
ciones públicas, de las cuales 
nosotros no disponíamos de tiem
po para realizarlas, ya que te
níamos que volcarnos íntegra
mente con e l . equipo, para con
seguir nuestros propósitos. 

—Sabido es que cambiará en 
todos los aspectos la nueva tem
porada para el Milagrosa, uno 
de los más notables será el eco
nómico ¿Qué presupuesto calcu
lan para la misma? 

—Calculamos para la presente, 
inicialmente un presupuesto ie 
millón y medio de pesetas, aun* 

que creemos que podra llegar a 
los dos millones de pesetas. 

— E l tan traído y llevado tema 
de los jugadores, por lo que a sus 
estímulos se refiere ¿Cómo obra
rá el Milagrosa en este sentido? 

—Por el momento nuestros ju
gadores no cobran nada, o sea 
van a ejercer su labor de una 
forma desinteresada, aunque es
tá en el ánimo de toda la junta 
directiva, en premiarlos, con un 
estímulo por partido, que será en 
consonancia con los resultados 
que se obtengan en cada partido. 
Dichas cantidades todavía, están 
en estudio, aunque ya se les ha 
retribuido en este primer parti
do de temporada. 

—¿Que precios tienen estipu
lados para los socios? 

—Protectores, 3.000 ptasv; T r i 
buna, 1.200; General, 800; Juve
niles, que comprende a los me
nores de dieciocho años, 300, en 
esta también se acogen los ju
bilados y las féminas, teniendo 
libre acceso los menores de ca
torce años, así como las señoras 
o señoritas, que se acompañen de 
un socio, tendrán igualmente l i
bre acceso. 

—Nos hablaba anteriormente 
presidente, de un presupuesto a 
groso modo de millón y medio 
a dos millones, lo que resultará 
sumamente difícil el conseguir 
¿De qué medios disponen para 

ello? 
—Efectivamente es difícil el 

conseguir esa cifra, pero conta
mos a parte de los socios, con la 
colaboración de todo el Distrito 
y de un modo especial de la in
dustria en general, con lo cual 
aprovecha para animar a todos 
los aficionados de este populoso 
Distrito, a que acudan a los má
ximos partidos para así alentar 
ál equipo y de esta forma cola
borar el que esta cifra se pueda 
conseguir, 

—¿Y cómo respondió la indus
tria hasta el momento? 

—Por ahora no hemos pasado 
a visitarla, lo que haremos muy 
en breve, una representación de 
la junta directiva, lo que agra
decería de antemano, fuésemos 
objeto de una buena acogida, pa
ra con esto levantar más nues
tros ánimos, hacia un futuro me
jor. 

—Aunque no es la suya la mi
sión técnica, nos podría decir 
como aficionado que fue siem
pre a este deporte ¿si hay en el 
Milagrosa en la actualidad ju
gadores con futuro? 

-^Dado que nuestro equipo es 
un conjunto sumamente joven, 
creo en mi manera de ver, que 
al menos cuatro o cinco de nues
tros muchachos, serían muy in
teresantes para equipos de supe
rior categoría, como lo demues
tra el que ya ha habido conver
saciones con equipos, incluso de 
Segunda División, interesándose 
por alguno de nuestros jugado
res. 

—¿Es el Milagrosa una Socie
dad, que cuida también las cate
gorías inferiores? 

—Claro que sí, la muestra es
tá en que mimamos a un equi
po de juveniles, a la vez que otros 

de categorías, como la de cade
te, infantil y alevín, de las cua
les nos vamos nutriendo de ju
gadores para el primer equipo, 
e incluso algunos han pasado a 
formar parte de otros equipos de 
superior categoría y semejantes. 

—¿Alguna cosa más...? 
—Agradecer a todos los veci

nos del Distrito y a los lucenses 
en general la colaboración que 
nos vienen prestando y animar 
a todos aquéllos que de momen
to no lo han hecho, a que pasen 
a formar parte de esta gran fa
milia milagroslsta, que es de to
dos los lucenses. 

Y con esto nada más, que dar 
las gracias a don Lucio da Süya 
Bresci, por la atención que nos 
ha prestado y únicamente de
sear, que todos estos objetivos se 
vean cumplidos. 

* R U E D A S * 

D E A L E A C I O N L I G E R A 
3 0 M O D E L O S D I S T I N T O S P A R A E L E G I R 

]|Abonamos las originales 
de su vehículo!! 

VISITE NUESTRA EXPOSICION: 

Q l COMERCIAL LAMAS 
Avda. de La Coruña, 93 y 95 
Teléfs. 215726 - 213266 « 211641 L U G O 

PARA SU COCHE... 

E F I C A Z 

a , 6 - L U G O 

R A D I O R E C O R D 
M O N T A J E S E L E C T R I C O S 

O F I C I N A T E C N I C A 
PROYECTOS • PRESUPUESTOS - CENTROS DE TRANSFORMACION - INSTALACIONES INDUSTRIALES 

ELECTRIFICACIONES RURALES - ALUMBRADO PUBLICO - RADIO TELEFONOS - ELECTRONICA 
(EMPRESA HOMOLOGADA POR CTNE) 

MONTAJES ELECTRICOS 
Avda. 18 de Julio, 115 
C/. Prado, 1 
Telf. 2118 48 y 2133 48 

ELECTRONICA 
Travesía Gral. Franco, 6 
Telf. 214113 

ELECTRODOMESTICOS 
José Antonio, 44 
Telf. 2123 43 
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« pra p e os nasos barrios sex 
verdadeiramente nasosM (ASOCIACION DE VECIfiOS) 

| 
A Asociación de Veciños da Mila

grosa - Albeiros - Paradai Darriba, 
organiza iste ano as festas do ba
rrio da Milagrosa. Pra que nos fa-
len délas, das actividades que le
van feito nos barrios e tamén das 
que tenta facer, falamos con tres 
inembros da Asociación de Veci
ños. 

—¿Qué é a Asociación de Veci
ños ou qué pensades que debe 
ser? 

—A Asociación de veciños fíxose 
porque sabemos que é, mediante a 
nosa unión e a nosa organización, 
como os veciños3 poderemos, todos 
xuntos, traballar pra que os nosos 
barrios sexan verdadeiramente no-
sos e poidamos vivir neles dun séi-
to digno. 

—¿Cómo naceu a idea de crear 
ista Asociación de Veciños? 

—Naceu dun grupo de veciños 
que vimos a necesidade de xun-
tarnos pra conquerir unhos ba
rrios dacordo coas necesidades 
educativas, de vivienda, sanitarias, 
de benestar i en xeral dé todas 
aquelas que responden ás aspira-
cións máis fondas e reivindicacións 
máis inmediatas distes barrios. 

—¿Qué problemas vos parecen 
hoxe máis apremiantes? 

—O problema máis urxente é o 
de conquerir & escolarización de 
tódolos rapaces nunhos centros 
adecuados e dentro do barrio, re
matando coa vergoña dos garaxes 
inhabitables nos que hoxe se ven 
obrigados a recibir as clases. 

—¿Qué facedes vosoutros sobor 
diste problema? 

—Deica agora, escomenzamos fa-
cendo un estudio da situación real 
da escolarización nos tres barrios, 
para o cal recorremos tódolos lo
cáis onde se dan clases e falamos 
do problema con mais de 300 pais, 
despois do cal fomos reclamar do 
Inspector Jefe de E.G.B., do Al
calde e demáis autoridades, a aten
ción que iste grave problema ne
cesita, conqUerindo distes que, po
lo menos, se viran na obriga de 
reconocer públicamente a graveda-
de do problema e a necesidade 
dunha urxente solución. 

—¿E aparte diste problema..,? ~ 
—Pois sí, hai máis cousas: de

nunciamos o Plan Parcial de Para-, 
dai, polo seu trazado inadecuado 
ás necesidades dos veciños, e ta
mén miramos a necesidade dun se
máforo na zona onde confluien as 
calle es de Islas Canarias, Camiño 
de Pipín e Montefaro, lugar de 
repetidos acidentes, algúns deles 
mortáis. 

—Circula por ahí o rumor de 
que as Asociacións de Veciños fan 
política. ¿Qué podedes decir disto? 

—Nós pensamos que a política é 
algo que debemos facer entre to
dos, e niste senso os nosos esfor-
zos encamíñanse a que, pro exem-
plo, as decisións políticas que a 
todos nos afectan (Plans de Urba
nismo, vivendas sociáis, escolas, 
centros culturáis e asistenciás,... 
etc.), sexan tomadas, despois de 

escoltar a voz de todos os veci
ños. 

—¿Contades con local 
pra as vosas actividades? 

propio 

—Deica agora non o tivemos, de
bido a dificultades económicas e 
de outro tipo, e tivemos que fa
cer as nosas xuntas onde pende
mos. Actualmente estamos facen-, 
do un gran esforzó pra dar a co
nocer a Asociación entre tódolos 
veciños e agardamos poder contar 
mol axiña con un local propio, on
de os veciños nos poidamos dirixir 
pra tratar dos nosos problemas. 

-^-Pra rematar, ¿queredes decir 
algo máis? 

—Sí, queremos agradecer a co
laboración do Sr. Gorgoso (direu-
tivo da S. C. D. Milagrosa) e ta
mén a outras persoas que sin ser 
da Asociación de Veciños," están 
exudándonos moito na organiza
ción das festas. Aproveitamos ta
mén pra invitar a tódolos veciños 
a facerse socios, na seguridade de 
que na unión de todos nós está a 
nosa forza, pra conquerir unhos 
barrios dignos e nosos. 

REALIZACION 
PUBLICITARIA 

" S A C O N " 

Programa oficial de festejos 
XOVSS, 8 

As 10 da mañán: Alborada a cargo dun grupo de gaiteiros que 
recorrerá distintas rúas do Disctrito. 

As 11,30. — Primeira Mostra de Cine Infantil. Primelra sesión. 
A 1. — Xogos infantís. 
As 6,30. — Partido de fútbol entre a S.C.D. Milagrosa equipo 

do barrio, e o C.D. Lugo. 
As 8 da tarde: Gran testa e verbena a cargo de "Los Skay". 

VIERNES, 9 
As 10 da mañán: Alborada. 
11/30. — Segunda sesión da Primeira Mostra de Gine Infantil. 
4 da tarde. — Continuación dos xogos infantís e presenta

ción na nosa plaza de tninikarts patrocinado por Begano, conce
sionario de Coca-Coia. 

8 da tarde. — Presentación por primeira vez na nosa plaza, do 
conxunto músico-vocal "Los Españoles" acompañados polo popu
lar grupo túcense "Alquitara". 

11,30. — Verbena amenizada polos mismos conxuntos. 
SABADO, 10 

10 da mañán. — Alborada a cargo dun grupo de gaiteros que 
ofrecerán alegres tocatas. 

11,30. — Tereelra sesión da Primeira Mostra de Cine Infantil. 
Despedida con sorteo de regalos. 

1. — Conculso infantil de dibuxos. 
5 da tarde. — Gran festival popular galego. 
8. — Monumental festa e verbena deica altas horas da madru

gada,, ca actuación da famosa orquesta "Sintonía" e o famoso gru
po túcense "Los Emperadores". 

DOMINGO, 11 
9 da mañán. — Alborada. 
10. — Gran premio ciclista Milagrosa. 
12. ™ Concertó a cargo da banda Municipal na plaza da Mi

lagrosa. _ 
.1. — Misa na eirexa da Milagrosa. 
5 da tarde. — III Concurso de Mu i ñe i ra por parexas no tem

plete da plaza da Milagrosa. 
7,30. — Presentación en duas grandes atracción de música "Los 

Gamos" e "Max 2.000". 
9. — Extraordinaria sesión de fogos de artificio. A continua

ción nova actuación das orquestas "Los Gamos" e "Max 2.000", 
que ofrecerán o melior do seu repertorio de canciós e música 
bailable con un gran fin de festa 1977. 

C O N S T R Ü C C I O N Y D E C O R A C I O N 

Z R I L O * s . l 

U N A S 0 L U C I 0 N P A R A L U G 0 

«ROWroS, EMÍ1CACI0N Y DECORACION EN GENERAL . SE HACEN TODA CLASE DE REPARACIONES 
EN INTERIORES Y EXTERIORES . TODO EN UNA MISMA EMPRESA 

ALBANILES, PINTORES, FONTANEROS, ELECTRICISTAS, CARPINTEROS, ENMOOÜETADORES, EMPAPELADORES 

C / . C a s t r o G i l , 1 L U G 0 T e l f . 2 2 3 7 1 6 y 2 2 3 7 5 8 



JUEVÉS, 8 de Septiembre de 1977 P A G I N A W 

lj|j.LLLll2btlt2l2LÍl2l2l2t2iL!¡t]JI^L!iUl2!L!l^ 

I FIESTAS EN EL DISTRITO DE LA MILAGROSA | 

FABRICA DE MUEBLES DE COCHA A R T E S A 

A M U E B L A M O S SU COCINA EN SOLO 4 D I A S 

EXPOSICION Y VENTA: 
C/. Mallorca, 9 • Teléfono 2110 03 

FABRICA EN: 
Fervedoíra, Pistas Chalets Castro Gil 

RINCON PROVINCIAL 

S i A B U X I i A I R O S A 

i i 

ouiutóso que nx-ciiiíJxk: o o - . i . ^ una atracción y una simpatía 
especial por el barrio de la Milagrosa. Desde el primer día, me 
pareció uno de los lugares —por no decir el único— de mayor 
diversión de la ciudad. Y ahora, que lo conozco un poco mejor, 
esa simpatía ha llegado a su grado límite, por lo que no creo que 
haga falta que les jure que la Milagrosa es el barrio lueense que 
más me llama la atención en todos los aspectos. 

Quizás por esto, no salía de mi asombro cuando los comentarios 
callejeros apuntaban que .este año el barrio se quedaría sin fiestas 
por falta de organizadores. E l día que supe que la Asociación de 
Vecinos era la que iba a "cargar con el pato", además de alegrarme 
y felicitarles, les dije: 

—En buen jaleo os habéis metido. Ya me contaréis, ai final 
cómo ha quedado vuestro bolsillo. 

A los pocos días los volví a ver y me explicaron que —a pesar 
de que algún "listillo" había hecho su recaudación para hacer sus 
fiestas particulares— las cosas marchaban con normalidad. Ni 
más ni menos que ellos "esperaban y como todos los imaginábamos 
porque, por muchas malas lenguas que siempre hay y muchos co
mentarios destructivos que se hacen (propongo que se legalice e 
inaugure oficialmente Radio Milagrosa de España), la gente del 
barrio arrima el hombro cuando llega la hora. Lo^mismo lo hace 
la señora que baja a la tienda, de compras, para cocinar el mejor 
manjar para sus invitados y que dice: 

—Buenos días. ¿Tiene usted un litro de aceite de 90 pesetas? 
Que el tendero que le contesta. 
—Parece mentira. ¿Quién lo diría? Una señora, tan señora y a 

las diez de la mañana con una trompa de no te menees. 
Los dos, aparte de sus discrepancias, contribuyen con sus do

nativos a la organización de las fiestas. Y este año, los milagrosinos 
(¡perdón!) lo hicieron igual, o mejor, que nunca. Así que, en vista 
de que los donativos caían como un maná, los organizadores hicie
ron unos carteles para que toda la ciudad se entere de sus fiestas. 

Los carteles, a juzgar por los colorines, van a influir lo suyo 
para que la gente acuda a divertirse al barrio. Y , otra vez juzgando 
por los colorines, esperamos que en la Plaza ocurra lo que tantas 
veces ocurrió. Mientras en una esquina, las atracciones exponen 
sus letreros llamativos de "Se proive ir dé pie", o, "Cada tiro se 
bende a tres pesetas", alrededor de la fuente, la juventud siguen 
los acelerados ritmos de las orquestas que interpretan los temas de 
última hora (¡ahora les ofrecemos "La Cumparsita" en versión 
nuestra!) Y las parejas, felices y radiantes, bailan apretaditas, ante 
la mirada envidiosa de la joven que con sus ojos busca la imagen 
de un apusto joven con quien repetir la experiencia. Y el joven, 
en su desambular por la fiesta —vueltas y más vueltas, en torno a 
la fuente, que para eso la pusieron— espera tropezar con la precio
sidad de niña para llevar a la práctica el consabido ligue. 

Así, el apuesto galán —cansado de no comerse una rosca—, se 
acerca a la joven que con cara de tímida y arrimada a la pared de 
la iglesia espera al Príncipe de Gales. 

—¿Bailamos? 
—No, contesta ella en plan duro. 
—¿Por qué? 
—Porque no me da la gana. 
—Oye, ¿tú eres una fascista? 
—Fascista lo será tu padre, guapo. 
—Huy, qué va. Mira, mi padre estuvo exiliado por rojillo. Tuvo 

muchos problemas, fue seguidor de Marx y.. . Bueno si quieres te 
cuento. 

Y tras la aceptación de la joven, la narración de la historia pue
de ser el comienzo de un hogar, cuatro o cinco hijos y una familia 
formal y trabajadora, porque malo será que, después de hecho lo 
más difícil, no aparezca un sacerdote que, sin descubrir los secre
tos de confesión, una en matrimonio a la pareja. Pareja que, nunca 
olvidarán la historia inventada del padre que nunca conoció, la del 
rojillo que era más de derechas que el Marqués de Villaverde y, 
por supuesto, las fiestas de la Milagrosa. 

P. B. T. 

a 

M 
• 
M 
H 
M 
H 
M 
-
M 
M 
M 
* 
-

-
x 
H 
« 
N 
M 
M 
M 
M 
M 
M 
H 
M 
M 
H 
N 
M 
N 
M 
M 
H 
H 
M 
M 
M 
M 
M 
M 
M 
M 
M 
M 
M 
M 
M 
M 
• 
M 

CONVERSA CO P R E S I D E N T E 
DA COMISION DE F E S T A S 

Falamos co presidente da comi
sión de festas. 

—¿Cantos constituides. a comi
sión das festas? 

—En principio formamos esta co
misión seis persoas, pero ademáis 
colabora con nós outra xente da 
Asociación de Veciños, polo que 
vimos traballando diariamente ñas 
festas arredor de vinte persoas. 

—¿Por qué organizades vosou-
tros as festas? 

—Por dous motivos principal
mente: primeiro, pra intentar vol-
tar a darlle ás festas ise carácter 
de participación popular que neu
tros tempos tiveron todas as festas 
galegas, e segundo, pra evitar 
que o barrio se quedara sin fes-
tas, xa que ninguén se quería fa
cer cargo délas. 

—¿Esta decisión foi tomada con 
tempo suficiente? 

—Non, empezamos coa mitade de 
tempo co que se contaba neutros 
anos, pero diante da posibilidade 
de quedarnos sin festas, decidimos 
tirar pra diante. 

—¿A cánto ascende o presuposto 
das festas? 

—Arredor de 600.000 pesetas. 
—¿Están culminadas todas as 

xestiós en canto a contratación dos 
diversos números festeiros? 

—Prácticamente sí. Quedan al-
gunhos detalles que agardamos sol
ventar nistes días. 

—¿Cómo vai a cuestión econó
mica? 

—Os veciños foron respondendo 
ben, pero hai que ter en conta que 
empezamos moi tarde e, polo tan
to, vamo? 3 sesuir a recaudación 

nistes días de festa, vendendó ri
fas e de diversos xeitos. 

—¿Atopástedes moitas dificulta
des? 

—Dificultades non, o que pasa é 
que como andivemos sempre moi 
apurados de tempo, tivemos que 
multiplicarnos. 

—¿Qué medios empregástedes 
pra a recaudación de cartos? 

—Entre outros, a aportación vo
luntaría dos veciños, aportacións 
de comercios e bares, subvencións, 
barracas, rifas, etc. 

—¿Cái pensades que é o núme
ro máis importante do programa? 

—Pensamos que hai moitos e 
bós, porque tratamos de que as 
festas sexan pra todos, desde os 

nenos hastra os máis vellos. Velahi 
a variedade do programa: cine in
fantil, xogos de nenós, concurso 
de muiñeiras, teatro, festival po
pular galego, carreira de bicicle
tas, fútbol e Xa o cráslco número 
de bailes, bombas, gaiteiros, etc. 

'—¿Quixéstedes darlle algún con-
tido especial as festas? 

—Sí, pensamos que as festas te
ñen que ser populares e polo tan
to nós tratamos de que participe 
nelas de xeito activo o maior nú
mero de veciños; e táraén que te
ñan un carácter galego, para isto 
váise a representar unha obra do 
teatro en galego, festival popular 
galego, etc. 

^ i x x i i i x x x x x x x z x x x x x i x i i i i x i i x i x x x i x x x x x x a a x r o i 

L i b r e r í a H A Y - P A R 

MPYpbr 
José L. firreso.17 
Telf. 215155 - LUGO 

CRIADERO PROPIO CANARIOS MIXTOS, 
JILGUERO, PARDILLO, ETC. 

ALIMENTOS DE TODAS CLASES 
ACUARIOS - JAULAS - FARMACOS 
PECES TROPICALES Y AGUA FRIA 

ACCESORIOS DIVERSOS 
botXXXZXXX 

I c u 

D E 

> I E 1 

Obispo izquierdo, 5 • L U G O • Teléfono 214412 

B 0 S C H 

UMPÍAPARABRISAS - BATERIAS - FAROS DE NIEBLA 
Auto-radio cassette BLAUPUNKT 

Venta en establecimientos del ramo 
DISTRIBUCION: 

E D E L M I R 0 R O D R I G U E Z , S . L . 
C/. Mallorca, 20-22 • L U G O • Teléfono 2148 20-29 
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S A L U D O D A A S O C I A C I O N 

D E V E C I N O S 
Os m«mbros da Xiinta Directiva da Asociación de Vecinos dos 

barrios da Milagrosa - Albeiros - Paradai Darríba, síntense moi le
dos de poder saludar a todos os vecinos do barrio da Milagrosa 
con ocasión das Festas Patronales do noso barrio. 

A Asociación de Veciftos da Milagrosa • Albeiros - Paradai Da-
rriba é a organizadora iste ano das festas e si se fixo cargo das 
mesmas foi .por dous motivos principalmente: en primeiro lugar 

. pra non deixar sin festas ó noso barrio, que ben as merece, e 
segundo, coidando que pedería voltar a darlle ás festas ese aire 
de participación popular que tiveron todas as festas galegas/ 

Ademáis, a Asociación de Veciños aproveita istes intres de le-
dicia pra facer un chamamento sobre a necesidade que temos todos 
os veciños de participar activamente na vida do barrio, así como 
en todo tipo de decisión que nos afecte, 

Agardamos pois, que pra un prósimo ano non sólo as festas senon 
calqueira actuación nos nosos barrios se faga ea participación de 
todos os veciños. 

Iste é o desexo da Asociación de Veciños da Milagrosa - Albei
ros - Paradai Darriba nestas datas de ledicia pro noso barrio. 

MILAGROSA . ALBEIROS - PARADAI DARRIBA 

ASOCIACION DC VECIÑOS 

Lugo, setemtero 1977 

c o m e r c i a l 
del 

mueble 
D I S E Ñ O i C A L I D A D • B E L L E Z A 

IA MEJOR SELECCION DE MUEBLES DE TODOS LOS ESTILOS 

Avda. Coruña, 97 • L U G O • Teléfono 217847 

AUTO COMPETICION 
( F E R N A N D E Z ) 

REPARACION DEL AUTOMOVIL 

San Roque, 56 • LUGO • Telf. 2217 56 

L e a E L P R O G R E S O 

AUTO ESCUELA 

L A S F I E S T A S 
V A N 

POR B A R R I O S 

en C A L L E O R E N S E , 4 

Desea a todos los vecinos de La Milagrosa unas felices fiestas | 

E l barrio lucen se de la Milagrosa 
está en fiestas. Es una edición más 
de los populares festejos de aquella 
populosa barriada. Sabemos el en
tusiasmo que acompaña a todas las 
personas que, altruistamente, se en
tregan a organizar algo tan com
plejo y difícil como es un programa 
festero. 

Cada comisión pretende dar un 
carácter especial a la programación. 
L a de este año, galleguista de prin
cipio a fin —-el galleguismo por 
ellos entendido— a la que deseamos 
los mayores éxitos. 

Muchos entienden que estos fes
tejos están politizados. Es posible 
que asi sea. Pero lo. importante es 
que en estas jornadas festivas que 
adornan el «distrito de la Milagro
sa» consigan matener y, si acaso, 
aumentar el prestigio alcanzado en 
anteriores ediciones. 

Hemos leído detenidamente el 
programa de mano que ha editado 
la «Asociación de Veciños», orga
nizadora de las fiestas, y en algunos 
de los artículos que en él se inser
tan observamos cierto desprecio 
para los que en anteriores ediciones 
se han encargado de hacer las fies
tas y que, por cierto, alcanzaron 
gran br Ulan tez. 

Decimos al principio que desea
mos, como lucenses y gallegos, que 
las fiestas sean cada vez mejores. 

Esperamos que este entusiasta gru
po de «ramistas» lo consigan; pero 
no aprobamos en absoluto que para 
lograr el realce, la calidad necesa
ria a unos festejos, no es preciso 
atacar a sus antecesores en la orga
nización, tanto a nivel de barrios 
como en lo que se refiere a la pro~ 
gramación de las anuales fiestas de 
Lugo. 

Las fiestas siempre han sido po
pulares, sin dejar de ser gallegos 
los que las han organizado. Todos 
estamos de acuerdo en que nuestras 
fiestas pierden carácter —no popu
laridad— pero si esa pretendida po
pularidad se basa en posturas radi
cales, mucho nos tememos que el 
fracaso puede ser la consecuencia. 

Unidad no es radicalismo, y las 
fiestas no deben de ser política para 
defensa de unas ideas que, segíur 
algunos señores, estamos en la obli
gación de compartir. 

Tengamos la fiesta en paz, supe
remos programaciones anteriores y 
este será el auténtico éxito de esa 
«Asociación de Veciños» que tiene 
muchas cosas que lograr, pero-sin^ 
despreciar a los que, con la mejor 
intención, han laborado tanto o 
más que ellos para dignificar una$ 
fiestas que, en verdad, nunca deja
ron de ser populares. 

¡Felices Fiestas, amigos do barrio 
da Milagrosa! 

Decoraciones HNOS. S A M M E D 
Artículos de regalo 

Alfombras 
Cortinas 

Juegos de baño 
VEA LOS NUEVOS AMBIENTES EN PAPELES PINTADOS, MOQUETAS 
Y PAVIMENTOS. PINTAMOS SU PISO O LOCAL COMERCIAL MEJOR Y A 

MENOS PRECIO 

Papeles pintados 
Moquetas 

Pavimentos 
Pinturas 

CONSULTENOS, PIDANOS PRESUPUESTO 

C / . Pintora Julia Mínguillón, 27 Teléfono 22 29 62 

P R I M E I R A M O S T E A D E 

C I N E I N F A N T I L 

1.» sesión: "TIN-TIN NO TEMPLO DO SOL". Película de 
animados, baseadan no célebre comic do mismo título. 

dibuxos 

2* sesión: "O MAGO DE OZ". Dirixida por Víctor Fleming e pro
tagonizada por Judy Garland. Trábase de un contó cinematográfico en-
gaioladoramente pantástico que ofrece a súa trama como si fose unha 
esplosión de música e color, i 

3.a sesión: 1.° F E S T I V A L DE T E R R Y TOM; Película de dibuxos ani. 
retados que tén como protagoístas aos celebres persoaxes de Walt Dis
ney, 

NOTA.—Esta 1.a mostra de Cine Infantil celebrarase na C / . Serra
no Suñer, 93-baixo, os días 8, 9 e 10 diste mes ás 11,30 da mañán, or
ganizada pola Asociación de Veciños e a entrada á mesma será gra
tuita, habendo o derradeiro día un gran sorteo de xoguetes. 
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COTIZACIONES DE BOLSA 
F A C I L I T A D A S P O R E L 

BANCO DE BILBAO 
BOLSA DE MADRID BOLSA D€ BARCELONA BOLSA DE BILBAO 

Nominal ACCIONES Ultima 
Cotización 

Cotización 
del día 

Ultima 
Cotización 

Cotización 
del día 

Ultima 
Cotización 

Cotización 
del día 

500 
500 
250 
50(-
50(-
500 
500 
500 

1.000 
150 

1.000 
500 
250 

1.000 
500 
500 
500 
500 
500 

1.000 
1.000 
1 noo 

500 Cartimbao 
500 Cartisa 
250 Fibansa 
500 Figranvisa 

1.000 Finsa 
500 Gral. Inversiones .... 
500 Popularinsa 

500 Electra de Viesgo ... 
500 Reunidas Zaragoza .. 

5.000 Fecsa (G) 
1.000 Fecsa rPv 
1.000 Fenosa 

500 Hid. Cantábrico 
500 Hid. Cataluña 
500 Hidrola 
500 (berduero ~.. 
500 Sevillana 
500 U Eléctrica 

Bilbao 
Central 
Banesto 
Exterior 
Fomento 
Guipuzcoano 
Hispano 
Ibérico .... 
i. de Cataluña 
López Quesada 
Mercantil 
Popular 
Santander 
Urquijo » 
Vizcaya 
Bankunión 
Seguros Aurora 
Unión y Fénix, Seg. 
Herrero 
Pastor 
Noroeste 
Rankiüur 

500 Altos Hornos 
500 Duro-Felguera 

1.000 Echevarría 
1.000 Fasa-Renault 

500 Santa Bárbara 
500 Mat. y Construc. ... 
500 Santa Ana 
15( Ponferrada 
50( Motor Ibérica 
50( Mueva M. Quijano « 
500 Olarra 

1.000 Seat 

500 Metro 
500 Naviera Aznar 
500 Transmediterránea 

QUIMICAS, y i txn 
500 Gros 
500 B. e l Aragonesas « 
500 Cepsa .... '. 
50í Firestone Híspanla .. 
50( Papelera Española „ 
500 Papelera de Leiza ... 
500 Papeleras Reunidas . 
500 Petrolíber 
500 Sniace 
50( U E Rio Tinto ...... 

•\ nn PocirmrB «'.enañola 
INMOBILIARIAS V AUXILIARES 
DE LA CONSTRUCCION 

óü( -isianu 
5üi Cementos Lemona .. 

1.000 Cristalería Española. 
500 Dragados 
500 i Colonial 
500 i Metropolitana ...» 
500 Urbis 
500 Valderribas 
500 Vallehermoso 

500 Campsa 
500 Tabacalera 
500 Telefónica 

IMij!'.!"!'!::'. 
500 
500 
50ti 
500 

1.000 
500 
500 

1.000 
1.000 

500 
1.000 

Corp. bancoDao ... 
"El Aguila" , 
Ebro 
Finanzauto 
Finanz y Servicios 
Galerías Preciados 
Grai Azucarera ..... 
Koípe 
Savín 
Tabacos Filipinas .. 
Rumasina 

Planinver 1 
Planinver 2 

40TA: 
O = dinero. P - pape». 
Ex - ?x dvdo / ex. dcho. 

294 
362 
228 
285 
276 

230 
240 

246 

226 
365 
300 
225 
175 

226 
672 
366 
180 
287 

104 
197 
109 

110 
145 

78,50 
70 
77,50 
77 
84 
81 
66 
87,50 

100 
87 

^5,25 

57 
69 

82 

fil 
102 

94 
146 
100 

78 

101 
70 

202 

73 
93,25 
95 

165 
50 

114 

258 
310 

125 
106 
131 
147 

242 
156 
100,25 

100 
76 

325 
180 
180 
176 
107 

69,76 
63,15 

292 
362 
224 
281 
274 

225 
240 

á46 

226 
364 
300 
225 
173 

225 

366 

281 

103 

145 

78,50 
75,75 

83 
67 
86,25 
99,75 
87 
85 

65,50 

61 

128 

72. 
204 

93 
93 

48 
115,50. 

256 
313 

120 
107 

240 

100,25 

76 

178 

170 

69,68 
63,01 

295 
360 
230 
290 
282 

230 

246 
245 

230 
365 
300 
225 
175 

386 

104 

115 
145 

68,50 
77 
75,25 

67,50 
87 
99 
86 
85 

56 
68 

58 
74 

199 

97 

' 78 

99 
71 

204 

94 
93 
47 

117 

113 

310 
113 

240 
159 
101,25 

100 

175 
173 

109 

283 

69,76 
63,15 

293 
354 
215 
282 
275 

225 

244 
245 

223 
361 
300 
230 
178 

366 

145 

75 
74,75 

67,50 
86,50 
98,50 
85,50 
85 

20O 

78 

95 
70,50 

202 

93 

116 

112 

316 
110 

244 

101 

173 

p. 105 

280 

69,68 
63,01 

290 
350 
212 

306 
225 
243 

246 

220 
360 
300 
225 
175 
550 

104 

70 
99 

80 
68 

81 

99,50 
85,50 
35,50 

35 
65 
44 

130 

52 

67 
204 
145 
70 
94 
96 

41 
117 

116 

313 

243 
170 
100 

100 

300 
176 
174 

108,50 
135 
124 

69,76 
63,15 

290 
362 
222 

305 
222 
241 

245 

230 
360 
300 
235 
173 
600 

104 

70 
95 

68,50 

84 

86,50 
99 
85,50 
85 

57,50 

45 

130 

70 
94,50 
93 

116 

125 

240,50 
170 
100 

97 

173 

102 

69,68 
63,01 

Cambios del día, CBolsa y moneda Extr.) desde U 
llamando al teléfono n92-iaî B 

1 5 h . ( t r e s t a r d e ) 

S E R V I C E J T O T A L 

L A B O L S A E N M A D R I D 

B A R C E L O N A Y B I L B A O 

M A D R I D , 7. — ( C I F R A ) .— 
E n la sésión de hoy, el mer
cado se desarrolló dentro de una 
tónica contenida en la que pre
dominaron les repeticiones de 
cambio. Entre todos los corros el 
único que logró una pequeña 
mejora fue el de construcción" 
( + 0,16). E l índice general vol
vió a retroceder, pero en peque
ña cuantía. Los desmerecimien
tos fueron de muy poca conside
ración. 

A l cierre, ligero predominio 
del papel sobre el dinero. 

De un total de 129 clases de 
valores contratados en renta va
riable, 13 suben, 61 bajan y 55 
no varían. 

Indice general de la sesión: 
73,60 contra 73,86. 

— ^ — 

B A R C E L O N A , 7 .—(CIFRA).— 
S in ningún cambio en el am
biente bursátil, ha transcurrido 
la sesión de hoy en Barcelo
na. Él mercado continúa en su 
línea de orientación a la baja, 
persistiendo la debilidad de fon
do con una oferta generalizada, 
aunque no muy insistente en la 
casi totalidad de los corros. Al 
cierre continuaba la misma tó
nica. 

Por sectores, los únicos gru
pos que en conjunto han tenido 
un balance positivo han sido s i 
derúrgicos y mineros, en el que 
Motor y Tubacex mejoran 1 
punto y cementos, construccio

nes e inmobiliarias debido al a l
za de seis enteros en Dragados, 
mientras que el resto de valores 
pierden posiciones. Por el con
trario los grupos más perjudi
cados por la oferta han sido 
químicos y textiles en los que 
todos los valores pierden posi
ciones, correspondiendo las ba
jas más importantes a Cros, Car
buros y Torrás que pierden 4 
puntos y 2 Petróleos. 

Los bancos, tanto comerciales 
como industriales, continúan en 
su línea de orientación a la ba
ja. Los recortes más importan
tes sé los anotan Popular que 
cede 7 enteros; Central, 6; Co
mercial, 3; Banesto e Hispano, 
4 Santander y 2 Bankunión. 
Mientras, Vizcaya mejora 5 pan
tos. 

Groteo en las cotizaciones pa
ra eléctricos y varios en los que 
han predominad)»- las bajas, si 
bien éstas en general han si
do de escasa significación. 

E n total se han contratado 
101 clases de acciones de las que 
6 suben, 55 baian y 40 no "expe
rimentan variación. E l índice 
general ponderado pierde 46 cen
tésimas y se sitúa a 71,14. 

B I L B A O , 7. — ( C I F R A ) . — 
Dentro de la menor actividad 
desplegada por el mercado en 
esta sesión, al reducirse el nú 
mero de órdenes la Bolsa ha da-

(Pasa a la página dieciocho) 

M E R C A D O D E D I V I S A S 

BILLETES DE BANCO EXTRANJEROS 

Billetes correspondiente» a las di
visas convertibles admitidas a coti
zación en el Mercado Español. 

I Dólar USA Billete grande (1) . 
1 Dólar USA Billete pequeño (2) 
l Dólar canadiense 
1 Franco francés 
1 Libra esterlina (3) 
1 Franco suizo..... 

100 Francos belgas 
1 Marco alemán 

100 Liras italianas (4) 
1 Florín holandés 
I Corona sueca (*) 
1 Corona danesa 
1 Corona noruega 
1 Marco finlandés 

100 Chelines austríacos 
100 Escudos portugueses (5) 
100 Yens iaponeses 

Otros billetes 

1 Dirham 
100 Francos C.F.A. 

1 Crucelro 
I Bolívar 

Comprador 

Pesetas 

82.34 
81,71 
76,58 
16,85 

143.98 
34.54 

232.10 
35,65 
9.41 

33,76 
16,93 
13.30 
15.02 
19.69 

499.06 
196.67 
30.68 

13.77 
33.79 
4,17 

18,94 

Vendedor 

Pesetas 

85,64 
85,64 
79.83 
17.48 

149.38 
35.84 

240.80 
36,99 
10.35 
35.03 
17.65. 
13»87 
15,66 
20.53 

520.27 
205,03 
31,63 

14.34 
34,84 
4.30 

19.53 

(1) Esta cotización es aplicable para los billetes de 10 dólares USA 
y denominaciones superiores. 

<2) Esta cotización es aplicable para los billetes de 1, 2 y 5 dóla 
res USA. 

<3> Esta cotización es también aplicable a los billetes de 1, 6 y 
10 Libras irlandesas emitidos por el Central Bank of Ireland. 

(4) Cambios aplicables para billetes de denominaciones de hasta 
10.000 Liras. Queda excluida la compra de billetes de 20,000 
50.000 y 100.000 Liras. 

<5> Las compras se limitan a residentes en Portugal y sin exceder 
de 1.000 escudos por persona. 

<*> Queda excluida la compra de billetes de denominaciones supe 
rieres a 100 coronas suecas. 

B O L S A D E D I V I S A S 

üOlar U.S.A 
Dólar Canadá M. 
Franco francés 
Ubra esterlina 
Franco suizo 
Franco belga comercial 
Franco belga financiero 
Marco alemán 
Lira italiana ................ 
Florín 
Corona sueca 
Corona danesa ............. 
Corona noruega ........... 
Marco finlandés .......... 
Chelín austríaco 
Escudos portugueses .... 
Yens 

Comprador 

84.356 
78;489 
17,180 

146,830 
35.271 

236,125 
235,763 
36.332 
9.557 

34,383 
17,350 
13,683 
15,474 
20,206 

509.642 
204,747 
31,553 

Vendedor 

84,616 
78.815 
17.250 

147,621 
35.454 

237.518 
237,819 
36.522 
9.597 

34,559 
17,439 
13,748 
15.550 
20.317 

514.C20 
206,885 
31.710 
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F O N S A G R A D A en F I E S T A S 
EN MATERIA DE COMUNICACIONES HA SIDO MUCHO 
LO REALIZADO EN E L MUNICIPIO DE FONSAGRADA 
• Se iniciaron las obras de la nueva casa consistorial y se espera la culminación del polideporlivo 

• PosiWe adiudisación de las obras de ampliación de la traída de aguas a una empresa asturiana 
Declaraciones del alcalde, don José Freife lópez Entrevista: NARCISO GARCIA FERNANDEZ 

Don José Antonio Freije López 
es Alcalde de Fonsagrada y Dipu
tado Provincial; es, además, Vete
rinario en ejercicio y, por tanto, 
hombre ocupadísimo. Pese a to
do, el Señor Freije ha hecho tiem
po para facilitarnos nuestra mi
sión informativa. 

—¿Cuáles han sido las otaras 
realizadas desde el año pasado por 
estas fechas, señor Alcalde? 

—¿Le paree» que le conteste por 
conceptos? 

—Encantado. 
—'Pues mire usted; en otaras pú

blicas se finalizó el asfaltado de 
la carretera de Fonsagrada a Ve-
igadeo, importantísima para nues
tra comunicación con la costa; es
tá a punto de terminarse el .asfal
tado de Fonsagrada al Puente de 
Villabol, otara que se espera esté 
temiinada en la primera quincena 
de este mes. Se asfaltaron ya nue
ve kilómetros en la carretera de 
Fonsagrada a Puentenuevo y en 
este mes se continuaron las otaras 
desde Kiotorto a Villardiaz. Está 
tamtaién asfaltada ya por la Dipu
tación el tramo de esta carretera 
de Villardiaz a San Andrés de La
gares. Se espera salgan a sutaasta 
inmediatamente, por la Diputación, 
las otaras de otro tramo de San 
Andrés de Lagares a Vilar de 
Guerra, ya en Puentenuevo, por lo 
que los 50 kilómetros que separan 
Fonsagrada de Puentenuevo espe
ramos estén totalmente asfaltados 
en el presente año. Es un otara 
importantísima para los dos ayun
tamientos ya que el de Fonsagra
da queda taien comunicado por la 
zona Norte y el de Puentenuevo 
por la zona Sur. En este mes sal
drá tamtaién a sutaasta —eso al 
menos esperamos— la segunda fa
se del asfaltado de la carretera de 
Paradavella a Piñeira, otara que 
tamtaién realizará la Diputación. 
Con esta otara, quedarán dotadas 
de riego asfáltico todas nuestras 
carreteras comarcales, nacionales 
y provinciales construidas hasta 
ahora en nuestro municipio. Tam
bién se está acondicionando la ca
rretera o camino de Villardiaz a 
Cartaallido para ver la positailidad 
de su entrega a la Diputación pa
ra que la mejore y conserve. 

—¿Colataoraron los vecinos en 
estas últimas obras? 

—Tengo que agradecer a los su
fridos vecinos de la parroquia de 
Cartaallido la ayuda prestada, an
tes y ahora. Sin su colataoración, 
valiosísima, no hubiese sido posi
ble la realidad y la aspiración que 
tenemos para que la Diputación re-
ciba y mejore estas vías. 

—¿Algo más en materia de co
municaciones? 

—Seguimos pensando en el ca
mino Paradavella - Freijo - San 
Pedro del Río, que uniría con el 
camino que se construye desde 
Baleira a Vilela, que consideramos 
de vital importancia para los dos 
ayuntamientos. Se hicieron pistas 
a diversos pueblos, como Paradi-
ñas, Buisan, Villarmeán, Queijoiro, 
Villataol de Suarna, Gegunde, Gul-
pilleiras, Boncisca —que no se ter
minó por falta de paso—, y se dis
pone de fondos para la repara
ción de los caminos de Pedrafite-
las a Pactos - Cantañoro; Cataelra 
a Vilar de Cuiña; empezar la pis
ta de Catareira a Monteseiro y 
Armilda —el primer tramo ya 
construido—. Arreglo del camino 
Mesón Novo a Sandiña, y varios 
otros caminos, en especial en la 
zona de Cartaallido y el de Noce
da. En fin, una serie de proyec
tos que vendrán a culminar una 
acción decidida que palie el défi 
eit existente en las dificilísimas 
comunicaciones de esta alta zona 
de montaña con m aldeas y 
con otaras muy costosas y difíciles 
de realizar. 

Días pasados se iniciaron las otaras 
de la nueva Casa Consistorial y 
esperamos que, en su primera fa
se, esté terminada dentro del pre
sente año. La segunda fase será 
incluida en el nuevo Plan de Obras 
y Servicios. 

—¿Se instalarán teléfonos rura
les? 

—Sí, y es más, esperamos que 
muy pronto den comienzo las 
obras de instalación, que se hará 
en dos fases con un total de 14, 
en las distintas parroquias del 
municipio 

—¿Cómo marcha la construc
ción del Polideportivo? 

—Esperamos que este mes que
de cubierto. La obra presenta un 
buen aspecto, pero la lentitud con 
que se lleva nos hace desconfiar 
en cuanto a que su terminación 
se produzca en el presente año, 
aunque el contratista afirma que 
sí estará. 

—¿Y la traída de aguas? 
—La obra de ampliación y me

jora de la traída, de aguas a Fon-
sagrada, incluida en el Plan Bienal 
de Obras y Servicios de la Dipu-

—¿cuál es el presupuesto del 
Ayuntamiento? 

—Muy bajo: nueve millones de 
pesetas. Con este dinero tenemos 
que hacer frente a todas las ne
cesidades, imprescindibles para la 
buena marcha de la comunidad. 

—¿Y en cuanto a construcciones 
escolares? 

—Dentro del próximo mes de 
octubre se terminará la construc
ción de la Agrupación Escolar. 
Han salido a subasta las obras del 
tan ansiado Hogar Escuela, para 
300 camas. Esperamos que para el 
curso próximo empiece a funcio
nar en la villa provisionalmente, 
en el edificio municipal construi
do para Colegio Libre Adoptado, 
un Hogar-Escuela capaz para 100 
ó 150 camas, para evitar que mu
chos niños, especialmente los de 
segunda etapa de E.G.B., tengan 
necesidad de estudiar en otras lo
calidades de la provincia, evitan
do así importantes gastos a sus 
padres. Esto tendrá carácter de 
Comarcal y,, de momento, atende
rá a los casos más necesitados. 

—¿Háblenos del aspecto sanita
rio? 

—Preocupa sobremanera a la 
Corporación Municipal el poner 
en marcha el Centro Sub-comar-
cal de Sanidad y esperamos que 
se encuentre una solución viable 
al respecto. Inmediatamente em
pezará a funcionar en este Ayun
tamiento una ambulancia de la 
Seguridad Social. 

—¿Electrificación? 
—Se espera construir inmedia

tamente una línea de transporte 
de energía eléctrica, con doble 
circuito, desde Pozas a Neiro, con 
soportes en cemento, con lo que 
se pondrá en funcionamiento la 
línea de alta tensión de Meira a 
Fonsagrada, por Chao de Pousa-
doiro y ya terminada hasta Pozas, 
Esto, significará una gran ventaja 
para la villa y parroquias electri
ficadas porque significará el dis
poner de dos líneas de alimenta
ción de flúido eléctrico, con un 
beneficio general para todo el mu
nicipio al ser más fácil derivar las 
líneas de distribución en baja ten
sión. Se realizan gestiones para 
dar servicio a las parroquias de 
Cartaallido - Maderne - Trobo y 
Trapa, que abarca la antes citada 
línea de alta tensión. 

—¿Cómo marchan los trabajos 
de declaración de montes en ma
no común? 

—Sigue en estudio, pera ya se 

Estación de Servicio 
Accesorios y repuestos en general 

Neumáticos FIR E S TONE 
Teléfono 540048 • FONSAGRADA (Lugo) «; 

C A F E ESPAMA 
Generalísimo Franco, 16 « Teleiono 340111 

• F O N S A G R A D A • 

tación Provincial, por un importe 
de doce millones y medio de pe
setas, aún no ha sido adjudicada 
porque no hubo contratista licita-
dor. Parece ser que una empresa 
asturiana se interesa en la posi
ble realización, pero oficialmente 
nada sataemos al respecto. LO que 
sí puedo asegurarle que es una 
otara imprescindible para ún for
mal desarrollo y expansión de la 
villa, en todos los aspectos. 

—¿Algo más, señor Alcalde? 
—Mostrar la satisfacción que nos 

ha producido el haber logrado que 
I.C.O.N.A. haya acordado mante
ner en la villa un equipo perma
nente, con su moto-bomtaa y de--
más accesorios previos, contra in
cendios, dispuesto a acudir en to
do momento en donde se deman
de su intervención. Para solicitar 
sus servicios hatará que avisar 
al indicado equipo de I.C.O.N.A. 
establecido en Fonsagrada, Ayun
tamiento, Guardia Civil, Herman
dad de Labradores, etc. 

También quisiera agradecer la 
labor realizada por los miembros 
de la comisión de fiestas que, 
aunque jóvenes, están dando un 
auténtico ejemplo de lo mucho 
que se puede hacer en tan poco 
tiempo. Nuestra obligación es apo--
yarles para que en próximas edi
ciones testeras, con la experien
cia adquirida, puedan seguir pro-
mocionando los festejos y con ello, 
nuestro pueblo. 

• —• ' ' ' Ü 

O S T A L A L A 
BODAS • BANQUETES • BAUTIZOS 

CONFORTABLES HABITACIONES 

Falangista Cedrón, 17 - Teléfono M0053 FONSAGRADA (lugo) 

T a l l e r e s m e c á n i c o s M E S O N 
Reparación completa del automóvil 

Automóviles de alquiler 
A M A D E O D I A Z R I V A S 

, CA Marqués de Rodil, 10 = FONSAGRADA o Teléfono 340049 

han ultimado varios expedientes 
de declaración de montes en ma
no común, promovidos por veci
nos de este municipio. Los traba
jos se acelerarán al máximo y, a 
poder ser en los próximos meses, 
con otros muchos montes repo
blados. 

—¿Qué hay de la pretendida 
nueVa Casa Consistorial? • 

t ra -?! ^ c i e r t o / b S ^ l * * , ^ * ^ ^ 
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Once rapaces da vifa fan as Fastas da Fonsagrada 

Teñen que xuntar medio millón de 
pesetas e levan quince días trahaflando 

• 

mmm 

I S I D R O G A R C I A D I A Z 
ALMACEN DE VIMOS 

C/. Falangista Cedrón, 7 o Teléfono 34 01 67 
FONSAGRADA 

Festas na Vila, festas na Fonsa
grada., Teño que ser consecuente 
conmigo mesmo e confesar que 
non me pidiron que fixese a en
trevista en galego, por iso, por
que me da a gana, escribo na nosa 
língoa. 

Once rapaces da Fonsagrada na 
táboa redonda (con permiso de 
don Anxel Fole), responden as no-
sas perguntas. 

—¿Por qué facéis as festas? 
—Despois de haber convocado 

duas reunios, non houbo quen 
as qulxera facer. Ante ista situa
ción no tivemos máis alternativa 
que facelas nos. 

—¿Cántos sodes? 
—Once amigos. 
—-¿Representación? 
—Solo esa: Comisión de Festas. 
—¿Cántos días leváis traballan-

do? 
—Quince. 
—¿Con qué base contades? 
—Había un remanente de cento 

trinta e. seis mil pesetas do ano 
pasado. Con istes cartos e cin-
coenta mil pesetas máis que nos 
entregoú o Axuntamento, princi
piamos a traballar. 

—¿A cánto chega o presuposto? 
—Quinientas mil pesetas. 
—¿Cómo lograredes xuntalas? 
—Aportaclós dos veciños, venta 

de pegatinas anunciando as fes-
tas e outros medios de carácter 
popular. Tamén Irnos orgaizar 
unha "Mostra de cerámica popu
lar". Durará catro días e pode 
proporcionarnos o diñeiro que nos 
falte pra completar o presuposto 
que fixamos. 

—¿Cántos días de festa? 
—Catro. Empezan hoxe —día 

L I B R E R I A 

D , Moreiro 
DROGUERÍA 

OBJETOS DE REGALO 
Venta de "EL PROGRESO" 

Teléfono 340133 
FONSAGRADA (Lugo) 

oito-
ce. 

e continuarán hastra o on-

—¿Qué é o máis importante das 
festas de este ano? 

--Fora dos bailes, que é a base, 
o Festival de Música Galega e a in
tervención de Ana Kiro. 

—¿Deportes? 
—O día dez, un partido de fút

bol, entre casados e solteiros, tiro 
o prato e diversos xogos deporti
vos adicados 6s nenos. 

•—¿Haberá probas de coches? 
— A Ximkana, tamén o día dez. 
—¿E Raiña das Festas? 
—Sí, non podía faltar. 
—¿Qué pensa a xente de Fonsa

grada de vos como orgaizadores 
das festas? 

—Pois moitos pensan que val a 
sair toda unha gaitada. Houbo co
mentarios pra tódolos gustos... 

—¿Esto desanimouvos? 
—Non, estamos afeites e pensa

mos demostrarlles que sabemos fa
celas. 

—Dicen que non tedes capaci-
dade máis que pra criticar... 

—Será o revés. Pensamos que 
deben de esperar os feitos. 

—¿Tedes colabouración do Axun
tamento? 

— E unha colabouración normal. 
—¿Pensades que as festas debe 

de facelas o pobo ou que deben 
ser os orgaismos oficias? 

—Si as festas son prá o pobo, 
debe ser o pobo quen as faiga, 
pro coa axuda económica dos or-
gaimos e dos industriáis. 

—¿Colaborou alguén máis con 
vos? 

—Toda a xuventude. 
—¿Algo máis? 
—Pois sí, que vale máis páxaro 

en mau que cento voando. E de
cir, que millor é que haxá festas, 
anque señan malas, que pasar sin 
elas... 

—Eso. 
SISO 

A l m a c e n e s S A N P E D R O 

TEJIDOS o CONFECCIONES «> PAQUETERIA 

* c/. José Amonio, 5 • FONSAGRADA Telf. 340063 

P R O G R A M A D A S F E S T A S 

N A F O N S A G R A D A 
OIA 8 

As 9.—Dianas e alboradas. 
As 11.—Comparsas de xigantes e cabezudos acompañados dun 

grupo de gaiteiros do país. 
A 1.—Sesión vermouth a cargo do grupo musical "Fusión", de 

Cúrense. 
As 4.—Comparsas de xigantes e cabezudos acompañados de un 

grupo de gaiteiros do país. 
As 5.—Festival de música galega a cargo de Tangaraño (grupo 

folk), Suso Vaamonde, Xosé Manuel e Xan Ramudo, atuará tamén 
o xa coñocido na Fon«agrada o ventrílocuo e ilusionista Antón có 
seu muñeco Facundo. 

As 7.—Festival baile a cargo dos grupos "Fusión" e "Ceniza", 
que se prolongará hasta as altas horas da mañan. 

Durante todo o día celébrase a tradicional feira de ganado 
cabalar e mular. 

OIA 9 

As 9.—Dianas e alboradas. 
As 11.—Comparsas de xigantes e cabezudos acompañados dun 

grupo de gaiteiros do país. 
A 1.—Sesión vermouth a cargo do grupo misical "Ceniza", de 

Ourense. 
- As 4.—Comparsas de xigantes e cabezudos acompañados dun 
grupo de gaiteiros do país. 

As 5.—Xogos e cucañas pros nenos. 
As 7.—Festival baile a cargo dos grupos "Fusión" e "Ceniza" 

que se prolongará hasta as altas horas da mañan. 

OIA 10 

As 9.—Dianas e alboradas. 
As 11.—Comparsas de xigantes e cabezudos acompañados dnn 

grupo de gaiteiros do país. 
A 1.—Sesión vermouth a cargo do grupo musical "Fusión", 
As 4.—Comparsas de xigantes e cabezudos acompañados dun 

grupo de gaiteiros do país. 
~As 5.—Partido de fútbol entre dous potentes equipos. 
As 7.—Festival baile a cargo dos grupos "Fusión" e "Ceniza", 

que se prolongará hasta as altas horas da mañan. 
Durante todo o día eelebrarase a tradicional feira de ganado 

vacuno. 
OIA 11 

As 9.—Dianas e alboradas. 
As 11.—Comparsas de xigantes e cabezudos acompañados dun 

grupo de gaiteiros do país. 
A 1.—Sesión vermouth a cargo do grupo musical "Ceniza", 
As 4.—Comparsas de xigantes e cabezudos acompañados dun 

grupo de gaiteiros do país. 
As 5.—Tiro o plato con importantes trofeos. 
As 7.—Festival baile a cargo dos grupos "Fusión" e "Ceniza" 

que se prolongará hasta as altas horas da mañan. 
Este día o pobo da Fonsagrada ofrecerá os seu« visitantes a 

actuación estelar de Ana Kiro. 

BL T M - C I B B Y M SOCIEDAD ClUTHAl 
« 0 CAMPO», DE FONSAGRADA 

CHARLA CON DIRECTIVOS D E . AMBAS ENTIDADES 
E n el local de Tele - Club de 

Fonsagrada hemos sostenido la 
entrevista con miembros de la 
Comisión de Fiestas. Entre nues
tros interlocutores se encontraba 
el presidente del menciado Tele-
Club: el doctor don Alfredo W i -
ilisch, hombre joven y entusiasta. 
Ueva dos años viviendo en Pon-
sagrada, donde desarrolla su ac
tividad profesional. 

—¿Qué se ha hecho en el Te
le - Club desde que usted está 
al frente de él? 

—Dé momento, nada. 
—¿Proyectos? 
—Creo que lo más importante 

es que la gente se decida a venir 
por aquí. Luego vendrán las rea
lizaciones. 

—sfeSe trata de un Tele - Club 
bien concebido? 

—Como local, sí, sin ser una 
maravilla. Ahora bien, para los 
proyectos que tenemos, nos lle
gará perfectamente. 

—¿Hay inquietud cultural én-
tre los fonsagradinos. 

— E n l a gente Joven, s i Lo ideal 
sería que viniesen todos y que 
mostraran su verdadera inquie-
ttid. Quiero aprovechar la oportu
nidad para hácer un llamamiento 
para que la gente responda. Ten
go que señalar que de momento, 
tampoco se ha hecho nada para 
que acudan. 

—¿Es un Tele - Club para to
dos? 

—Sí, por supuesto; sin distin
ciones ni de edades ni de clases 
sociales. 

—¿Hay otra sociedad o entidad 
cultural ponstituida en Fonsa
grada? 

—Sí, la Sociedad Cultural " O 
Campo". Por cierto que sería 
ideal una mutua colaboración 
para, unidos, conseguir una efi
caz labor de promoción cultural. 
Pero sobre esto pueden decírselo 
mejor sus directivos, algunos de 
los cuales están entre nosotros. 

L A S.C. "O CAMPO" 
Efectivamente son directivos de 

la sociedad cultural " o Campo" 
están en la reunión. Son ellos A l 
fredo Llano y José Arias. 

—¿Qué es la S.C. "O Campo"? 
—Una agrupación cultural que 

basa su actividad en promocio-
nar la cultura popular gallega. 

—¿Tiene muchos socios? 
—Unos 136, aproximadamente. 
—¿Creen posible la colaboración 

con el Tele - Club? 
—Si , y de hecho se produce. 
—¿EÍ principal problema? 
— E l económico y l a falta de lo

cal, si bien con el del Tele - Club 
podemos solucionar este proble
ma. 

—¿Una sociedad política? 
—Si la Cultura se entiende que 

es política, rotundamente si ; 
—¿Cuánto pagan los socios? 
—Hay aportaciones fijas y 

otras de tipo voluntario. Natural
mente se tiene en cuenta la edad 
del asociado. 

—¿Cuáles son las acciones más 
inmediatas de la agrupación? 

— E n principio lo que pretende
mos es atraer a la gente; para 
ello tenemos programados una 
serie de actos de tipo cultural y 
artístico que esperamos tengan 
el eco debido entre todos nues
tros convecinos. 

E m i l i o L a g a r ó n 

Y á ñ e z 
LIBRERIA Y PAPELERIA 

Venta de "EL PROGRESO' 
Calvo Sotelo, 4 

Teléfono 340044 
FONSAGRADA (Lugo) 

—¿Qué actos tienen previstos? 

—Una audición musical, un re
cital poético y la creación de 
grupos de baile y teatro infan
til. 

Por supuesto, nuestros entrevis
tados, los de la S .C , nos contes
taron en lengua vernácula. 

S. 

Benjamín Valledor Martínez 
Distribuidor exclusivo de Piensos BIONA 

ABONOS • SEMILLAS • VINOS 
C/. Falangista Cedrón, 10 • Telí. 340020 • FONSAGRADA 

Francisco García García 
ULTRAMARINOS 

Teléfono 340190 * FONSAGRADA .(lugo) 
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ANTES DE FIN DE AÑO iVo existen iíscrepancias 

S U A R E Z P R E S E N T A R A A N T E L A S Entre el informe d é l o s parlamentarios 
sobre el incidente de Santander y el 

C O R T E S E L P R O G R A M A D E L G A B I N E T E gubernamental 

* Constará de im paquete de 20 leyes para acomodar las desfasadas 
# El programa está siendo consultado con las fuerzas políticas del país 
M A D R I D , 7.— ( C I F R A ) . — E l 

presidente del Gobierno, Adolfo 
Suárez, presentará ante las Cor
tes un paquete de aproximada
mente, 20 leyes, que significara 
el programa del Gabinete en es
pera de la proclamación de la 
Constitución. Esta presentación 
t end rá lugar antes de fin de año. 

E l contenido de este paquete 
tendr ía como objeto acomodar 
las leyes desfasadas, y se concre
t a r í a - e n un estatuto de liberta
des públicas, reforma del Código 
Fenal , derechos de la mujer, d i 
vorcio, y otros aspectos de la 
realidad social española qUe ac-
tualmente se encuentran desfasa
dos en la legislación, como la re
gulación de la huelga, derechos 
de reunión, manifestación, etcé
tera. 

Este programa está siendo con
sultado con las distintas fuerzas 
políticas del país. E l presidente 
del .Gobierno ya se ha reunido 
con varios dirigentes políticos y 
lo h a r á en los próximos días con 
otros, entre ellos Manuel Praga 
Iribarne que i rá el viernes a la 
Moncloa, y Santiago Carrillo, 
que se entrevistará con el presi
dente en fecha aún no fíjada. 

E l portavoz de la Presidencia, 
Fernando Onega señaló que las 
orientaciones básicas del Gabine
te Suárez se podrían sintetizar 
a s i : 

—"Terminar de perfilar la lí
nea de actuación del Gobierno, 
que ya expresó sus orientaciones 
generales, pero debe abordar a l 
gunos papeles concretos, 

—"Contribuir al fortalecimien
to de la oposición, con esta do
ble coincidencia: a) que el con-
trapeso de la oposición es pre
ciso para un más eficaz y trans
parente entendimiento de la 
función pública, y b) que es ne
cesario que existan fórmulas de 
recambio debidamente asistidas 
por la opinión nacional, para que 
sea cierto que ningún momento 
sea especialmente grave. 

"Gobernar con exquisito tacto 
para que no se produzcan n i en-
frentamientos ni diferencias in
salvables entre los españoles. 

—"Atender con talante abierto 
a todas las peticiones legítimas 
de los diversos sectores. 

—"Gobernar los asuntos de 
cada día con respeto a todas las 
opciones y con un entendimiento 
generoso de l a libertad de todos 
para defender sus intereses". 

Las mismas fuentes señalaron 
que el país está siendo goberna-

E l presidente Suárez 
viajará a Inglaterra 

en octubre 
M A D R I D , 7.— ( C I F R A ) . — E3 

presidente del Gobiemo, Adolfo 
Suárez, viajará próximamente a 
Inglaterra. 

Esta visita según fuentes cer
canas a Presidencia, se realizará 
el próximo mes de octubre y muy 
probablemente el día 19. 

LA BOLSA EN MADRID, 
BARCEIOM ! L̂BAO 

(Viene de la página quince) 
do pruebas de sostenimiento, 
consiguiendo una parte de los 
valores mejorar sus cotizacio
nes. 

Las rectificaciones contrarias 
no adquieren el volumen de pa
sados días, salvo en aquellos ca
sos que corresponden a acciones 
que llevaban algún tiempo sin 
cotizar. 

A diferencia de sesiones pre
cedentes, la situación de la Bol
sa es de equilibrio, mostrando 
una mayor tranquilidad al apa
recer contrapartidas comprado
ras. 

Indice general, 72,44 + 0,42. 
Suben 17, bajan 23 y repiten 31. 

do con realismo y desde el diá
logo y añadieron que se perfila 
un panorama de mayor optimis
mo que el vivido hace solamente 
unos días. 

E L P L E N O D E L 13 PO
D R I A CONTINUAR E L 19 

E l pleno del Congreso convoca
do para el día 13, a las cinco de 
la tarde, podría continuar el 19, 
lunes, con objeto de que pudiera 
comparecer ante l a cámara el 
ministro de Asuntos Exteriores, 
Marcelino Oreja. 

E l señor Oreja par t i rá mañana 
de Madrid, acompañando a los re
yes de España en su gira por 
distintos países latinoamericanos. 
E l viaje Real no concluirá hasta 
el sábado 17. 

E n principio, la Mesa y la Jun
ta de Portavoces del Congreso 
acordó ayer incluir, como punto 
tercero del orden del pleno, un 
debate sobre política exterior y 
la intervención al respecto del 
titular de Asuntos Exteriores. 

Por otra parte, se ha dicho a 
" C i f r a " que, muy posiblemente, 
será José Luis Navarro quien 
presente al Congreso el informe 
de la ponencia sobre los sucesos 
del sábado 27 en Santander. 

Además, se cree que el ministro 
del Interior, señor Martín Villa, 
al presentar su informe respecti
vo a l a Cámara sobre los mencio
nados sucesos, se refirirá al con
tenido del informe policial, del 
que l a Cámara no tiene aún co
nocimiento n i ha sido filtrado en 
la opinión pública. 

Medios próximos a la Admi
nistración, por otro lado, han 
mostrado su convencimiento en 
el sentido de que no existe po
sibilidad procesal para que la Cá
mara pueda votar la formulación 
de un voto de censura al Gobier
no. 

Sobre la misma cuestión, en 
medios parlamentarios se estima 
que, en efecto, n i l a Ley para la 
reforma política ni las normas 
provisionales dictadas por la 
presidencia de las Cortes prevén 
tal procedimiento. 

S in embargo —estiman los me
dios parlamentarios consultados 
por " C i f r a " las Cortes son sobe
ranas y por ello, si bien se piensa 
que el voto de censura no po

drá formularse explícitamente, 
cabe la vía indirecta de que una 
moción o propuesta ai pleno 
contenga una formulación seme
jante, que podría ser puesta a 
votación. 

P O S I B L E PLENO D E L S E 
NADO S O B R E E L CASO 
D E J A I M E BLANCO 

También el Senado podría ce
lebrar sesión plenaria con objeto 
de examinar, entre otros temas, 
el incidente del diputado Jaime 
Blanco, según se ha indicado a 
"C i f r a " . 

Ayer, l a junta de portavoces 
del Congreso, en reunión con la 
Mesa de esta Cámara, acordó 
convocar pleno para el día 13, 
con el tema Jaime Blanco en uno 
de los puntos del orden del día. 

L a celebración de un pleno del 
Senado sobre el mismo tema 
puede decidirse en la reunión de 
la Junta de Portavoces del Sena
do, a la que asistirán miembros 
de la" Mesa, que ha sido convoca
da hoy para el próximo viernes. 

E l presidente del Senado, An
tonio Fontán, ha recibido ya ofi
cialmente el informe elaborado 
por la ponencia del Congreso so
bre el caso Jaime Blanco, y se 
está a la espera de recibir de 
manera oficial el acta de los 
acuerdos adoptados ayer en la 
reunión de la Junta de Portavo-
vés y Mesa del Congreso. 

R E G L A M E N T O D E L S E 
NADO 

L a ponencia de Reglamento del 
Senado ha rechazado todas las 
enmiendas tendentes a dismi
nuir el número de senadores pre
ciso para formar un Grupo Par
lamentario. 

E n la actualidad este número 
es de diez miembros de esta Cá
mara, de acuerdo con la decisión 
adoptada en el pasado mes de 
julio. Isa ponencia que hoy ha 
celebrado la primera reunión, ha 
entendido que no debe rebajarse 
la mencionada cantidad, ya que 
media un acuerdo firme del ple
no. Aduce también razones de de
recho parlamentario comparado. 

Se espera que el informe sobre 
el nuevo Reglamento del Senado 
quede finalizado en el curso de 
la presente semana. 

MADRID, 7. — (CIFRA). — No existen discrepancias sustan
ciales entre el informe parlamentario sobre los incidentes regis
trados en Santander y la información recogida por el subdirector 
general de Seguridad, según han informado fuentes competen
tes. Sin embargo, dichos círculos desestimaron hacer mayores 
puntualizaciones en relación con este último tema, hasta tanto 
el ministro del Interior, Rodolfo Martín Villa, no informe al ple
no del Congreso de Diputados, el próximo día 13. 

Un portavoz del Ministerio del Interior reiteró que las fuer
zas de orden público están actuando con firmeza y a la vez con 
prudencia en el tema de los extrañados del País Vasco. 

Por último^ en relación con la denegación del permiso de 
manifestación promovida por "Fuerza Nueva", puntualizó que, 
además de las razones de índole formal, compete al Gobierno 
en todo caso velar por el honor de las fuerzas de orden público. 

L a A d m i n i s t r a c i ó n e s t u d i a una 
nueva l e g i s l a c i ó n sobre los precios 

M A D R I D , 7.— ( C I F R A ) . — Va
rios organismos de la Administra
ción, según ha podido saber «Ci
fra», estudian el conjunto de una 
nueva legislación sobre precios que 
deberá sustituir a la actual, en esta 
materia, cuya vigencia finaliza el 
próximo día 30. 

L a norma que se derive de estos 
estudios, se espera que sea aproba
da en alguno de los Consejos de 
Ministros que tengan lugar en la 
última decena del mes. 

L a nueva normativa está siendo 
estudiada, en distintos organismos 
del Ministerio de Comercio, entre 
ellos la Junta Superior de Precios 
y la Subsecretaría de Mercado In
terior. Fuentes competentes han 
señalado a «Cifra» que la trascen
dencia de Jas medidas que se pre
paran requieren sin embargo, la 

participación coordinada de todos 
los Departamentos económicos, tan
to en su estudio como en su elabo
ración y responsabilidad. 

Estas medidas económicas susti
tuirían al Decreto-Ley de 8 de oc
tubre de 1976 de la Jefatura del 
Estado sobre ordenación económi
ca, que ha tenido como objetivo 
primordial «el reducir la inflación 
sin incidir negativamente en la 
reactivación económica», y al Real 
Decreto de 26 de noviembre de 
1976, que estableció una lista de 23 
productos básicos, cuya media pon
derada de sus precios fue objeto 
de control hasta el 30 de junio pa
sado, así como la modificación de 
las relaciones de bienes y servicios 
sujetos al régimen de precios auto
rizados y de vigilancia especial. 

Reforma de los planes de estudio en las 
escuelas de las fuerzas de orden público 

SE ESTUDIA E L POSIBILITAR ASISTENCIA 
JURIDICA A LOS DETENIDOS 

MADRID, 7. — (CIFRA). — Ac
tualmente se está estudiando la 
reforma de los planes de estudio 
y de formación de las academias o 
escuelas de las fuerzas de orden 
público, con el fin de acomodarlos 
a la nueva ordenación política del 
país, según se ha informado a 
"Cifra" en fuentes competentes. 

Las fuerzas de orden público 

Amenaza de bomba en 
de gobernadores 

reunión la 
c iv i l e s 

EN EL MOMENTO EN- OÜE SE HALLABAN REUNIDOS CON 

EL PRESIDENTE D I GOBIERNO Y EL MINISTRO DEL INTERIOR 
Existe el propósito de posponer en to posible la retirada de símbolos 
del anterior período, con el fin de no provocar ningún tipo de problemas 

M A D R I D , 7. — ( C I F R A ) . — A 
las nueve y media de esta mañana 
ha dado comienzo la reunión de 
gobernadores civiles, con la pre
sencia del presidente del Gobierno, 
Adolfo Suárez, en la sede de la Di
rección General de Tráfico. 

SÜAREZ. CON LOS GO
B E R N A D O R E S C I V I L E S 

Durante dos horas y medía apro
ximadamente desde las nueve y 
media a las doce, el presidente del 
Gobierno, Adolfo Suárez, se reu
nió con los gobernadores civiles en 
la sede de la Dirección General de 
Tráfico. 

A la salida de la reunión, el se
ñor Suárez manifestó que había 
mantenido un contacto general con 
los gobernadores en el que se hizo 
un repaso a la política general del 
país y contestó a las preguntas tan
to de política nacional como inter
nacional que le formularon. 

Preguntado sobre si les había da
do alguna consigna especial a los 
gobernadores civiles dijo que la 
consigna era: «A trabajar». 

Preguntado, posteriormente, si en 
el próximo Consejo de Ministros se 
trataría sobre el restablecimiento 
de la Generalitat en Cataluña, con

testó que los temas de los Conse
jos de Ministros se sabían después 
de celebrados éstos, ya que si se 
sabían previamente podría ocurrir 
que algunos de esos temas no se 
pudieran tratar, incluso. 

No obstante, puntualizó que la 
Generalitat, en principio, no se tra
taría en el Consejo de Ministros de 
mañana. 

O T R A S I N T E R V E N C I O 
NES 

A las tres y veinte de la tarde, 
los gobernadores levantaron la se
sión que comenzó esta mañana, a 
las ocho y cuarto. Aunque no esta
ba previsto, esta tarde continuó la 
reunión. 

Tras la intervención del presiden 
te del Gobierno, acudieron a la 
reunión los ministros de Comercio, 
señor García Diez; Cultura, señor 
Cábanillas, y fiscal del Reino, se
ñor González Zapatero. 

A l final de la reunión se incor
poraron el vicepresidente tercero 
para Asuntos Políticos, señor Abril 
Martorell, y el consejero del presi
dente, señor Sánchez-Terán. 

A las sesiones de hoy, asiste tam
bién el director general de Segu
ridad, señor Nicolás, que ayer re

gresó de Estocolmo donde asistió 
a una reunión de la «INTERPOL» 

D I A L O G O G O B E R N A D O 
R E S C I V I L E S - C E N T R A -
L E S S I N D I C A L E S 

L a retirada de determinados sím
bolos del anterior período político, 
así como el cambio de rotulaciones 
públicas, es un problema que debe 
resolverse a nivel de competencias 
municipales. Sin embargo, existe el 
propósito generalizado, según se ha 
informado hoy en fuentes sofc/en-
tes, de posponer en lo posible di
chos cambios con el fia de no pro
vocar ningún tipo de problema al 
respecto. 

Igualmente se ha sabido que en 
la reunión de los gobernadores civi
les celebrada en Madrid se ha pues
to de manifiesto la preocupación 
de los mismos por establecer cauces 
de diálogo permanente con repre
sentantes de las centrales sindicales 
para negociar los posibles focos 
conflictivos de los próximos me
ses. 

A M E N A Z A D E BOMBA 
Una amenaza de bomba se reci

bió esta mañana en los locales de 
la Dirección General de Tráfico, 
en Cea Bermúdez, en el momento 

—añadieron— han dado ya prue
bas suficientes de que han aco
modado su actuación a las nuevas 
circunstancias políticas, aunque ello 
no descarte que, en determinados 
casos, puedan producirse determi
nados incidentes, debidos a la fuer
te provocación que sufren por sec
tores minoritarios. 

Otro de los proyectos importan
tes actualmente en estudio es el 
de posibilitar la asistencia jurídi
ca a los detenidos desde el instan
te mismo de su detención. De este 
modo —se añade— se pondrá fin 
a cualquier posible presunción de 
malos tratos. 

En relación con este mismo te
ma, se ha indicado a "Cifra" que 
el Departamento correspondiente 
realiza investigaciones sobre todos 
los supuestos de intervención de 
elementos incontrolados o provo
cadores. 

Finalmente, se encuentra en ela
boración un Decreto referente a la 
sindicación de los funcionarios de 
orden público, mediante el esta
blecimiento de normas específicas 
de acuerdo con lo preceptuado e» 
un reciente decreto. 

VEGA RODRIGUEZ, 
EN VITORIA 

V I T O R I A , 7. — ( C I F R A ) . — 
Procedente de Bilbao, cuya guar
nición, así como la de San Sebas
tián, visitó en el dia de ayer, ha, 
llegado por carretera a las once 
y cuarto de l a mañana a l Centro 
de Instrucción de Reclutas n ú 
mero 11, el Jefe del Alto Estado 
Mayor, teniente general José Ve
ga Rodríguez, para, proseguir con 
su plan de viaje de inspección 
por l a zona norte de l a nación. 

en que tenía lugar una reunión del 
presidente del Gobiemo y del mi
nistro del Interior con los gober
nadores civiles de España, según 
ha podido saber «Cifra». 

L a voz que dio aviso por teléfono 
de la colocaciór de la bomba se 
identificó como perteneciente al 
GRAPO. Efectuado un reconoci
miento por todo el edificio, se com
probó que la amenaza era falsa. 

0̂ 
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Eduardo AUrarez Pugfá en 
"Mundo Diario". 

L a filosofía del castigo por 
el castigo, de la pena con el 
único y exclusivo objeto de 
intimidar, la despreocupación 
por la función correctora del 
derecho punitivo, es uno de 
los vicios nacionales que ha 

. sido cultivado y alentado rei
teradamente por el Régimen. 
Cuando se producía una s i 
tuación conflictiva, antes que 
ahondar en las razones polí
ticas o sociológicas, se dicta
ban leyes represivas más se
veras como único remedio. 
Especial culto se ha rendido 
a la pena de muerte como 
castigo purificador de here
jías políticas y remedio sal
vador de las esencias nacio
nales. Quizás en ningún pe
ríodo de la historia de Espa
ña la muerte haya sido tan 
noticia como en los últimos 
cuarenta años. 

Todo en esta vida tiene 
su explicación. L a carrera 
militar de Franco se fra
guó como "novio de la muer
te". Los ascensos fueron pro
movidos en acciones en las 
que el "Caudillo" escuchó el 
aleteo del pájaro negro. E n 
Africa el juego de la vida y 
la muerte era habitual. Las 
victorias se contaban por nú
mero de muertos de uno y 
otro bando. Incluso se apli
caba Ja pena de muerte co
mo medida disciplinaria. E l 
caso del legionario fusilado, 
sin instruírsele ningún suma
rio n i consejo de guerra, por 
arrojar un plato de sopa a 
un superior, habla por sí so
lo. Se valoraba más la disci
plina que la vida humana. 
Ramón Garriga nos refiere 
muy detalladamente cómo 
Francisco Franco repasaba 
una por una todas las sen
tencias de muerte que se 
iban a ejecutar, a veces i n 
cluso durante el desayuno. De 
su puño y letra anotaba 
aquellas a las que podía dár
sele publicidad en la Prensa. 

A l propio José María B u -
lart, capellán del jefe del 
E s t a d o durante cuarenta 
años y experto en ética, se
gún refirió en unas decía- ~ 
raciones a Mary Mérida, se 
le ocurría bromear con las 
penas de muerte. "Precisa
mente —dice refiriéndose a 
Franco— en unión del coro
nel x jurídico don Lorenzo 
Martínez Fueet estudiaba los 
casos y después de ser juz
gados por el tribunal com

petente era cuando le daba 
el enterado. Ese terrible en
terado que cuando se pro
ducía yo le decía ¿enterra
do?". 

Ahora que comienzan a 
elaborarse proyectos de cons
titución no estaría de más 
que se atribuyera a ia aboli
ción de la pena de muerte 
rango constitucional. L a Cor
te Suprema del Estado de 
California, en 1972, declaró 
inconstitucional la pena m á 
xima. " L a pena de muerte 
—sentenció Wright, juez ma- -
yor de California— degrada 
y deshumaniza a todos los 
que participan en su proce
so. Es innecesaria para cual
quier objetivo legítimo del 
Estado y es incompatible con 
la dignidad del hombre y del 
proceso judicial". 

Dejando aparte dos abun
dantes y fundamentados ar
gumentos jurídicos existen 
datos sociológicos que poseen 
entidad suficiente para repu
diar l& pena de muerte. E n 
Estados Unidos entre cerca 
de 4.000 ejecuciones 2.066 eran 
negros y 1.751 blancos. L a 
población negra sólo repre
senta l a octava parte de la 
total de Norteamérica. L a 
posición económica y la edu
cación, no la gitivedad de 
las infracciones, son deter
minantes. 

E n nuestro país, sin ir más 
lejos, la mayoría de senten
cias de muerte fueron pro
nunciadas contra personas 
que habían cometido delitos 
políticos. E n muchos casos 
por oponerse por la fuerza a 
una dictadura cuya legitimi
dad se apoyaba precisamen
te en un hecho de fuerza, lo 
que la hacía incompatible 
con las exigencias democrá
ticas. E n otras ocasiones se 
ejecutaban como reos de re
belión que creían que debían 
permanecer leales a l jura
mento prestado y leales a l 
Régimen legítimo, nacido de 
una decisión mayoritaria y 
democrática del pueblo. 

E l artículo quinto de la 
Declaración Universal de los 
Derechos del Hombre dice 
que "nadie será sometido a 
torturas n i a penas o tra
tos crueles o degradantes". 

Aunque no fuera más que 
por estas razones —hay 
más— la pena de muerte de
bería ser abolida. Diputados 
y , senadores, a la hora de 
elaborar y aprobar la Cons
titución, tienen l a palabra. 

L A S E N F E R M E D A D E S D E 

L A E C O N O M I A E S P A Ñ O L A 
De «El Pafa". 
L a economía española es 

un enfermo grave que em
peora. E l deterioro económi
co puede desembocar en una 
gran crisis nacional y es ne
cesario que los españoles 
tengan conciencia de ello. 
T a l ha sido uno de los pro
pósitos del Vicepresidente en 
süs alocuciones televisivas. Y 
éste ha sido uno de los pun
tos de partida en la negocia
ción que el secretario de E s 
tado para la Economía ha 
mantenido con las centrales 
sindicales de un lado y los 
empresarios de otro. 

L a Europa contemporánea 
no conoce antecedentes de 
inflación galopante como los 
españoles de hoy, salvo la 
República de Weimar. 

E n l a frágil situación po
lítica española —sin consti
tución, con unos pequeños 
partidos embrionarios, sin 
resolver los estatutos regio
nales— la espiral inflacionis-
ta amenaza gravemente el 
proyecto de una España eu
ropea y democrática. 

Es necesario entonces esta
blecer un urgente diagnós
tico que nos ayude a encon
trar el remedio de esta en
fermedad nacional. Seis fac
tores son visibles en él con
glomerado de problemas que 
nos aquejan: la transición 
política, la inflación, l a cr i 
sis internacional, la inefi-
ciencia del Estado, la nece
sidad de servicios públicos y 
l a espiral desempleo-desin
versión. 
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— E n la Ronda de L a Co-
ruña, por esta» abandonado en 
el medio de la carretera, fue 
atropellado, ayer tarde, por 
un automóvil de turismo, de 
un conocido convecino, un 
niño de corta edad, quién en 
este accidente sufrió una lige
ra herida en la cabeza, ha
biendo pasado, para su cura, 
a la Casa de Socorro. E l coche 
Sufrió bastantes desperfectos 
al haber chocado violentamen
te contra un árbol a donde el 
conductor dirigió el vehículo 
para evitar que ocurriera una 
verdadera desgracia. 

—Una Comisión de la Cá
mara de Comercio visitó ayer 
en su despacho oficial del al
calde popular don Angel Ló
pez Pérez,;con el fin de reca
bar su apoyo y el de la Corpo
ración Municipal én favor de 
las activas gestiones que se 
realizan para conseguir la pró
xima construcción del Fe
rrocarril Central Gallego. F i 
guraba en la citada comisión 
el presbítero de Moñdoñedo, 
señor Agrelo, quién está in
teresantísimo en esta cuestión. 
E l señor López Pérez que, con 
tanto cariño, defiende los in
tereses lucenses, se puso in-
condicionalmente a disposición 
de los comisionadbs, prome
tiéndoles su concurso y el del 
Ayuntamiento. 

— E n vista de que en poco 
tiempo se han hundido algunas 
escuelas de reciente construc
ción, se ha dispuesto que los 
reconocimientos de los edifi
cios escolares construidos por 
los Ayuntamientos con sub
vención del Estado se realicen 
antes de que aquellos estén en
foscados, enlucidos o/pintados 
y, por consiguiente, cuanto 
puedan apreciar los arquitec
tos del servicio de arquitectu
ra escolar del Ministerio de 
Instrucción -Pública los ele
mentos de construcción, la ca
lidad de los materiales y la se
guridad del edificio. 

— E l ex-jugador del Celta de 
Viga, Pedro Pinilla se ha diri
gido a la directiva del Club 
Deportivo de L a Coruña soli
citando su ingreso en ta plan
tilla. Parece que las gestiones 
realizadas, para admitir al co
nocido ex-extremo izquierdo 
céltico, van por buen caminó. 

—Regresó al puerto de E l 
Ferrol el crucero «Príncipe A l 
fonso» que hizo unas pruebas 
de Artillería con excelente re
sultado. Se hicieron dos dispa
ros por pieza sin registrarse el 
mejor entorpecimiento. Fue
ron a bordo el capitán general 
áel Departamento, los coro
neles de Artillería e Ingenie
ros y los técnicos de la Cons
tructora, señores González, 
López Lafebre y Espinós. 

- * -
—Esta mañana regresó a 

Madrid, después de haber per-
manecido una larga temporada 
en San Sebastián, el embaja
dor de Alemania. E l aludido 
diplomático extranjero acudió 
al Ministerio de Estado donde 
conferenció con el secretario 
general del Departamento. 
También hay que señalar que 
el Principe de Asturias y los 
Infantes pasearon esta maña
na por la playa de San Sebas
tián lugar de descanso. Sus 
Majestades los Reyes marcha
ron a San Juan de Luz con 
objeto de tomar parte en las 
regatas internácionales que allí 
van a celebrarse. 

—De Santander participan 
que ayer se celebró eon gran 
solemnidad en aquella capital, 
la sesión de clausura de la • 
Asamblea Farmacéutica, vo-
tándose las conclusiones que 
han de ser elevadas a los Po
deres Públicos. Entre las que 
se aprobaron figuran: Que se 
reglamenten los servicios far
macéuticos en las poblaciones 
rurales y que se limiten el nú
mero de farmacias. 

SANTIAGOi Aurora Listar 
rendir homenaje a cinco personas 
fusiladas el 12 de septiembre de 1936 
% Entre ellas se encontraba su hermano 

® A l t e r n a t i v a de l C I E S a l a A u t o p i s t a 
de l A t l á n t i c o 

Aurora Líster, hermana del dirigente del Partido Comunista 
Obrero Español, Enrique Líster, acudió al Ayuntamiento compos-
telano para tratar de averiguar los nombres de las cinco personas 
que fueron fusiladas en Santiago de Compostela el 12 de septiem
bre de 1936 y a lós que se pretende dedicar un homenaje de re
cuerdo. 

E l acto, de celebrarse, tendría como marco el cementerio com-
postelano de Boisaca y coincidirá con el cuarenta y un aniversario 
de dicho suceso. 

Entre los fusilados, uno de Santiago, dos de Padrón y dos de 
Calo, figuran Faustino Líster, el comunista José Touris y el mili
tante de Unión Socialista Galega, Juan Jesús González. 

0O0 
Galicia necesita una red tupida de carreteras y una red selec

cionada de ferrocarril, según se determina en una alternativa a la 
Autopista del Atlántico que ha sido elaborada por el "Círculo de 
Información de Estudios Sociales". 

La propuesta contempla dos soluciones, una basada, en carrete
ras tipo Redia y otra de carácter ferroviario. 

La Piedia estaría compuesta de dos carreteras, una oriental y 
otra occidental, cada una de ellas con una variante. 

La Redia occidental tendría una de sus variantes en la zona 
de Portomouro que enlazaría con Pontevedra y conseguiría poten
ciar todas las zonas comprendidas en las comarcas de Bergantiños 
y Barcala, mientras que la Redia Oriental, en el tramo Santiago 
Pontevedra, potenciará la zona de La Estrada. E n ambas vías se 
aprovecharían, por estar ya realizados, tramos de la autopista, es
pecialmente én los trazados Vigo-Pontevedra y Santiago-La Coruña. 

La red ferroviaria comprendería el aprovechamiento de los ac
tuales trazados, pero con construcción de doble vía y electrifica
ción y añadiendo dos variantes: un enlace directo Portas-Puentece--
sures y otro enlace próximo a Ordenes que empalmaría con un 
nuevo trazado que comunicase las zonas de Betanzos y Ferrol. 

Las soluciones propuestas, según el "CIES" significarán un sin
gular abaratamiento de los costes, teniendo en cuenta que la auto
pista del Atlántico se presupúestó en 1973 en 32 mil millones de 
pesetas, a las que se une una inflación del 15 por ciento, lo que 
eleva el presupuesto a 56 mil millones en 1977; el presupuesto pro
yectado para el Plan Redia eá de 30 millones kilómetro, tomando 
como base el año 1975, mientras que el presupuesto para la solu
ción ferroviaria se cifra en 40 millones kilómetro, según datos de 
1977, lo que significaría una inversión total de 26.900 millones de 
pesetas. 

E n cuanto a los costos sociales serían menores y se evitaría un 
deterioro de las zonas más fértiles de Galicia, pues, si la autopista 
afecta a 32.000 hectáreas, las soluciones apuntadas afectarían tan 
solo a 800 hectáreas. 

L a alternativa plantea también cuestiones de índole político, 
ya que el "CIES" considera la autopista del Atlántico como una 
obra contlnuista y dentro del marco de la política de los hechos 
consumados y cree fundamental plantear la realización de la obra 
a nivel gallego y cuando Galicia tenga sus propios órganos de au
tonomía y decisión. 

PONTEVEDRA 
Una misión de- arqueólogos itaüanos, norteamericanos y portu

gueses, y que forman parte de la expedición organizada por el 
Centro de Estudios Prehistóricos de Valcamonica, de Italia, visitó 
diversas zonas de la provincia de Pontevedra. 

L a visita la iniciaron con un recorrido al Museo Provincial de 
Pontevedra para continuar, posteriormente por diversas estaciones 
arqueológicas, especialmente a las zonas de Viascon y San Xurxo 
de Sacos. 

A l frente de la expedición, que integran medio centenar de ar
queólogos, figura el profesor Anati, destacada figura del estudio 
de la prehistoria Europea. 

Próxima yciacion de obras 
P I S O S A P R E C I O D E C O S T E 

Z O N A 2 . a R O N D A 
ENTRADA: 200.000,00 Ptas. 
PRECIO TOTAL: De 1.750.000 Ptas. a 2.700.000 Ptas. 

3 y 4 habitaciones grandes con armarios, comedor-estar, 2 
baños completos, cocina y lavadero, calefacción, plaza de 

garaje, acabado de calidad 
Informes: 
De lunes a sábados: 9 a 2 y 4 a 8 horas 
Domingos y festivos: de 11 a 2 horas 

S U B V E N , S . A . 

P l a z a C o m a n d a n t e Manso , 1 1 « 1 . ° D - L U G O 

"LA SANGRE NO SE PUEDE. FABRICAR" 
La donación do sangré cada tres o cuatro meses, cons

tituye un deber cívico, una costumbre normal en todos los 
países civilizados. 
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E L M I N I S T R O B R I T A N I C O D E A S U N T O S 

E X T E R I O R E S R E G R E S O A L O N D R E S 

• "EL NIEVO CUMA ENTRE LONDRES Y MADRID DEBE PERMITIR 
LA SOLUCION DEL CONTENCIOSO DE GIBRALTAR" 

• "TENIENDO EN CUENTA LA VOLUNTAD DE LA 
POBLACION DEL PEÑON", AFIRMO DAVID OWEN 

E l Consejo de Ministros de hoy, 
como de mero trámi te 

MADRID, 7.— (CIFRA-).— E l 
ministro británico de Asuntos 
Exteriores, David Owen, ha sa
lido en avión especial hacia Ison-
dres, desde el aeropuerto de B a 
rajas, tras una visita oficial a 
Madrid de tres días de dura
ción. 

E l señor Owen, que partió ha
cia la capital británica poco des
pués de las once de la mañana , 
fue despedido en el mismo,aero
puerto por su colega español, 
Marcelino Oreja Aguirre; el em
bajador de Gran Bretaña en E s 
paña y otras personalidades. 

Poco antes de que el señor 
Owen tomara el avión, el minis
tro español Oreja hizo a los pe-
riodistas la siguiente declara
ción: 

" L a s conversaciones han sido 
muy constructivas. Se ha abierto 
una nueva fase en las relaciones 
entre España y la Gran Breta
ña, que permite augurar una 
colaboración más intensa entre 
los dos países, en todos los cam
pos. 

E l apoyo británico al ingreso 
de España en la Comunidad Eco
nómica Europea es pleno. Res
pecto a Gibraltar, el diálogo ha 
sido amplio y distendido. Se 
abren ahora nuevas perspectivas 
de entendimiento, con la consi
deración debida a todos los inte
reses en presencia, incluidos los 
de los habitantes de Gibraltar. 

LAS ARENAS (VIZCAYA) 

Arrojan un artefacto 
contra m coche de la 

Guardia Civil 

SOLO OCASIONO DAÑOS 
MATERIALES 

L A S A R E N A S (Vizcaya), 7. — 
( C I F R A ) . — Un artefacto explo
sivo ha sido arrojado por unos 
desconocidos desde un turismo, 
contra uno de los coches de la 
Guardia Civil estacionados ante 
el cuartel de dicho Cuerpo en lias 
Arenas, que ocasionó únicamente 
daños materiales de escasa im
portancia. 

L a explosión, según se estima 
fue producida por unos cincuen
ta gramos de "goma-2", y dañó 
únicamente un "Seat 124", pro
piedad de un Guardia Civi l . 

E l diálogo inicial proseguirá y 
al efecto ya está prevista para 
el próximo octubre la visita del 
presidente del Gobierno Español, 
Adolfo Suárez, a Londres 

CONFERENCIA D E P R E N 
SA 

" L % existencia de un nuevo 
clima entre Londres y Madrid 
debe permitir la solución del con
tencioso de Gibraltar teniendo 
siempre en cuenta l a voluntad 
de la población del Peñón, decla
ró, esta mañana , en conferencia 
de Prensa, el ministro británico, 
de Asuntos Exteriores, David 
Owen. 

No hay, sin embargo, una fe
cha concreta para iniciar el pe
ríodo de negociación, afirmó el 
ministro británico, subrayando 
así, implícitamente, la diferencia 
que los británicos establecen en
tre los términos "negociación" y 
"conversación". 

Tras subrayar, después la exis
tencia de un factor nuevo, es de- . 
cir la democratización del sistema 
español, Owen precisó que había 
pediclo al ministro de Asuntos 
Exteriores español una flexibili-
zación de la actual situación del 
bloqueo en la- que se encuentra 
el Peñón, justificando su de
manda porque la situación actual 
—(jijo— es contraria al espíritu 
de las conferencias de Helsinki 
y Belgrado, en las que tanto E s 
paña como la Gran Bretaña han 
tenido una destacada participa
ción. 

E n relación con el decidido 
apoyo británico a la candidatura 
española a l a C . E . E , y más pre
cisamente sobre cuáles eran las 
ventajas que la Gran Bretaña 
creía poder obtener de dicho 
apoyo, Owen afirmó que no sólo 
no había beneficios sino incluso 
desventajas, aunque, éstas sean 
menores. E l apoyo británico, pre
cisó, es de tipo político. Declarán
dose "apasionadamente demó
crata", Owen afirmó que una 
Europa ampliada podría consti
tuir un fuerte baluarte de la de
mocracia. E n relación con el te
ma de un posible ingreso de E s 
paña en la OTAN, Owen alabó 
la decisión del Gobierno Español 
de abrir un amplio debate nacio
nal sobre el tema. S i la respues
ta a este debate es positiva, 
añadió, la Gran Bre taña apoya
r á también el ingreso de España 
en el Tratado del Atlántico Nor
te. 

Interrogado sobre si podríat 
convencer de la bondad de tal de
cisión al Secretario General del 
P.S.O,E., Felipe González, el mi 
nistro británico precisó, sonrien
te, que esa no era su misión. 

BILBAO 

Los transportistas de L a Goruña 
reanudaron el trabajo 

^ HUELVA: Encierro de cuarenta trabajadores 
en las oficinas del SEAF-PPO en protesta 
por la actuación del servicio 

MADRID, 7. — (CIFRA). — En el día de hoy, los trabajado
res del sector del calzado que no se reincorporaron a sus pues
tos en el día de ayer, han reanudado la producción,^ tal como 
acordaron en distintas asambleas celebradas en las fábricas de 
las zonas afectadas por la huelga, tan solo en algunas fábricas 
no ha podido normalizarse la situación debido a la falta de ma
teria prima. . , 

También ha terminado la huelga de los transportistas de La . 
Coruña que se inició el pasado fin de semana. Esta decisión la 
tomaron en el transcurso de una asamblea celebrada esta tarde. 

En Huelva, unos cuarenta trabajadores en paro se encuentran 
encerrados en las Oficinas de Empleo del SEAF-PPO, como pro
testa por la actuación de este servicio. 

En Málaga, la huelga y el encierro iniciado â yer por 135 
trabajadores de la empresa "Rioblanco, S.A." que fabrica "Pepsi-
Cola" "Mirinda" y "Schweppes", continúan en el día de hoy 
en apoyo a sus peticiones salariales. 

En Tarrasa, prosigue el encierro de las doce trabajadoras del 
sector textil de la empresa "Nafegal", por octavo día consecu
tivo, en protesta por el impago de haberes. 

En Santa Cruz de Tenerife, el personal de la empresa Ces-
pasa". concesionaria de los servicios municipales de limpieza 
publica comenzó anoche una huelga en apoyo a sus reivindica
ciones , 

En'Sevilla, la huelga ,de tos'trabajadores del Verdeo que se 
Inició efi dos . localidades de la provincia, se está extendiendo 
por todos los pueblos. 

Siete jóvenes, objetores 
de conciencia, se 

encadenan al puente 
del Arenal 

EN PETICION DE AMNISTIA 

B I L B A O , 7— ( C I F R A ) . — Siete 
jóvenes de ambos sexos, objetores 
de conciencia, se han encadenado 
a las siete de la tarde de hoy, al 
puente del Arenal, de Bilbao, en 
petición de amnistía total. 

Los jóvenes portaban pancartas 
en las que se hacía alusión a sus 
demandas y a la situación de X a -
bier Muela, detenido; ayer en esta 
capital vizcaína cuando presentaba 
uña denuncia en la Comisaría de 
Policía por el robo de su bolso, que 
contenía 15.000 pesetas. Xabier fue 
detenido por prófugo y puesto a 
disposición de la autoridad militar 
correspondiente. 

Los jóvenes piensan permanecer 
en esta postura por tiempo indefi
nido hasta, la concesión de la am
nistía total, política, laboral y mili
tar. 

L I B E R A D O S POR L A PO
L I C I A 

Poco después de las nueve y me
dia de la noche, miembros de la 
Policía Armada procedieron a cor
tar las cadenas con las que siete 
jóvenes de ambos sexos, objetores 
de conciencia, se hallaban encade
nados voluntariamente, desde las 
siete de esta tarde. 

L a policía retiró las pancartas 
que se exhibían en el citado lugar 
y solicitó el número del Documen
to Nacional de Identidad de los 
mencionados jóvenes, a los que las 
fuerzas de orden público dejaron 
marchar, sin que se registrase inci
dente alguno. 

Distinción mundial de 
bebidas a una empresa 

española 
M A D R I D , 7. — ( C I F R A ) . — 

L a 16 selección mundial de la cer
veza y bebidas no alcohólicas, ce
lebrada este año en el Ducado de 
Luxemburgo ha distinguido a la 
compañía española «Knorr Elorza» 
con tres-Medallas -de Oro, según 
comunican fuentes de la propia 
empresa. 

Las distinciones correspondieron 
a las marcas «Kas Naranja», «Kas 
Limón» y «Bitter Kas». E l premio 
será entregado a la firma galardo
nada el próximo día 23, en la ca
pital del Ducado de Luxemburgo. 

M A D R I D , 7 — ( C I F R A ) . — De 
mero trámite administrativo han 
calificado fuentes solventes a «Ci
fra» el orden del día del Consejo 
de Ministros que mañana se cele
brará en el Palacio de la Moncloa. 

Por esta razón, se piensa que el 
gabinete Suárez tenga mañana la 
oportunidad de analizar en profun
didad los últimos acontecimientos 
políticos y tal vez programar una 
serie de actuaciones que podrían 
tener concreción en proyectos de 
ley, en los próximos Consejos de 
Ministros. Por otra parte, el Go
bierno podría estudiar su estrategia 
parlamentarla a corto y medio pla
zo. E n este sentido, el Gobierno 
consideraría el orden del día del 
pleno del Congreso de Diputados 
que se celebrará el próximo día 13 
y uno de cuyos puntos más impor
tantes reside en el esclarecimiento 
de los incidentes de Santander que 
han provocado la primera investi
gación parlamentaria. 

De acuerdo con la información 
recogida por «Cifra» en medios 
próximos a los diferentes Departa
mentos Ministeriales, el ministro de 
Obras Públicas y Urbanismo pre
sentaría un proyecto de financia
ción de viviendas sociales y, por 
otra parte, del Ministerio de Ha
cienda, se presentaría una norma 

de clasificación de los organismo» 
autónomos del Estado. 

E n este sentido, no se descarta 
la posibilidad de que el Consejo d© 
Ministros pudiera tener conoci
miento del primer borrador de pre
supuestos genérale^ del Estado pa
ra el próximo ejercicio. 

Por su parte. Agricultura reci
biría créditos extraordinarios para 
hacer frente a compromisos ya 
contraídos. E l titular de este De
partamento podría someter a la 
consideración del Gobierno un De
creto sobre composición, funciones 
y atribución de recursos al Institu
to de Relaciones Agrarias, organis
mo recientemente creado eA susti
tución del antiguo Instituto de Es-, 
tudíos Agrosociales. Con esta re
conversión se pretende dotar de 
una mayor operatividad a este ór
gano asesor del Ministerio. 

E l Gobierno podría igualmente 
pronunciarse sobre la composición 
de la Comisión Interministerial de 
Ayuda y Desarrollo. 

E n el capítulo de nombramien
tos, independiente de los ya anun
ciados para la presidencia y direc
ción general del Centro de Coope
ración Iberoamericano, podrían cu
brirse las primeras delegaciones 
provinciales de los nuevos Ministe
rios de Cultura y Bienestar y Sa
nidad y Seguridad Social. 

Reunión de parlamentarios catalanes 
con r e p r e s e n t a n t e s d e l Gobierno 

Sobre la restitución de la Generalitat de Cataluña 

MADRID, 7. — ( C I F R A ) . — 
Desde poco después de las 20,30 
horas se encuentran reunidos en 
el Palacio de Castellana, tres re
presentantes de los parlamenta
rios catalanes, uno por cada par
tido, con representantes del Go-1 
blerso para tratar sobre l a resti
tución de la Generalitat de Ca 
taluña. 

Por parte gubernamental asis
ten al encuentro el vicepresiden
te tercero para Asuntos Políti
cos, Fernando Abril Martorell, 
ministro del Interior, Rodolfo 
Mart ín Vi l la ; ministro adjunto 
para las Relaciones con las re
giones, Manuel Clavero Arévalo, 
y el delegado gubernamental pa
ra la negociación con el presi
dente Tarradellas, Salvador Sán 
chez Terán. 

Por parte de los parlamentarios 
asisten Josep María Triginer, del 
PSOE; Joan Reventó», del P S C ; 
Gregorio López Raimundo, del 
PSUC; Carlos Sentís, de •UCD; 
Antón Canyellas, de UD; Jordí 
Pujol, del Pacte Democratic per 
Catalunya; Ramón Trias.Fargas, 

de. Esquerra Democrática; Josep 
Verde 1 Aldea, del Partit Socia
lista (Reagrupament), y Heribert 
Barrera, de Esquerra -Republica
na. 

E n medios socialistas catalanes 
se comentaba tras la sesión de la 
permanente asamblearia que " l a 
situación ha cambiado 180 -gra
dos" con respecto a la reunión 
de ayer en París con el señor 
Tarradellas. 

Por otro lado, " C i f r a " ha po
dido saber de- fuentes políticas 
muy fidedignas que en el acuer
do, alcanzado entre Josep Tar ra 
dellas y el Gobierno Español no 
se contempla la existencia del 
Parlamento Provisional de Cata
lunya y que el señor Tarradellas 
ostentaría la presidencia de la 
Diputación Pi\ovin/cial de B a r 
celona, durante la etapa provi
sional, terminó que no se recogía 
en las primeras conclusiones pro
visionales entre el delegado gu
bernamental, señor Sánchez T e 
rán y el presidente de la Gene
ralitat. 

Los precios del pescado congelado 
s e r á n estuaiacios por 

Superior de 
a 

MADRID, 7. — (CIFRA). — E l 
tema de la nueva elevación de los 
precios del pescado congelado que 
tiene planteado el sector será es
tudiado, excepcionalmente, por la 
Junta Superior de Precios, según 
ha podido saber "Cifra" de fuen
tes bien informadas. 

LAS PALMAS 

U n cuadro robado de la Catedral , 
entregado a l diario " L a Provincia" 

para su d e v o l u c i ó n 
LAS PALMAS, 7. — (CIFRA). — 

Un cuadro desaparecido de la ca
tedral de Las Palmas, ha sido en
viado al diario "La Provincia" con 
una nota para el director pidiendo 
que se encargue de devolverlo. 

El* lienzo que representa a la 
Virgen del Pino,, es conocido co
mo "Virgen del Moño" y pertenece 
al siglo X V n i , concretamente al 
barroco canario. Desaparecido él 
pasado 13 de julio de la capilla 
de San Fernando de la catedral 
y en el momento de su devolución 
se encohtraba en perfecto estado. 

La nota que acompaña al lienzo 
en el momento de su llegada al 

periódico decía textualmente: "Ha 
sido usted elegido para que por su 
mediación sea devuelto a la capilla 
de San Fernando de la catedral 
el cuadro "tomado" de la Virgen 
del Moño. Muchas gracias y per
donen". 

Se da la circunstancia de que el 
cuadro fue entregado aproximada
mente a la misma hora en que te
nía lugar en la catedral el descen
so de la patrona de la diócesis 
desde su camarín al presbiterio 
con motivo de sus fiestas patrona
les. 

E l - cuadro será entregado hoy 
a sus destinatarios. 

Por ser el pescado congelado, 
desde el pasado día 2 de diciem
bre, un producto en régimen de 
"vigilancia especial" (anteriormen
te figuraba en "régimen de pre
cios autorizado"), el estudio de las 
modificaciones de precios del mis
mo, es decir, de la "comunica
ción" del sector sobre dichas mo
dificaciones, es competencia dé la 
correspondiente Comisión de Vi
gilancia, dependiente de la Junta 
Superior de precios. 

Sin embargo, ante la trascen
dencia del tema en estos momen
tos, entre otras razones por la 
crisis que atraviesa el sector, su 
relación con todo el tema de la 
pesca, el consumo, (el pescado 
fresco ha alcanzado niveles de 
precios elevadísimos y su consu
mo se sustituye con el congelado) 
y las alzas que ha experimentado 
el pescado congelado en lo que va 
de año (un 40 por 100), la Comi
sión de Vigilancia de Precios del 
pescado congelado tiene actual
mente el criterio, al parecer, de 
que el tema ¡^a estudiado en el 
pleno de la Junta, según ha podi
do saber "Cifra". 

Destacaron las citadas fuentes 
que para que se produzca la su
bida del precio de un producto en 
régimen de "vigilancia especial" 
en circunstancias normales, basta 
con que el sector interesado "co
munique" a la Junta Superior de 
Precios dicha elevación. 
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L a s remesas de los emigrantes 
en baja 

MADRID, 7. — ( C I F R A ) . — E l 
saldo obtenido por concepto de 
transferencia —integrado funda
mentalmente por las remesas de 
emigrantes—. ha mantenido a lo 
largo de todos los meses del pre
sente año niveles notablemente 
inferiores a los años anteriores, 
según datos del Banco de E s 
paña . 

A lo largo de los seis primeros 
meses de 1976 se han totalizado 
unos ingresos de 43.205 millones, 
frente a pagos por 14.837 millo -
nes, de donde se deriva un saldo 
favorable a las entradas en 
28.367 millones de pesetas. 

Cabe destacar que este saldo 
es netamente inferior al alcan
zado en enero - junio de 1976, 
período en el que se alcanzaron 
los 41.646 millones de pesetas. 

Respecto al pasado mes de j u 
nio cabe señalar que el saldo ob
tenido ha sido de 5.873 millones 
de pesetas, en tanto que en j u 
nio de 1976 se había llegado a la 
cifra de 6.945 millones. 

Tradicionaimente, el capítulo 

de transferencias había sido una 
pieza de notable Importancia en 
el equilibrio de la balanza por 
cuenta corriente, sin embargo ha 
ido perdiendo importancia a me
dida que otros capítulos mostra
ban un creciente alza, en tanto 
que éste se mantenía deprimi
do desde que comenzó la crisis 
mundial. 

Los sa'dos obtenidos por trans
ferencias £• lo largo de los últ i
mos años ban sido esí: 

1972, 58.923 millones de pesetas. 
1973, 79.864 " 
1974, 66.349 " " 
1975, 66.750 
1976, 77.513 
Como puede verse por la ante

rior relación, los saldos por trans
ferencias mostraron Una cifra 
máxima en 1973, para caer pos
teriormente en una atonía de la 
que no han salido, coincidiendo 
cen los años de crisis económica 
mundial, .y con el fin de la ma
siva salida de trabajadores es
pañoles hacia las fábricas de los 
países industrializados. 

MENSAJES DE DON JUAN CARLOS 
CON OCASION DE LA FIRMA DEL 
TRATADO DEL CANAL DE PANAMA 

MADRID, 7. — (CIFRA). — Con 
motivo de la firma del tratado del 
Canal de Panamá, Su Majestad el 
Rey Don Juan Carlos, ha enviado 
a los señores Demetrio B. Lakas 
y James Cárter, presidentes de la 
República de Panamá y de los Es
tados Unidos de América, respec
tivamente, así como al jefe de Go
bierno de Panamá, general Omar 
Torrijos, mensajes de felicitación 
con los siguientes textos: 

MENSAJE DE S. M. EL REY 
AL PRESIDENTE DE LA 
REPUBLICA DE PANAMA 

"Felicitóle en nombre propio y 
de todo el pueblo español por fir
ma tratados Canal de Panamá. Es
paña que, por su intensa vincula-

DISPOSiCIONES DEL B.O.E. 

ción con las Repúblicas hermanas 
de Iberoamérica, vive com$ pro
pios sus problemas, siente profun
da complacencia ante la solución 
concertada a la que se ha llegado, 
la cual satisface decisivamente las 
aspiraciones panameñas y consti
tuye un modelo, de entendimiento 
por vía pacífica y amistosa que 
hace honor a los dos países signa
tarios". 

MENSAJE DE S. M. EL REY 
AL PRESIDENTE DE LOS 
ESTADOS UNIDOS DE AME
RICA 

"En histórica ocasión firma tra
tados Canal de Panamá, quiero 
expresarle la satisfacción del Go
bierno y pueblo español. España, 
tan vinculada con el continente 
americano, se felicita de la firma 
de unos tratados que establecen 
un nuevo, espíritu de colaboración 
continental dentro del respeto a 
los derechos de los pueblos que 

Estado Mayor Conjunto lo componen" 
' J MENSAJE DE S. M. E L REY 

AL JEFE DEL GOBIERNO 

E l general Acha, jefe del 

M A D R I D , 7.— ( C I F R A ) . — E l 
«Boletín Oficiai del Estado» publi
cará mañana, entre otras, las si
guientes disposiciones: 

Jefatura del Estado.— Real De
creto por el que se nombra Jefe 
del Estado Mayor Conjunto de la 
Junta de Jefes de Estado Mayor al 
general de división del Ejército de 
Tierra, Eduardo de Acha Sánchez 
Arjona. 

Ministerio de Defensa.— Orden 
por la que cesa en el cargo de vo
cal del consejo directivo del Patro
nato de Casas Militares el general 
de brigada de Infantería, Cecilio 
Gómez García. 

Ministerio de la Gobernación.-— 
Ordenes por las que se dispone el 
cumplimiento de las sentencias re
caídas en los, expedientes especiales 
números 8, 9 y 11, consecuentes 

(Pasa a la página siguiente) 

DE PANAMA 
"Con ocasión firma trascenden

tales tratados que configuran fu
turo del Canal de Panamá, com-
plázcome en enviarle, en nombre 
propio y en el de todo el pueblo 
español, una muy efusiva felicita
ción. España que, por sú especia-
lísima y plural vinculación con 
Iberoamérica, siente como pro
pios Jos problemas que afectan a 
cada una de las Repúblicas her
manas, experimenta, en esta oca
sión histórica una profunda satis
facción ante la firma de esos tra
tados, que constituyen un paso de
cisivo en la realización de las as
piraciones panameñas y un marca
do ejemplo de solución pacífica 
que honra a las dos partes signa
tarias". 

Pese a las manifestaciones en contra de estudiantes panameños 

Cárter y Torrijos firmaron el nuevo 
tratado sobre el Canal de Panamá 
En el año dos mil desaparecerá la presencia norteamericana en la 

zona y los dos países compartirán la defensa de la neutralidad 
WASHINGTON, 7.— ( E F E ) , — 

E n presencia de una de las ma
yores concentraciones de Jefes 
de Estado, primeros ministros y 
cancilleres que ha conocido esta 
capital, el presidente Cárter y el 
jefe de gobierno panameño, Omar 
Torrijos, firmaron hoy aquí el 
nuevo tratado sobre el Canal de 
Panamá, en la sede de la OEA 
(Organización del Estado Ame
ricano). 

E n palabras del propio Torr i 
jos, la devolución de la soberanía 
del Canal de Panamá supone por 
parte de los Estados Unidos "co
rregir un error y terminar con 
una injusticia histórica". 

Representantes al más alto n i 
vel de 26 naciones del hemisfe
rio con excepción de Cuba, par
ticipan estos días a invitación ie 
Cárter y Torrijos en una "cum
bre" Interamericana donde por 
primera vez se mezclan con 
igualdad de trato y atenciones 
democráticas con dictaduras, go
biernos bilaterales con gobiernos 
represivos de las Américas. 

Después de 13 años de ardua 
negociación, los Estados Unidos 
han dado el paso de acordar la 
devolución de la soberanía sobre 
el canal de 1903 a Panamá para 
el año dos mil y a cambio se re
servan el derecho de defender 
indefinidamente l a neutralidad 
de la vía-marí t ima interoceánica 
que tiene 50 millas de longitud. 

S in embargo el 31 de diciembre 
de 1999 desaparecerá la presen
cia militar norteaméricana en la 
zona del canal y Washington y 
la ciudad del P a n a m á comparti
rán l a defensa de esa neutrali
dad. 

L a ceremonia de la firma,, que 
será televisada en directo a todo 
el contiente, tendrá lugar a las 
siete de la tarde, hora local en la 
sede de l a Organización de E s 
tados Americanos (OEA) . 

Los Jefes de Estado y de Go
bierno de América han recibido 
la oferta norteamericana de que 
se unan todos a la firma de un 
segundo documento dentro del 
tratado por la que aceptarían la 
neutralidad del canal defendida 
por Estados Unidos y Panamá. 

E l documento, conocido por 
la "declaración de Washington", 
está encontrando todavía, a pocas 
horas de l a ceremonia, l a resis
tencia de muchas delegaciones, 
que no consideran necesario com
prometerse en dar carta blanca a 
Washington en la defensa del 
canal. 

Pero independientemente de 
este pequeño escollo, la cumbre 
está resultando un éxito para to
dos y algunos pequeños problemas 
de entendimiento entre algunos 
países parece que se van resol- ' 
viendo en estos tres días. 

M a M : Ciento ockenta E L PAPA NO RECIBIO A LOS NIÑOS 
contratados de Hacienda DE LA OPERACION "PLUS ULTRA" 
se encierran en el interior 

del centro 

POR REIVINDICACION» 
LABORALES 

M A D R I D , 7.— ( C I F R A ) . — Los 
180 trabajadores contratados del 
Ministerio de Hacienda que prestan 
sus servicios en la sección de pro
ceso de datos, en la Carretera de 
Barajas, se han declarado esta ma
ñana en asamblea permanente en 
el interior del Centro. 

Según ha sabido «Cifra» de los 
trabajadores, su actitud está moti
vada por la falta de contrato que 
padecen desde ñace nueve meses, 
lo que les coloca.en situación ile
gal y no garantiza su puesto de tra
bajo. 

Por otra parte, los trabajadores 
han comprobado que en sus con
tratos se establece un sueldo de 
17.000 pesetas, mientras que co
bran unas 13.000. Según las mismas 
fuentes, al realizar gestiones ante 
la Administración se Ies respondió 
que desconocían el tema. 

C A S T E L G A N D O L F O (Italia), 
7.— ( E F E ) . — E l Papa Pablo V I 
no recibió, como venía siendo tra
dicional durante años, a los 
miembros de la Operación "Flus 
Ul t ra" , que hoy habían acudido 
con este prepósito a la audien
cia general celebrada en Castel-
gandolfo. 

E l Pontífice saludó a ios niños 
de esca expedición con unas bre
ves palabras: "Saludamos hoy 
con afecto particular a los niños 
de la Operación "Plus Ult ra" . 
Amadísimos niños; Sed siempre 
sencillos y buenos. Recibid nues
tra cordial bendición". 

Entre las numerosas salutacio
nes a grupos de diversas nacio
nalidades, también saludó a otro 
grupo español: " U n saludo par
ticularmente afectuoso para los 
nuevos sacerdotes y seminaristas 
de Orihuela (Alicante). Os acom
pañamos con nuestras plegarias 
y os bendecimos de corazón a vo
sotras y a vuestros familiares. 

Este año no se cumplió esta 
costumbre, n i pudo entregarle 
personalmente un- cuadro "Naif" 

la pintora española Isabel Villar, 
que había venido a Roma con es
te propósito. Obra que había de 
ser entregada a Pablo V I en nom
bre de la Operación "Plus U l 
tra". 

E l cuadro ñie entregado en la 
Secretaría de Castelgandolfo, pa
ra que se hiciera llegar al Papa. 

E L VATICANO CENSURA 
UN L I B R O S O B R E HOMO
S E X U A L I D A D 

CIUDAD D E L VATICANO, 7.— 
( E F E ) . — L a congregación para la 
doctrina de la fe ha solicitado 
la retirada del libro " L a Iglesia 
y la homosexualidad" a su autor, 
el Jesuíta norteamericano John 
McNeill, se supo hoy aquí. 

E l cardenal prefecto de la con
gregación, Franjo Seper, escri
bió a este respecto al provincial 
de~ los jesuítas americanos, E a -
mon Taylor, pidiendo que reti
re el "imprimatur" que se con
cedió en su día al libro de Me-
Niell. 

E n su carta ,61 cardenal F ran
jó Seper ruega a l autor de di
cho libro que se abstenga de nue-

R O E L - M E J I C O 
WASHINGTON 7.— ( E F E ) . — 

E l canciller mejicano, Santiago 
Roel García, dijo hoy que su 
gobierno se opone a la firma de 
la llamada "declaración de Was
hington" si continúa la misma 
redacción inicial que tiene el 
documento. 
--Al igual que Méjico, otros paí

ses de la región están en duda 
sobre si estampar su firma en esa 
declaración independiente que 
los,Estados Unidos quieren aña 
dir a los documentos del tratado 
sobre el Canal de Panamá. 
' Según dijo a los periodistas el 

canciller mejicano, que represen
ta en Washington al presidente 
López Portillo, en esa declaración 
se pide a los Jefes de Estado, de 
Gobierno y representantes de las 
repúblicas americanas, que re
gistren su "rotunda satisfac
ción", por la firma del nuevo tra
tado de 1977 sobre el canal y el 
nuevo acuerdo concerniente a la 
neutralidad1 y funcionamiento 
permanente del canal, 

Pero Méjico, añadió, no está 
dispuesto a firmar esto. Sólo en 
el caso de que se cambie la re
dacción, firmaríamos-- algo que 
quedara más o menos redactado 
así: 

"Registramos nuestra profun
da satisfacción y nuestra especial 
felicitación al presidente de los 
Estados Unidos y a l Jefe de Go
bierno de Panamá, por haber in i 
ciado los pasos que conducirá q 
a la plena soberanía de la Repú
blica de Panamá sobre la totali
dad de su territorio". 

E n muchas delegaciones asis
tentes no se está de acuerdo con 
esta adhesión formal en el acto 
de la firma, a una especie de 
protocolo universal, cuando aún 
el Senado norteamericano no ha 
ratificado el tratado, 

E L SENADO USA Y L A 
R A T I F I C A C I O N D E L T R A 
TADO 

WASHINGTON 7,— ( E F E ) . — 
E l líder de la mayoría demócrata 
en el senado norteamericano, 
Robert Byrd, dijo hoy que hasta 
finales de enero o febrero pró
ximos la alta Cámara no deba

tirá el tratado sobre el Canal de 
Panamá y votaría sobre su rati
ficación, 

Al iniciar hoy un nuevo período 
de sesiones, después del descanso 
veraniego, el Senado nortéame-

-ricano empezó a debatir el pro
yecto de energía de Cárter, 

E l senador Byrd, responsable 
de la distribución de temas de 
la agenda" por ser líder de la ma
yoría, manifestó que hasta el 
próximo año no se t ra ta rá el 
asunto del Canal, aunque el Co
mité de Relaciones Exteriores de 
dicha Cámara empezaría los de
bates antes. 

" E s importante contar antes 
con todos los hechos relacionados 
oon el nuevo tratado, para pasar 
luego a un debate, nacional", ma
nifestó Byrd. 

MANIFESTACIONES AN-: 
T I - T R A i A D O 

PANAMA, 7.— ( E F E ) , — Varios 
cientos de estudiantes paname
ños se manifestaron esta mañana 
por las calles de la capital y cho
caron violentamente con unida
des de la guardia nacional, en 
protesta por la firma de los nue
vos tratados con Estados Unidos 
sobre el Canal. 

Los jóvenes, pertenecientes a 
distintos partidos y movimientos 
de extrema izquierda, recorrieron 
varias avenidas antes de ser di
sueltos por la policía frente a la 

'sede del Ministerio de Relaciones 
Exteriores, 

Aunque no hay confirmación 
oficial, algunos testigos presen
ciales hablan de guardias y estu
diantes contusos o heridos. L a 
policía no utilizó armas de fue
go, pero sí empleo enérgicamente 
porras de goma y mangueras. 
Los jóvenes apedrearon un auto-
patrulla de la guardia. 

Estas manifestaciones anti-tra-
tado eran esperadas para esta 
fecha, coincidiendo con la firma 
en Washington de los acuerdos 
por el presidente Jlmmy Cárter 
y el general Omar Torrijos. 

Los lugares estratégicos de la 
capital están siendo vigilados muy 
de cerca y en sectores como el 

' que ocupa la embajada norte
americana hay concentración de 
guardias. 

L A C E R E M O N I A D E L A F I R M A 
WASHINGTON, 7. — (EFE), - En una ceremonia calificada por to

dos los asistentes de "histórica", los Estados Unidos promeíieron el 
miércoles por la noche entregar a Panamá la soberanía total del Canal 
para el año dos mil. 

En el suntuoso Hall de las Américas de la Organización de Estados 
Americanos, el presidente norteamericano, Jimmy Cárter, y el ¡efe de 
Gobierno panameño, general Omar Torrijos, firmaron los Tratados del 
Canal de Panamá 1977, en presencia de otros 26 ¡efes de Estado y re
presentantes del hemisferio. 

Completamente abarrotado de personalidades de! continente, el 
Hall de las Américas reunió hoy por primera vez a todos los presiden
tes, ¡efes de Gobierno y cancilleres del continente, con la sola excep-
ción de Cuba, que al no ser miembro de la OEA no ha sido invitada. 

s smaicaios ó r n a m e o s apoyan 
la po l í t i ca sa lar ia l del Gobierno 

B L A C K P O O L (Inglaterra),7.— 
( E F E ) . — L a conferencia anual 
del "Trades Unión Congress" 
aprobó por una mayoría superior 
a la esperada la propuesta clave 
de la política salarial del Go
bierno. 

L a moción de apoyo, presenta
da por Hugh Scanlon, líder del 
sindicato de mecánicos, fue apro
bada por 7.130.000 votos contra 
4.344.000. 

L a altísima victoria significa 
que los sindicatos aceptan la l l a 
mada "regla de los doce meses" 
en virtud de l a cual no se plan
tearán dos reivindicaciones sala
riales dentro del mismo año. 

L a victoria de los que así apo

yan los criterios del 'gabinete 
Callagham se vio reforzada por 
la derrota de otra moción en la 
que se pedía oposición a cualquier 
política restrictiva de salarios y 
que fue desestimada por más de 
tres millones de votos de diferen
cie. 

L a conferencia, a pesar de las 
escaramuzas verbales y físicas 
que la han decorado y de la pa
sión-de los oradores más exigen
tes, ha optado por la modera
ción, sosteniendo al Gobierno en 
su esfuerzo por mantener el cos-
trol de salarios como arma esen
cial para la lucha contra la i n 
flación y el paro. 

vas intervenciones en público. 
E l padre McNeill, se declara 

"psíquicamente homosexual, pe
ro respetuoso del voto de casti
dad", sostiene que no intenta po
lemizar, sino dar una aportación 
científica a la ética católica. 

L a publicación de este libro 
se autorizó por la Compañía de 
Jesús al poco tiempo de que 1& 
congregación para l a doctrina de 
la fe publicara un documeato so* 
bre la sexualidad. 
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BARCELONA: M HOMBRE MUERTO Y OTRO GRAVEMENTE HERIDO DURANTE UNA RISA 
MUERTO EN UNA RIÑA 

MARTORELLAS (Barcelona), 7.— 
(CIFRA). — Un hombre resultó 
muerto y otro gravemente herido 
en el curso de una discusión entre 
vecinos, ocurrida en la calle Extre-
madur.a de esta localidad. 

El fallecido es Antonio Reyes, 
de 57 años, mientras que Cesáreo 
Mastaleno, de 58, resultó con heri
das de gravedad en la cabeza pro
ducidas por objeto contundente. 

Según parece, entre ambos veci
nos existían rencillas desde hace 
tiempo. La riña fue seguida por 
una batalla campal entre las fa-

Sandra Mozarowsky, 
sin posibilidades de 

recuperación 
M A D R I D , 7.— ( C I F R A ) . — San

dra Mozarowsky, internada en la 
residencia Francisco Franco, se 
encuentra en estado de coma pro
fundo y sin posibilidades de recu
peración, según han manifestado a 
«Cifra» fuentes médicas del Cen
tro. 

L a actriz, que resultó herida de 
gravedad al caer desde la terraza 
de su casa el pasado día 24 de agos
to, conserva la función cardíaca y 
la diuresis. 

Sandra Mozarowsky tiene 18 
años. Nació en Tánger de padre 
ruso y madre española. Su prime
ra película como actriz fue «El otro 
árbol de Guernica», en la que in
terpretaba el papel de una niña, 
hace ocho años. Ultimamente esta
ba considerada como una de las 
actrices españolas con más porve
nir. 

millas de los contendientes, a la 
que puso término la intervención 
de la Guardia Civil. 

Antonio Reyes resultó muerto 
debido a heridas por arma blanca 
mientras que Cesáreo tuvo que 
ser internado a causa de los golpes 
que su rival le propinó con un 
palo. 

HALLAZGO DEL CADAVER 
DE UN MARINERO 

L A G E (La Coruñai, 7. — (CI
FRA). — E l cadáver de un hom
bre, que identificado posteriormen
te resultó ser el del marinero 
Emilio Devesa Alio, fue encontra
do por la tripulación del pesquero 
"María del Rosario" con base en 
este puerto, cuando faenaba a l a ' 
altura de Cábo Lage. 

Emilio Devesa Alio, tripulante 
del pesquero "Río Oro"', había 
desaparecido entre las aguas el 
pasado 16 de mayo al ser arrebata
do por un golpe de mar. 

DETENCION DEL AUTOR 
DE UN ANONIMO, EN E L 
QUE EXIGIA MEDIO MI
LLON DE PESETAS 

BENALMADENA (Málaga), 7. — 
(CIFRA). — E l supuesto autor de 
un anónimo, en el que se exigía 
medio millón de pesetas a un in
dustrial, bajo amenazas de muerte 
para él y su familia, ha sido dete
nido por la Guardia Civil. 

La detención se produjo en el 
momento en que Francisco Ramos 
Ortiz, de 26 años, casado y vecino 
de Benalmádena, se disponía a re
coger las quinientas mil pesetas 
que, en una caja, habían sido de
positadas en un determinado lu
gar por el industrial Alonso Agui-
lar Domínguez. 

E l señor Aguila r había puesto 
jen conocimiento de la Guardia Ci
vil la amenaza de que había sido 

Según todos los indicios 

E l "comando Hansner" tiene encerrado 
al industrial Schleyer en una "cárcel 
del pueblo" entre Colonia y Bonn 

Entre los presos reclamados, figaran los 
principales dirigentes de "Ejército rojo" 

BONN, 7.— ( E F E ) . — Conocidas 
las exigencias de los secuestradores 
del industrial Hans Schleyer, las 
autoridades alemanas continúan 
observando una total reserva sobre 
sus propósitos. 

Cumplidos hoy dos días del se
cuestro de! presidente de los em
presarios y de la Confederación de 
Industriales de la R . F . A . , la situa
ción no ha cedido en dramatismo. 

E l «comando Hansner», de la 
organización terrorista «Fracción 
Ejército Rojo» pidió la libertad de 
once correligionarios encarcelados 
-a cambio de la del industrial en su 
poder. 

E n una carta llegada a manos de 
la policía, exigen un avión en el 
que puedan trasladarse los terroris
tas que piden excarcelar, al país 
que ellos decidan. 

Con ellos deberán viajar un fun
cionario de las Naciones Unidas y 
el octogenario teólogo protestante 
Martín lemoeller, ex presidente del 
Consejo de Iglesias Evangélicas en 
este país. 

Rumores sin confirmar señalan 
que los terroristas del comando se
cuestrador habrían fijado como úl
timo plazo las 18,00 (h.e.), de hoy, 
que habrían ampliado del primero 
marcada para las 11 horas de hoy. 

Entre los presos reclamados por 
el «comando Hausner», que lleva 
el nombre de otro activista muerto 
hace dos años, figuran ios princi
pales dirigentes de la organización 
«Ejército Rojo». 

Son: Andreas Baader, Gudrun 
Ensslin y Jan-Cari Raspe, que cum
plen cadena perpetua en Stuttgart, 
donde interrumpieron hace escasos 
días una prolongada huelga de 
hambre. 

E l contenido de la carta de los 
secuestradores no ha sido divulga
do por las autoridades competen
tes, sino que trascendió fragmen
tariamente a los medios informati
vos. 

Pero el ministro del Interior 
del Estado de Baden-Wueryem-
berg, K a r l Schless, confirmó hoy 
las informaciones de la prensa 
«1 respecto. 

L a Brigada Federal üe Inves
tigación Criminal, que lleva ade
lante la investigación, pidió a los 
secuestra-dores "pruebas inequí
vocas" de que Schleyer está con 
vida. 

E n el curso del secuestro, ios 
cinco terroristas que lo perpetra
ron mataron a los cuati-o policías 
que acompañaban a Schleyer, 
desconociéndose aún si el indus
trial resultó malherido. 

A requerimiento de ia policía., 
el secuestrado debe responder a 
dos preguntas cuya solución co
noce sólo él —y que fueron di
fundidas por la radio— y hacer
las llegar a los investigadores. 

Dado el total mutismo oficial, 
se ignora si el Gobierno accede
rá a las pretensiones de los se
cuestradores, uña vez se se'pa si 
Schleyer sigue con vida. 

Según todos los indicios, el "co
mando Hausner" tiene encerra
do al influyente industrial, de 62 
años en una "cárcel del pueblo" 

. en la zona comprendida entre 
Colonia y Bonn. 

Pero hasta el momento, las au
toridades alemanas no han dado 
señales ' de querer doblegarse a 
la extorsión. 

Así, después de negarse a di
tundir un manifiesto político por 
televisión ayer, a la hora de ma
yor audiéncia (veinte horas), hoy 
endurecieron las condiciones de 
encarcelamiento de los activistas 
reclamados. 

SECUESTRO DE UN HOM
B R E DE NEGOCIOS FRAN
CES 

L Y O N (Francia), 7.— ( E F E ) . — 
E l secuestro del propietario y 
hombre de negocios lyonés, Ro-
land Simón, podría responder a 
un acto de revanchismo. 

Simón, que tiene en la actuali
dad 37 años de edad, fue secues
trado anoche, cuando regresaba 
a su domicilio, pero los únicos 
testigos del secuestro, su esposa 
y una amiga de ésta, parece que 
pudieron facilitar pocas pistas. 

objeto, por lo que se montaron 
los oportunos servicios que die
ron como resultado la detención 
de Francisco, que se ha declarado 
autor del anónimo. 

DETENCION DE DOS JO-
VENES TRAS CUATRO HO
RAS DE PERSECUCION 

MALAGA, 7.— (CIFRA).— Dos 
jóvenes fueron detenidos y un ter
cero logró escapai-, tras cuatro 
horas de persecución por la ba
rriada malagueña de la "Huerta 
de la Palma" y montes cercanos, 
persecución que fue seguida por 
centenares de personas desde las 
terrazas de los edificios vecinos. 

Los detenidos son Juan Caries 
Heredia, de 20 años y A.C.H., de 
17. Todo comenzó, al parecer, jun
to al mercado de abastos de la ba
rriada "26 de Febrero", con una 
discusión entre dos familias gadi
tanas, en el ti'anscurso de la cual 
se produjo un disparo. 

Avisado el servicio del 091, 
llegaron dos vehículos con las co
rrespondientes dotaciones de Po
licía Armada, por lo que los tres 
gitanos se dieron a la fuga e in
tentaron esconderse en los mon
tes próximos. 

En el transcurso de la persecu
ción, las fuerzas del orden hicie
ron tres disparos al aire y los fu
gitivos abandonaron una escopeta 
con los cañones recortados con 
dos cartuchos en la recámara, 
una canana con 20 cartuchos de 
doce milímetros y 35 cartuchos es
parcidos por el suelo. 

Falleció el autor 

de íí mi papa 
Z E L L (Suiza), 7. — (EFE) . — E l 

famoso compositor suizo Paul 
Burkhard, autor de la canción dt 
éxito mundial "Oh, mi papá", fa
lleció anoche en su domicilio de 
Zell, cantón de Zurich, a los 65 
años de edad, como consecuencia 
de una afección al hígado, se in
formó hoy en esta ciudad. 

Burkhard deja 'una valiosa he
rencia musical, que incluye desde 
simples canciones populares a me
lodías de opereta y música, sacra, 
siendo de destacar que gran parte 
de esa obra es inédita. 

E l compositor helvético falleci
do alcanzó fama internacional con 
sus operetas, en especial la cono
cida "Schwarxe Hecht", y próxi
mamente tendrá lugar en la ciu
dad suiza de Basilea el estreno 
mundial de su última obra, titu
lada "Regenbogen". 

Disposiciones del B.O.E. 
(Viene de la página anterior) 

a la solicitud de inscripción en el 
Registro de Asociaciones Políticas 
de las denominadas «Asociación 
Democrática de la Mujer de Ma
drid», «Unión de Juventudes Maois 
ta§» y «Círculos Joven Revolucio
nario». 

Ministerio de Cultura.— Orden 
por la que se convocan los premios 
nacionales de publicidad correspon
dientes al año 1977. 

También insertará el mismo Bo
letín Oficial de órdenes de la Pre
sidencia del Gobierno por las que 
se aprueban las normas provisiona
les de carácter técnico p'ara regu
lar la coordinación entre la circu
lación aérea general y la circula
ción militar operativa, y entre la 
circulación aérea general y la circu
lación de defensa aérea. 

L U G O : Dos vecinos de Vi lare l lo 
( L á n c a r a ) muertos a l salirse un 
tractor de l a carretera, en Corgo 
$ Eran primos y regresaban a su domicilio, 

a las tres de la madrugada 
Dos hombres muertos es el ba

lance de un trágico accidente de 
tráfico ocurrido en el kilómetro 
493,850 de la N-VI, municipio de 
Corgo, al saürse de la calzada el 
tractor LU-14.221-VE, que conducía 
Jesús Aldegunde Rodríguez, de 43 
años, soltero, al que' acompañaba 
su primo Sergio López Aldegunde, 
de 43 años, también soltero, ambos 
vecinos de Vilarello (Láncara). 

Un camionero que pasó por 
aquel lugar a las tres de la madru
gada observó como fuera de la . 
carretera, en un desnivel de unos 
tres metros, había un tractor vol
cado con las luces de cruce encen
didas. Fue a ver qué había ocurri
do y observó que al lado del trac
tor había un hombre muerto, y 
aprisionado debajo del mismo otro. 

Se ignora cómo pudo producirse 
el accidente. Sí se supone que re
gresaban a sus domicilios. 

Intervino la Guardia Civil de 
Tráfico. 

ASISTIDOS EN LA CRUZ 
ROJA 

Ayer fueron asistidos en la Cruz 
Roja: 

—Jesús Domínguez Mosquera, de 
39 años $e edad, con domicilio en 
la Vía Láctea, número 22, quien 
presentaba herida contusa en la 
región frontal y nasal. Accidente 
de trabajo. 

V A L E N C I A : Sin 
l a d e s a p a r i c i ó n 

c ó n s u l 
VALENCIA, 7.— (CIFRA).— A 

las dos de la tarde de hoy, no ha
bía ninguna novedad en torno a 
la desaparición de la niña Veró
nica Carlier Corell, de cuatro años 
de edad, hija del cónsul de Bél
gica en Valencia, de la que se es
pecula debió ser secuestrada en la 
tarde del pasado lunes. 

En estos momentos, nadie ha 
llamado ni reivindicado el hecho, 
mientras continúan con gran re
serva las investigaciones, que por 
el momento son confusas, ya que 
las pistas no aparecen en ningún 
sentido. 

No se sospecha, en principio, de 
ningún enfermo mental como im
plicado en el secuestro de la niña 
Verónica Carlier Corell, desapare
cida hace dos días, según ha he
cho saber la Corporación Provin
cial de la que depende el sanato
rio psiquiátrico. , 

E l presidente de la Diputación, 
en relación con la desaparición de 
la niña del cónsul de Bélgica en 
Valencia, ha negado la posibili
dad de que hubiera participado 
en ella algún enfermo meñtal del 
hospital psiquiátrico provincial de 
Betera. Ha indicado que tan pron
to tuvo conocimiento del hecho 
ordenó al cuerpo médico del in
dicado centro sanitario una inves
tigación a fondo, analizándose de
talladamente todos los historiales 
de los enfermos. 

"Tras esta investigación —aña
dió el señor Carrau Leonarte— 
puede afirmarse que ninguno de 
los antecedentes consultados por 
los especialistas ofrece indicios que 
puedan hacer pensar en la parti
cipación en el hecho de alguno 
de los enfermos mentales del cen-

. tro de Betera. Los médicos psi
quíatras rechazan en principio es-

—Patricia Sacido Romero, de dos 
años y con domicilio én la Aveni
da del 18 de Julio. Presenta heri
da cortante en el dedo pulgar de 
la mano izquierda. Casual. 

—Paloma Castro Castro, de 5 
años, domiciliada en la calle An
eares, número 12, que presentaba 
herida inciso cortante en el dedo 
medio de la mano izquierda. Acci
dente casual. 

—Alberto Sierra Fuentes, de diez 
años, con domicilio en Hermanos 
Carro. Presentaba herida contusa 
en pierna izquierda a causa de un 
accidente de moto. 

Todos pasaron, una vez cura
dos, a sus respectivos domicilios. 

INCENDIO EN CITROEN 
Entre las diez y las once de la 

mañana de ayer se declaró un in
cendio en un coche que se estaba 
reparando en una de las naves de 
Citroen. Fue muy espectacular, y 
el vehículo sufrió desperfectos de 
consideración, pese a la interven
ción de los bomberos. 

ASISTIDO EN LA CASA DE 
SOCORRO 

En la Casa de Socorro ha sido 
asistido Francisco Rufo Hernando, 
de 46 años, soltero, vecino de Bi l 
bao, quien presentaba herida con
tusa en región superciliar izquier
da, producida de forma casual. 
Leve. 

noticias sobre 
la h i ja del 

belga 
ta hipótesis. No obstante, y hasta 
tanto no se esclarezcan definitiva
mente los hechos, prosiguen las 
investigaciones. 

DESDÉ CATALUÑA OFRE
CEN UN PERRO PARA LA 
BUSQUEDA DE LA NIÑA 

Un perro policía, especializado 
en la búsqueda de personas des
aparecidas, ha sido ofrecido a las 
fuerzas del orden de Valencia, 
para colaborar en el rastreo para 
recuperar a la niña Verónica Car
lier Corell, hija del cónsul 4e Bél
gica, desaparecida en la tarde del 
lunes. 

La oferta ha sido hecha por el 
jefe de la Policía Municipal de Vi -
ladecans (Barcelona), cuerpo que 
dispone de un servicio especial de 
perros adiestrados en estas bús
quedas. 

LOS - PADRES HACEN UN 
LLAMAMIENTO A LOS SE
CUESTRADORES 

E l señor Carlier ha hecho un 
llamamiento a los posibles secues
tradores para pedirles que den 
noticia sobre la situación de su 
hija. ^ 

Para ello sugieren el teléfono 
de personas ajenas a la familia u 
otros medios como el correo y. si 
pudiera ser, el envío de un cas
sette grabado con la voz de la ni
ña. 

E l cónsul de Bélgica en Valen
cia ha rogado a las personas que 
llaman continuamente a su casa 
se abstengan de hacerlo, para te
ner la línea desocupada, que en 
estos momentos puede ser vital, a 
la vez que pide a los habitantes 
del pu3blo se fijen en el menor 
detalle que pueda servir de pista 
para encontrar algún rastro de la 
niña. 

E L SEÑOR 

t DON JESÜS RODCO GONZALEZ 
Falleció en Xustás (Cospeito), el día 7 de los corrientes, a los 86 años de edad, después de recibir lo* 

Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad 
D. E . P. 

Su hija, Florentina Rouco Vivero; hijo político, Antonio Gil Castro; hermanos políticos, Asunción 
Fernández Dorado, Sllvino González Abelleira y Josefa Vivero; nietos, Jesús y Emilio Gil Rouco; nieta 
política, Carmen Figueira Vilas; bisnieta, sobrinos, primos y demás familia, 

RUEGAN a sus amistades y demás personas piadosas una oración por su alma y la asistencia a la 
conducción del cadáver y funerales, actos que se celebrarán mañana, viernes, día 9, a las SEIS de la 
tarde, en la parroquial de Xustás (Cospeito); favores que agradecerán. 

CASA MORTUORIA: Xustás (Cospeito), 8 de septiembre de 1977 
Casa de Rouco NO SE RECIBE DUELO 
NOTA. — A las CINCO de la tarde saldrá un coche de Roás (Casa Eladio Gil), pasando por Mo 

mán, OroKe y Bejan. 
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D E P O R T E S 

P A G i N A 23 

MANOUN PODRA DISPONER EL 
DOMINGO DE 15 JUGADORES 
SE GESTIONA E TRASIADO DE BIIBAO, DESTINADO A El FERROl 

E S T A T A R D E , A L A S S E I S , P A R T I D I L L O 

¡Por favor, no más cacicadas! 

NOTA DEL C. D. LUGO SOBRE E L 1 
"ANGEL CARRO" 

Manolin sólo pudo llevar el 
domingo pasado a Cambados 
trece jugadores, que además de 
ser mal número, es insuficiente, 
Pero para esta próxima jorna
da, para recibir al Turista, con-

> fía el preparador rojiblanco en 
poder disponer de quince, con
tando con las incorporaciones 
de Copa y de Iglesias. 

Y parece que no, pero dos 
hombres más siempre proporcio
nan confianza. 

COPA Y LOS ESTUDIOS 
Copa estudia arquitectura en 

La Coruña. En principio había 
dificultades, pues no era fácil 
compaginar las clases con el 
deporte. Ahora parece que sí, y 
aunque no venga a entrenar 
todos los días, pues sí partici

pará cuando menos en las se
siones que se consideran clave. 

Juega de interior o medio. 
IGLESIAS, ¿TRES MESES? 

E l entrenador no ha encontra
do mal preparado a Iglesias. 
El de Chantada vino en princi
pio con un mes de permiso, pe
ro parece ser que podrá disfru
tar de tres. Ello sacaría de un 
apuro al entrenador, porqüe 
después viene Tapia. 

Iglesias ya entrenó ayer. 
FIRMO BILBAO 

Ayer se ha formalizado la ce
sión de Bilbao por parte del 
Guecho. El jugador firmó a la 
mañana, entrenando ya a las 
órdenes de Manolin, aunque a 
la tarde ya ha tenido que mar
charse para el cuartel. 

S A R R I A : R A F A G A S D E P O R T I V A S 
SARRIA.— (De nuestro corres

ponsal, VILLARABID) . 
De nuevo la bola en danza. Com-

plicaciones a raudales y un Mila-
grosa-Sarriana con ambiente y án 
geles de la guarda en las gradas. 

—x Ox— 
Nos gustaría que al equipo In

censé le rodasen las cosas también 
como el pasado domingo ante la 
Sarriana. 

—x O x— 
Claro que también nos gustaría 

que en la competición que comen
zó, no hubiese tantos problemas 
para el equipo sarriano. No se me-

' recia ese atraganten, ni Quieo, ni 
su directiva, compañeros de equi
po y afición. 

—xOx— 
Que faltase un jugador, com

prensible, pero cinco y de equipo 
base... 

—xOx—-
Gambiemos de tercio. Puede que 

esta semana se arreglen muchas 
cosas. Menos eso de pagar canti
dades que no están al alcance de 
equipos como el de la Sarriana, 
con dos millones y medio de pre
supuesto, que veremos de donde 
salen. 

— x O x — 
No obstante, líbrenos Dios de 

criticar a nadie; la oferta y la de
manda, son cosas libres. Entién
dase. 

—xOx— 
Ahora la noticia es la noticia, 

sobre todo cuando hay dificulta
des noticiables. 

—-xOx— 
Somos de los que pensamos que 

con la gente del pasado domingo 
y un equipo de juveniles detrás, 
no debe pasar peligros este año 
la Sarriana. Hay buena voluntad, 
y un tándem de "místers" que pa
ra sí se lo quisieron equipos de 
campanillas. 

— x O x — 
Quico jugando. Bolita en la ban

da prestando su ayuda. Incluso 
Mundo en las gradas estaba pre-

Les decíamos ayer que posi
blemente fuese destinado a 
Santiago. Y no, lo fue a Ferrol, 
a Artillería. Como en Lugo hay 
un destacamento, ahora se ges
tiona su posible venida a Lugo, 
lo que solucionaría buena par
te de los problemas que se 
plantean de no poder llevarse a 
cabo ei! traslado. 

HOY, PARTIDILLO 
Esta mañana, Manolin reali

zará un paseo con sus jugado
res. Y por la tarde, a las seis, 
montará un partidillo entre los 
miembros de la plantilla y dos 
o tres chicos de Panadería 
lllán. 

Con respecto a la alineación 
que presentará frente al Turis
ta, nada adelantó. Quizá que 
no la dé a conocer hasta el sá
bado, víspera del encuentro. 

MALOCA 

La ¡unta directiva del C. D. Lugo cree que el problema surgido 
con la utilización del campo debía de haber sido solucionado an-
tes por la Delegación Provincial de Educación Física y Deportes 
y no esperar a última hora, lo que motiva un enfrentamiento 
entre el Milagrosa y nosotros del que no somos culpables, máxime 
cuando con anterioridad a la orden que permite la utilización 
del campo por el Milagrosa ya esta ¡unta directiva había concedi
do dicha automación para su primer encuentro, mientras se 
ponían en estudio otras soluciones. En relación con la cláusula 
sexta, sabe el señor Ameijide que si se ha aceptado en so día, ha 
sido por la promesa hecha de que así el campo podría ser utili
zado por el segundo equipo de la Sociedad (luvenil), pero no por 
ningún otro equipo ajeno a la misma. 

La idea del C. D. Lugo es tener relaciones cordiales con todos 
los equipos, molestándonos que se nos ponga como "cabeza de 
turco" por la Delegación Provincial de E. F. y Deportes. 

Nunca nos hemos creído los dueños del campo de fútbol, pero 
también sabemos que estas instalaciones no se deben a la men
cionada Delegación, sino que se debe a los lucenses que hemos 
aportado el dinero para adquirir el anterior "Angel Carro", que 
al ser vendido dio la cantidad suficiente para adquirir éste y cree
mos que para "algo más". 

Por otra parte si al C. D. Lugo no, se le consideraba propieta
rio del campo, ¿por qué para legalizar, la venta del anterior fue 
necesaria la firma en las correspondientes escrituras de nuestro 
presidente? 

Deseamos aclarar que nuestra negativa a la utilización del 
nuevo campo por cualquier otro equipo se debe a la seguridad 
que de ser utilizado por otros equipos en un par de meses el te
rreno de ¡uego quedará totalmente inutilizado para la práctica 
del fútbol, y si nosotros nos preocupamos y sacrificamos en ia 
contratación de un magnífico entrenador y de unos jugadores que 
nos parecen los Idóneos para una buena campaña, ¿para qué 
hacerlo si dentro de un par de meses no tendrán dónde poder 
demostrar sus cualidades? 

Queremos recordarle al señor Ameijide que si el campo está 
en las condiciones actuales es por el celo de los directivos encar
gados de ello y del conserje, quienes se desviven para tenor el 
terreno en perfectas condiciones. 

Es posible que dentro de unos días podamos ofrecerles nuevos 
e importantes datos que nos están dando antiguos directivos del 
Club y de la Sociedad Estadio, relativos a la compra y venta del 
antiguo "Angel Carro", cuya venta hizo posible el actual. 

ocupado de la falta de apoyo que \ áí<c^«^-«í^4-*.~*W*,~.^ ^ 
tenía Trabuco. Sólo faltaba Tachín £ > ^ % V V * ^ % % ^ % ^ > ^ ^ tenía Trabuco. Sólo faltaba Tachín 
para reunir a todos los entrenado
res de la última etapa de la Sa
rriana. 

—x O x— 
Esperemos que para el domingo 

esté Castellanos. Se notó su falta 
en la media. 

—x Ox— 
Un tupido velo: del Milagrosa-

Sarriana no hablaremos más hasta 
que se acerque el 8 de enero. 

— x O x — „ 
Ahora interesa mucho ese Vista 

Alegre-Sarriana, que el domingo 
se juega en "As Insuas". 

—x O x— 
Llegan los de la Ciudad del 

Apóstol con un negativo. Mal co
mienzo también. Seguro que se lo 
querraií saldar, cuando menos, 

—x O x— 
La Sarriana se presenta ante su 

público. Tendrá apoyo y una bue
na taquilla. Téngase en cuenta que 
aspira el Vista Alegre al ascenso. 

—xOk— 
Disfruten jugadores y especta

dores del estado del terreno. No 
se volverá a ver igual en lo que 
resta de temporada, que es toda. 

—-x O x— 
Apuntando la media y Lajosa 

en el centro del ataque, nos gus
tará ver muchas veces el equipo 
del domingo. 

—x O x— 
Apasionados nos llamaron el do

mingo... No vibraba quien nos lo 
decía, con una gran viga en su 
ojo... ¡Nunca me lo imaginé! La 
prueba me resultó maravillosamen
te. Y se me culpaba de no defen
der a los de Lugo... ¿De dónde es 
Lajosa, joven? 

— x O x — 
No tengo nada que censurar. To

do lo contrario. Una buena campa
ña empieza por eso, por hacer so
cios, buena prensa, preocupación 
de todo. Si todos cumpliésemos de 
la misma forma, seguro que el 
país no iba como va. 

a dimitido como entrenador del Rea 
iendo sustituido por 

i Miljani 
i Madrid, 
| S a n t i a g o B e r n a b e n e o n t m ú a m u y g r a v e 

N U E S T R A Q U I N I E L A | 
ESPAÑOL — ATH. BILBAO 1 x Ú 
R E A L MADRID — S E V I L L A ....... 1 % 
BURGOS — SALAMANCA x $ 
GIJON — L A S PALMAS " 1 x 2 ^ 
ELCHE — HERCULES i ^ 
RAYO VALLECANO — SANTANDER .ZZ.' .Z 1 x ^ 
R E A L SOCIEDAD — AT. DE MADRID ... 1 x 2 8 
BETIS — BARCELONA 1 x 2 ^ 
HUELVA —• J A E N x ' g 
VALLADOLID — CASTELLON ' . l S 
ZARAGOZA — OVIEDO i g 
BARACALDO — CORUÑA ' i S 
ALAVES — GRANADA , 1 g 
LERIDA — GERONA X 5 

MADRID, 7. — ( A L F I L ) . — E n 
la tarde de ayer el entrenador 
del equipo profesional de fútbol, 
Miljan Miljanic ha visitado al 
presidente del Real Madrid, ha
ciéndole entrega ^ de una carca 
poniendo su cargo a disposición 
del Club. 

L a junta directiva en áu reu
nión de hoy, (en la coníormidad 
del señor Bei'nabeu, acordó acep
tar la dimisión del señor Miija-
nic, nombrando entrenador del 
equ.po profesional a don Luis 
Molowny, quien tomará posesión 
de su cargo mañana, a xas doce 
de la mañana, en e; estadio "San
tiago Beraabfeu". 

xXx 
E i entrenador del Real Ma

drid. Miljan Miljanic, presentó 
esta tarde su dimisión por me
dio de una carta entregada en 
mano al presidente del club ma
drileño, en la habitación dé l a 
c l ín ica 'dónde se encuentra don 
Santiago Bernabeu. 

Esta tarde, alrededor de las 
cinco, el vicepresidente del club 
blanco recibió en su despacho a 
Miljan Miljanic el cual le pre
guntó si era cierto que en la jun
ta general del Club, que tuvo 
lugar el pasado domingo, se ha
bía pedido su cese. Saporta con
firmó tal hecho con lo cual Mi l 
janic pidió hablar con ei presi
dente para presentarle su dimi
sión irrevocable. 

COPA DEL REY 

E l Rayo Vallecano venció 

en Montijo (1-4) 
MONTIJO (Badajoz), 7.— ( A L 

F I L ) . — E l Rayo Vallecano se ha 
impuesto a l Montijo por cuatro 
goles a uno, en el primer encuen
tro de la eliminatoria de Copa 
dei Rey, jugado esta tarde en la 
ciudad pacense. 

Saporta advirtió al yugoslavo, 
que dado la gravedad de lá en
fermedad que aqueja a don San
tiago Bernabeu solamente tendría 
diez minutos para conversar con 
él. Tras esta conversación par
tieron ambos hacia la clínica 
donde Bernabeu, visiblemente 
emocionado, aceptó el cese del 
entrenador. 

Tras la visita al presidente, Sa
porta y Miljanic se trasladaron 
a la sede social del Club, donde, 
como todos los miércoles, había 
reunión ordánaria de 4a Junta 
directiva. E l montenegrino hizo 
saber personalmente la decisión 
a los miembros de. dicha Junta, 
que la aceptaron por unanimidad. 
Tras esto su sucesor, Luis Mo
lowny, hizo su entrada en l a sala, 
departiendo con la junta direc
tiva y con Miljanic. 

Mañana, a las doce, se pre
sentará Luis Molowny como nue
vo entrenador del club madri
leño. 

B E R N A B E U , M U Y G R A V E , 
S E R A I N T E R V E N I D O Q U I 
R U R G I C A M E N T E E S T A 
MADRUGADA 

E l presidente del Real Madrid, 
Santiago Bernabeu, no ha mejo
rado en las últ imas 24 horas, por 
lo que los doctores que le atien-

den han decidido, por unanimi
dad, intervenirle quirúrgicamente 
esta misma madrugada. 

E l cuerpo médico que atiende 
al presidente del Real Madrid ha 
tomado esta decisión al no haber 
dado resultado las previsiones 
médicas aplicadas al paciente du
rante las últimas 34 horas, por 
lo que han llegado al acuerdo 
de no demorar por más tiempo 
la intervención quirúrgica, ya que 
todos ellos lo consideran peligro
so. 

E l enfermo continúa en esta
do estacionario, sin modificacio
nes en su parálisis intestinal, y 
también los análisis que se le 
han practicado han aconsejado, 
igualmente, lá intervención. 

Los doctores Moreno González-
Bueno, Flórez Tascón, Neira, Me
lero y Sánchez Sicilia, que son 
los que en todo momento atien
den al presidente del Real Ma
drid, han acordado también que, 
tras l a operación, Santiago Ber
nabeu pase a la unidad de vigi
lancia intensiva del sanatorio en 
el que se encuentra. 

E l cuadro clínico de Santiago 
Bernabeu es en estos momentos 
un tanto crítico, si bien se es
pera que la intervención a que 
va a ser sometido produzca los 
afectos de recuperación deseados. 

I M P O R T A N T E E M P R E S A 
Necesita por ampliación de su departamento de ventas y publicidad, 

para Lugo 

P E R S O N A S AMBOS S E X O S 
— Cultura media. 
— No es imprescindible experiencia. 

Se ofrece: 
— Mínimo garantizado 15.000 pesetas 

quien demuestre voluntad. 
— Seguridad Social Régimen Especial. 
~ Formación a cargo de la Empresa. 
— Trabajo agradable totalmente organizado y dirigido. 

Presentarse en HoteL Méndez Núñez de 11 a 2 y de 5 
hoy. Jueves. Preguntar por el Sr. Paleo 

mes, muy superables 

a 8, 
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DEPORTES 
B O X E O 

POR TERCERA VEZ DISPUTARA DN PIIGIL ESPAÑOL EL CAMPEONATO 
EUROPEO DE LOS PESOS MAXIMOS.-ALFREDO EVANGELISTA SE 
ENFRENTARA A LIC1EN RODRIGUEZ EL DIA 9. - E l PUGIL H1SPAN0-
URUGUAYO PUEDE SER EL CAMPEON CONTINENTAL NUMERO 32 

S i no se produce una sorpresa, 
el viernes, día 9, el boxeo español 
habrá proclamado a su tercer 
campeón europeo de los pesos m á 
ximos, personificado en esta opor
tunidad en el hispano-uruguayo 
Alfredo Evangelista, un muchacho 
de veintidós años que vino a nues
tro país de la mano de K i d T u 
nero y cuya presentación en el 
profesionalismo tuvo lugar en 
Madrid el 10 de octubre de 1975, 
derrotando al italiano Angelo V i -
sini por k.o. técnico en el primer 
período. E n su séptimo combate 
batió nada menos que a José Ma
nuel Ibar (Urtain), en Madrid, 
por abandono en el quinto asalto 
y en su siguiente confrontación 
al propio Lucien Rodríguez, en 
Bilbao, por k.o. técnico en el 
cuarto "round", aún cuando el 
cénit de su fama lo consiguió 
mediante su pelea frente a Mo-
hamed Alí (ex-Cassius Clay), en 
Landover (Estados Unidos), re
sistiéndole los quince asaltos re
glamentarios y mereciendo estas 
palabras elogiosas del propio "rey 
Alí"; " E l español Evangelista de
bería estar clasificado el tercero 
en el "ranking". Es lo suficien
temente bueno para ello". 

E V A N G E L I S T A P U E D E S E R 
E L CAMPEON E U R O P E O 
NUMERO 32 

Con estos antecedentes, unidos 
a que Lucien Rodríguez no pare
ce ser un fuera de serie —perdió 
en 1975 cori Neville Meade y en 
1976 con Lorenzo Zanon, Ngozika 
Ekwelum y el propio Evangelis
ta—, está claro que Alfredo Evan
gelista está llamado a ser el cam
peón continental número 32, den
tro de una categoría que tuvo su 
primer titular en aquel fenóme
no que se llamó Georges Car-
pentier, que empezó a boxear co
mo profesional a los catorce años 
en 1908 y que entre 1911 y 1913 
se proclamó sucesivamente cam
peón de Europa de los pesos "wel-
ter", medio, semipesado y máxi
mo. 

E n el " pa lmarás" continental 
figuran inscritos nueve campeones 
de procedencia alemana, siete bri
tánica, tres belga, italiana y fran
cesa y dos austríaca, sueca y es
pañola, que totalizan los 31 cam
peones que antes hemos mencio
nado y a los que hay que unir un 
total de 38 aspirantes defrauda
dos, de los que el italiano Fiero 
Tomasoni y el belga Piet Van der 
Weert perdieron hasta en tres 

Por J . M. GORDÍLLO 

oportunidades. 
Piere Charles, un belga, fue el 

hombre que participó en un ma
yor número de confrontaciones 
valederas para el título europeo, 
con un total de quince7, de las 
que ganó doce y perdió tres, ha
biendo conseguido tres veces el 
campeonato —en 1929 contra 
Ludwig Haymann, en 1932 frente 
a Mein Müller y en 1935 derro
tando a Vicenzo Hower—, haza
ñ a que sólo pudieron igualar otros 
dos hombres, ambos ingleses, Hen-
ry Cooper y Joe Bügner, que a l 
canzaron el título respectivamen
te en 1964, 1968 y 1970 en el caso 
de Cooper, y en 1971, 1972 y 1976, 
en el de Bugner. 

UZCUDUN Y U R T A I N 
Por lo que respecta a España, 

nuestros dos campeones de Euro
pa fueron Paulino Uzcudum y Jo
sé Manuel "Ur ta in" . Uno y otro 
consiguieron el título en dos opor
tunidades e incluso Urtain tuvo 
una tercera opción infructuosa. 

Por lo que se refiere a Pauli
no derrotó al italiano Erminio 
Spalla —que después fue actor 
de cine en la época del ciclo 
histórico promovido por Alessan-
dro Blasetti, en Cinecittá—, por 
neto margen de puntos,' en una 
pelea disputada en Barcelona el 
18 de mayo de 1926, título que 
revalidó a continuación en San 
Sebastián contra el germano Hans 
Haymann, para dejarlo vacante 
como consecuencia de su j i ra por 
tierras norteamericanas, para re
cuperarlo el 13 de mayo de 1933, 

en Madrid, batiendo al belga Pie-
rre Charles, asimismo a los pun
tos, y perdiéndolo de forma defi
nitiva en Roma, el 22 de octubre 
de 1933, ante el agromegálico P r i 
mo Camera que en tal oportuni
dad poníá también en Juego su 
campeonato mundial, ganado al 
norteamericano Jack Charley, en 
Nueva York, unos meses antes. 

Y en cuanto a " U r t a i n " recor
demos que llegó por primera vez 
a campeón de Europa apabullan
do al gordo Peter Weiland, es
tampa típica del buen bebedor 
de cerveza germano, al que no-
queó en siete asaltos en Madrid, 
el día 2 de abril de 1970, de la 
mano de nuestro viejo amigo 
Renzo Casadei. Luego, defendió 
el título, en Barcelona, contra el 
también alemán Jürgen B l i n y, 
finalmente, se lo cedió al vetera
no Henry Cooper, en Londres, el 
10 de diciembre de 1970, en aque-

A T E N C I O N 

R A L A N Z A S M O R R A 
3 A D A L O N A 

Pone en conocimiento de sus clientes y público en general, que 
teniendo noticias de que dos personas ajenas a esta Firma, ofre
cen todo tipo de aparatos de nuestra marca MOBBA, comuni
camos que dichos señores no pertenecen a esta Organización ni 
están autorizados para efectuar ventas en esta provincia ni 

ninguna Delegación de todo el territorio nacional. E n 
de alguna duda les agradecemos se dirijan a nuestra Dele

gación en Lugo, regentada por D. Emilio Carballido Argerey en 
C/ . Ruanueva, 109. Teléfonos 21 47 31 y 22 0718. Todo el personal 
dependiente de esta Delegación está debidamente acreditado y 
refrendado por esta Dirección. 

E l Director Comercial Nacional 
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l ia pelea transmitida por T v . E . y 
en que el bueno de Bobby Degla-
né quiso hacernos ver de lo ne
gro blanco para desvirtuar la pa
liza que el "morrosko" estaba re
cibiendo de Cooper. 

S in embargo, el 17 de diciem
bre de 1971, otra vez en Madrid, 
el llamado "Tigre de Cestona" dio 
la sorpresa al batir por k.o. en 
dos asaltos a un Jack Bodell, que 
acababa de ganar el campeonato 
de manos de un hombre de gran 
categoría como era Joe Bugner, 
título que no le duró demasiado 
ál boxeador español, porque en 
junio siguiente le fue arrebatado 
por otro alemán, Jürgen Bl in . 

L a sexta confrontación de Ur 
tain fue dentro de este mismo 
año, en Amberes, el pasado día 12 
de marzo, perdiendo por abando
no en cinco asaltos contra el me
diocre Jean Pierre Coopean, al 
qvie en su tierra llaman " E l león 
de Flandes". Un león que se co
mió al tigre en la oportunidad, 
pero que no pudo hacer nada des
pués frente al galo Lucien Rodrí
guez. 

Digamos, finalmente, en honor 
de los amantes de la estadística 
que el combate Rodríguez-Evan
gelista, • previsto para el viernes 
próximo en Madrid, ha rá el nú 
mero 124 de los válidos para el 
título continental de los pesados, 
que el hispano-uruguayo será el 
púgil número 70 en optar al cam
peonato y que, como hemos di
cho ya a l principio, está llamado 
a ser el campeón 32. Confiemos 
en que se cumpla el pronóstico. 

J . M . G . 

SOSCH 

U n a s 
nuevas 
b u j í a s 
g a s t a n 
m e n o s . 
B O S C H 
C h i s p a 
infat igable 

Pídalas 
a su proveedor/^ 

yon A acusTA A C A T A L U N Y A 

MAERTENS GANO EL PROLOGO 
S I T G E S (Barcelona), 7.— ( A L 

F I L ) .— E l corredor belga Freddy 
Maertens ha vencido en el pró
logo de la 57 Volta Ciclista a 
Catalunya, disputada en un cir
cuito urbano con un total de 
4,750 kilómetros, contra reloj i n 
dividual. 

Maertens registró un tiempo de 
cinco minutos, 22 segundos y 8 
décimas, ja un promedio de 46,699 
kilómetros por hora. 

Las calles de Sitges han regis
trado una animación total con ese 
día canicular que nos recordaba 

el pasado mes de agosto con todos 
sus rigores del verano. S i un 
hombre se especulaba como Ven
cedor de es? prólogo el pronósti
co que de antemano se hacía da
ba un resultado inequívoco, Fred
dy Maertens, que registró el me
jor crono. Por lo tanto, mañana 
vestirá el jersey blanquiverde 
que lo acredita como líder de la 
prueba. 

Junto a l belga, seguía en or
den de prelación De Muynk, 
5-24-8, el catalán, Vilardebó 
5-32-2 y Van Den Haute, 5-32-7. 
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B A L O n C E X I O 
Jaime Ventura, 
del Breogán 

el 
ya 

nuevo 
e s t á 

entrenador 
en Lugo 

IOS JUGADORES HAN SIDO CONVOCADOS POR EL CLUB HOY, JUEVES 
E l lunes próximo darán comienzo los entrenamientos 

M T I T T I T I T I I I I U m 

MARTIN BOIX R O J O 

€1 pasado martes llegó a nues
tra capital el nuevo entrenador 
breoganista Jaime Ventura, a 
quien tuvimos oportunidad de sa
ludar en el local social del Club. 
Se trata de un hombre ¡oven, se
rio y entusiasta, que viene ani
mado del mejor deseo para reali
zar una buena labor en el Breo
gán y al que, naturalmente, habrá 
que proporcionarle los miembros 
necesarios, en forma de jugadores, 
para que él pueda tejer un buen 
cesto, que será el equipo. 

Ventura discrepó amistosamente 
con nosotros acerca de una infor
mación que días pasados publica
mos en "Dicen...", de Barcelona, 
patentizando lo sorprendente que 
resultaba el que, hallándose resi
denciados en Lugo cuatro ex-en-
trenadores del Breogán, hubiera 
sido necesario ir a buscar uno 
nuevo nada menos qUe a Ciudade-
la, sin que ello, como es lógico, 
supusiera nada peyorativo para 
Ventura, que es ajene a tal cir
cunstancia y al que deseamos el 
mayor éxito. 

Para hoy, jueves, por la tarde, 
están citados los jugadores dispo
nibles, que no son muchos por cier
to, así como otros que, si en !a 
temporada 76-77 no formaron par
te de la plantilla del Breogán, se 
estima que pueden tener capaci
dad suficiente —ya la demostraron 

en otras temporadas— para for
mar parte del equipo que nos re
presentará este año en Segunda 
División. Naturalmente, se cuenta 
con Alfredo Pérez, con "Manel" 
Sánchez, con Pepe Conde y con 
José Ramón Lete que, dando mues
tras una vez más de su proverbial 
seriedad, ya se encuentra también 
entre nosotros. ¡Ah!* Y excusado 
es decir que también con Angel 
Sevilla. . 

También "Tito" Díaz, que se en
cuentra estos días ausente de Lu
go, mantendrá conversaciones con 
la directiva del Breogán el lunes 
próximo, en que regresará, siendo 
otro de ios valores locales con que 
también se cuenta. Por el contra
rio, existen dificultades por lo que 
se refiere a Antonio Prieto, puesto 
que, al simultanear su trabajo pro
fesional, con sus estudios universi
tarios, no dispone del tiempo ne
cesario para dedicar a los entre
namientos y viajes, motivo por el 
que será difícil una compaginación 
entre aquéllos y el deporte. 

Esta semana tendremos aquí a 
Verdaguer, mientras que por lo 
que se refiere al madridista Lo
groño se está a la espera de una 
última conversación a celebrar con 
el "factótum" madridista Raimun
do Saporta. 

De Carlos Salinas y de Rafael 
Elíes se han recibido cartas en la 

¡ 

X 
X 

* 

N 

* 
secretaria del Breogán, acompa
ñando ambos sendos certificados, 
médico el de Salinas y de trabajo 
el de Elíes, siendo muy curiosa la 
redacción del primero de ellos, 
en que se indica que la climatolo
gía lócense le resulta perjudicial 
ai jugador, que padeció frecuentes 
catarros durante su estancia en 
nuestra ciudad, de manera que se 
le sugiere el traslado a una capi
tal de clima más seco, como Za
ragoza, por ejemplo, y parece que 
el hecho de que el Helios radique 
en la capital aragonesa y que se 
hubiera interesado por sus servi
cios no es más que "pura coinci
dencia", como se suele decir en 
las presentaciones de las pelícu
las, pero como la justificación no 
se ha encontrado relevante por la 
directiva del Breogán, Salinas re
cibirá de inmediato la oportuna 
carta convocándole a Lugo, en 
donde hay otros muchos deportis
tas —y gente que no lo es—, que 
se acatarra y trabaja. E l caso de 
Elíes ya es más problemático, por 
cuanto que es un jugador ya ve
terano y que al resolver su pape
leta laboral en su tierra entra en 
lo lógico que renuncie a la activi
dad deportiva profesionalizada. De 
todos modos, el Breogán no exten
derá por el momento ninguna car
ta de libertad. 

(Pasa « la página siguiente) 

É 
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IDIGORAS, DE LA REAL SOCIEDAD, 
SUSPENDIDO POR UN PARTIDO 

Por ofender a los e s p e c t a d o r e s 
M A D R I D , 7.— ( A L F I L ) . — E l 

Comité Nacional de Competición, 
en su reunión correspondiente al 
día de la fecha, ha adoptado, en
tre otros, los siguientes acuerdos: 
Primera División: 

Jugadores.— Suspensión por un 
partido: Idígoras Bilbao (Real 
Sociedad), por ofender a las es
pectadores. 
Clubs: 

Imponer multa a l Athletic de 
Bilbao y U. D. Salamanca, por 
arrojarse almohadillas y objetos 
al terreno de Juego. 
Segunda División: 

Jugadores.— Suspensión por 
dos partidos: Munarriz demos 
(Getafe), por agresión a un con
trario sin originar daño ni le
sión, y careciendo de anteceden
tes por actos de la misma natura
leza. 
Segunda División: 

Jugadores.— Suspensión por 
dos partidos, Elduayen Iraguerri 

(Atlético Madrileño), por agre
sión a un contrario sin originar 
daño n i lesión y careciendo de 
antecedentes por actos de la mis
ma naturaleza. 

Entrenadores,—Amonestación y 
multa: Ayerdi Echa ve (Sestao), 
par formular observaciones al 
árbitro. 
Tercera División: 

Jugadores.— Suspensión por 
tres partidos: Abando Ruiz (Rayo 
Cantabria), por insultar a l cole
giado. 

Directivos.— Suspensión por 
seis meses: A l delegado del Rayo 
Cantabria, señor Fernández Ruiz, 
por insultos y tentativa de agre
sión al árbitro y por un mes, al 
delegado del Sabiñánigo. señor 
Jiménez Huesa, por menospreciar 
al colegiado. 
Otros acuerdos: y 

Decretear l a continuación del 
encuentro C. F . Badalona - C. F . 
Reus Deportivo, en campo neutral 

B A L O N C E S T O 
(Viene de la página anterior) 
Hay otras gestiones en marcha, 

entre ellas una con un [oven ju
gador de 2,04 metros, del que se 
han recibido muy buenas impresio
nes, pero por el momento es pre
maturo referirse a las mismas. Lo 
más interesante es hacer constar 
que, con muchos o con pocos ju
gadores, el lunes próximo darán 
comienzo los entrenamientos en ei 
Pabellón Municipal. 

E S P A Ñ A , 9 6 ; 
F R A N C I A , 8 1 

BARCELONA, 7.— ( A L F I L ) . — 
España ha derrotado a Francia 
por el tanteo de 96 a 81, en par
tido internacional de baloncesto 
con carácter amistoso disputado 
esta noche en el Palacio Munici
pal barcelonés de Deportes,, 

A l finalizar el primer tiempo 
España mandaba en el marcador 
por 46 a 40. 

5 8 u E f l f t 

y a puerta cerrada, en la fecha 
y lugar que designará, este Comi
té de Competición, partiendo de 
resultado de 2-1 existente en el 
momento de su suspensión. 

LA SEÑORA 

t DOÑA JESUSA SOTO NlffitEZ 
(De Casa Armes lo) 

Falleció en su casa de Zanfoga (Piedrafita del Cebrero), el día 7 del actual, a los 57 años de edad, 
después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad 

D. E . P. 

Su esposo, José Gancedo Núñez; hijos, José, Agustín, Carmen y Manuel; hijos políticos, Jaime 
Carrete Juanes, María Luz Camuñas Fernández y María del Carmen Anido Ferreiro; nietos, Ana Ma
ría y María Luz; hermanos, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás familia, 

RUEGAN a sus amistades y personas piadosas una oración por su alma y la asistencia al fune
ral de entierro y conducción del cadáver, actos que tendrán lugar hoy, jueves, día 8, a las CINCO de 
la tarde, en la iglesia parroquial de Zanfoga, favores que agradecerán. 

Zanfoga (Piedrafita del Cebrero), 8 de septiembre de 1977 

LA SEÑORA 

DORA CARMEN PERNAS LOPEZ 
(Viuda de José Mellan Cillero) 

Falleció en su casa de Itoupar (Germade), el día 7 de los corrientes, confortada con los Santos Sacra
mentos y la bendición de Su Santidad 

D. E . P. 

Sus hijos, Josefa y Nieves; hijos políticos, José Vidal Rodríguez y David Silva Seco; nietos, 
Pepín y María del Carmen Vidal Meilán; José, David, Tomás y Vicente Silva Meilán, 

RUEGAN una oración por su alma y la asistencia a la conducción y funeral, actos que tendrán 
lugar hoy, día 8, a las CINCO de la tarde, en la iglesia parroquial de Roupar; favor que agradecerán. 

Roupar (Germade), 8 de septiembre de 1977 

LA SEÑORA 

t DONA SERAFINA GARCIA CALVO 
(Viuda de D. José Rigueira Carballas) 

Falleció el día de ayer, en su casa de Curujás - Viloide (Monterroso), a la edad de 93 años, después de 
recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad 

D. E . P. 
Sus hijos. Segunda, Manuel (ausente), Concepción y Jovita Rigueira García; hijos políticos, Pedro 

Rodríguez Otero (Policía Armado en Lugo), Filomena Vázquez (ausente), Dai^o Fontao Lage y Antonio 
Várela Pardo (Sargento 1.* de la Guardia Civil en Rodeiro - Pontevedra); nietos, sobrinos y demás 
familia, 

RUEGAN a sus amistades y personas piadosas una oración por su alma y la asistencia a la 
conducción del cadáver y funerales que por su eterno descanso tendrán lugar hoy, jueves, día 8, a 
las SEIS de la tarde, en la iglesia parroquial de Viloide (Monterroso), por cuyos favores quedarán 
agradecidos. 'Viloide (Monterroso), 8 de septiembre de 1977 

Casa mortuoria: Casa de Rigueira de Curujás 

E L SEÑOR 

t DON ALFONSO GOMEZ ARCE 
(Cartero jubilado y profesor de música) 

Falleció a los 85 años de edad, después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad 
D, E . P. 

Sus hijos, Asunción, Manolo (industrial en Castroverde), Enrique (policía municipal en Madrid), 
José (empleado en Chocolatería Iglesias), Emilio (cartero rural) y Petra Gómez Fernández; hijos políti
cos, Cecilia Rancaño, Natalia Souto, Josefa Blanco, Esperanza Pérez y Ramiro Pérez Engroba; her
mana. Avelina; hermanos políticos, Pura Fernández y Jesús Carballedo; nietos, bisnieta, sobrinos y 
demás familiares, 

RUEGAN a sus amistades la asistencia al funeral de entierro que se celebrará en Castroverde 
mañana, viernes, día 9, a las CINCO DE L A TARDE, y seguidamente, a la conducción del cadáver al 
panteón familiar de Pena- favores que agradecerán. 

NO SE RECIBE DUELO Castroverde, 8 de septiembre de 1977 
NOTA. — Habrá servicio de coches, de la Explanada de la Estación (Lugo), con salida a las 

CUATRO Y CUARTO DE L A TARDE. 

• ORANTES, EN CUARTOS DE 
FINAL DE FOREST HILLS 

® La retirada de Borg favorece a 
Vilas y al español 

E l primer cabeza de serie del torneo abierto de Forest Hills y 
campeón de Wimbledon, el sueco Borj Borg^ abandonó el torneo por. 
lesión, señalando que "no valía la pena correr el riesgo de que se 
agrave la lesión del músculo pectoral que sufrí hace una semana, 
cuando la final de este año la disputarán Orantes y Vilas". 

L a retirada del sueco seguro, que alegró a más de uno pues, en 
plena forma, deja al más pintado en la cuneta. 

Orantes, que se halla en cuartos de final, tendrá como posible 
contrario en cuartos al norteamericano Jimmy Connors, si es que no 
se retira también, pues hace tiempo que viene quejándose de una le
sión en la espalda y el temor de perder nuevamente con el español 
puede que le haga abandonar. De ser así seria el también norteameri
cano Gottfried el principal obstáculo de Orantes en semifinales, aan 
que las posibilidades de Gottfried disminuyeron al ver el trabajo que 
íe costó vencer en octavos al polaco Fibak en tres sets. 

E l sueco Borg cree que este año la final la disputarán su íntimo 
amigo Guillermo Vilas y tí español Manuel Orantes. De ser así sería 
un duelo digno de presenciarse, pues en cierta medida supondría una 
revancha del match que libraron hace dos años en semifinales, antes 
de que Orantes venciera en la final ante Connors. 

Esta es la primera vez que Borg tiene que retirarse de una compe
tición, pues hasta ahora gozó, de una salud de hierro y el hecho de 
que no admitiera calmantes ni inyectarse demuestra que tiene unos 
criterios muy firmes sobre lo que representa el deporte. 

TRIUNFO DE V I L A S 
EL argentino Guillermo Vilas se clasificó para las semifinales del 

torneo abierto de Estados Unidos derrotando a Bay Moore, de Sudáfri. 
ca por 6-1, 6-1 y 6-0. 

E l norteamericano Harold Solomón derrotó a su compatriota Dick 
Stockton por 6-4, 6-4 y 6-2. 

INTERNACIONAL DEL TENIS LA CORUÑA 
Ayer comenzó la fase final del internacional del Club Tenis La Co-

ruña con participación de varias figuras extranjeras y nacionales. 
En la, previa actuaron 16 jugadores gallegos y entre ellos el Incensé 

J . Sánchez, que en su primer partido derrotó a Alfonso Fojo en dos 
sets perdiendo a continuación con E . Montero también en dos sets. 

Las semifinales y finales de este internacional serán el sábado y 
domingo próximos. 

INFANTILES LUCENSES EN L A CORUÑA 
Los dos mejores jugadores infantiles de la provincia, Fernando 

Losada y Carlos Lorenzo, ambos de 13 años de edad^ jugaron en el 
C. Tenis Coruña unos encuentros amistosos con alumnos de la escuela 
de aquél Club. Fernando Losada disputó un maratoniano partido 
con dos horas y media de duración "y con un calor sofocante. Perdió 
Fernando por 5-7, 7-5 y 6-4. Carlos Lorenzo llevaba ventaja en su par
tido por 4-0 en el primer set pero este partido hubo de suspenderse 
por falta de pista debido a necesidades del torneo internacional. 

Ambos jugadores fueron felicitados por los directivos coruñeses 
pues causaron muy buena impresión. 

INESPERADA SUSPENSION 
DEL M U N D I A L DE JUDO 
Iba a celebrarse del 21 al 24 

próximos en Barcelona 

MADRID, 7.— ( A L F I L ) . — E l 
Campeonato Mundial de Judo, 
que iba a disputarse en Barce
lona del 21 al 24 próximos, se ha 
suspendido hoy, por decisión de 
la Federación Internacional de 
este deporte, como consecuencia 
de la pretensión de Taiwan a 
participar con el nombre de Re
pública de China. 

A las 13,00 horas de hoy, el 
Consejo Superior de Deportes 
hizo público un comunicado al 
respecto, aunque, según ha infor
mado a Alfil la Federación E s 
pañola de Judo, l a Federación 
Internacional distribuirá también 
un comunicado sobre el tema. 

E l comunicado del Consejo Su
perior de Deportes español es el 
siguiente: 

" L a Federación Internacional 
de Judo, ha comunicado a la 
Federación Española l a suspen
sión del Campeonato del Mundo 
de judo, que había de celebrarse 
en Barcelona del 19 al 24 del pre
sente mes de septiembre. Ante 
esta decisión, el Consejo Superior 
de Deportes informa: 

Primero.— E n el seno de ia 
Federación Internacional de J u 
do, la única representación hasta 
ahora reconocida como Repúbli
ca de China es l a de Taiwan. 
Ante este hecho, desde el mes de 
febrero del presente año y des
pués, con motivo del Campeona
to del Mundo Júnior, celebrado 
en Madrid en mayo, el organis
mo rector del deporte español, 
tras las oportunas consultas al 
ministerio competente, informó 

Instruyete y podrás mejor 
instruir a los tuyos. Acude ai 
Centro de Formación Familiar 
y Social. 

a la Federación Internacional 
de judo que la delegación ttó 
Taiwan podía participar como 
federación deportiva y no como 
nación, debiendo abstenerse de 
ostentar banderas o símbolos 
exteriores que pudieran identifi
carla como representación Se 
China. Esta norma fue acepta
da, y la misma postura se na 
mantenido por lo que al Campeo
nato del Mundo Absoluto que 
había de celebrarse en Barcelona 
se refiere. 

Segundo.— E n la actualidad, 
al proceder los organismos com
petentes españoles a despachar 
los visados de los participantes 
de Taiwan, se ha ratificado la 
posición oficial española respec
to a la admisión de Taiwan co
mo Federación y no como re
presentación de China. 

E l Consejo Superior de Depor
tes, siente que hechos ajenos a 10 
puramente deportivo, hayan ser
vido de base para la decisión del 
organismo deportivo internacio
nal, ya que en este orden de co
sas las autoridades españolas, han 
dado toda clase de facilidades. 

í E N C E N T R O 
C O R O N A 

a 60 metros Plaza Pontevedra, 
sobre Playa Ríazor, se venden, 
piso ático, 105 metros cuadra
dos y piso 140 metros cua
drados con azotea de 35 metros 
cuadrados. Vistas maravillosas. 

Precios razonables. Razón: 
Teléfono 63-50-57 

De 3.30 a 5 
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anuncios por pa ras 
Automóviles 

ACADEMIA AUTO GUIA. Apren
dizaje garantizado en ciudad, en 
carretera. Muñoz Grandes, 75. 
Teléfono 22-02-42. 

AUTOS GENARO antes de vender 
su coclw usado consúltenos. Lo 
pagamos más y el contado. 

AUTOS GENARO compra-venta-
cambio, vehículos de ocasión. 
Grandes facilidades. 

AUTOS GENARO. Avenida Coru-
ña, 122. Teléfono 21-83-87. 

AUTOS R A L L Y , compra - venta-
cambio automóviles usados. Ge
neral Mola, 19, lugo, leléfono 
21-84-26. Concepción Arenal, 34, 
Monforte de Lemos. Teléfono 
40-29-31. Urbanización Cantarra-
na, Vivero, Teléfono 56-06-11. 

AUTOS HERMANOS - VAZQUEZ, 
Compra, venta, cambio automó
viles. Plaza Obispo Odoario. Te 
léfono 21-44-26. 

VENOO D . K . W . , impecable. I n 
formes : 18 de Julio, 141. 

. S E V E N D E R-8, en buen estado. 
Calle Monforte, 46 - 3.° 

AUTOS BERNARDO compra su 
coche usado. Paga más al con-
tado. 

A U T O S BERNARDO. Compra
venta-cambio. Vehículos usados. 
Avda. Coruña 69, Telf. 21-87-61. 

AUTOS BERNARDO automóviles 
revisados y garantizados. Muchas 
facilidades. Teléfono 21-87-61. 

ALVAÜTO seriedad, garantía, 
en oompra-venta-cammo toda 
ciase modelos coches usados. Ca
lle Chantada, 7. Lugo. 21-89-14. 
San Roque, 25. Ribadeo. 

VENDO D.K.W., motor Merce
des, impecable, autorizado 1,000 
kilogramos. General Telia, 9. 
Teléfono 22-33-86. 

COMPRAMOS su coche-al conta
do. Visítenos: Automóviles Cas
tañal . General Mola,'38. 

CASTAÑAL: Mercedes 240-D-3.0., 
Seat 132, 1430, 124-L, 127, 860-S, 
600-D, R-12, R-5 , R-8, Facilida
des. 

Fincas y Solares 
?%'/yyssJ!„.- .^-.^vv^xws^ww 

L A R . Agencia Oficial de la Propie
dad Inmobiliaria. Plaza de An
gel Fernández Gómez, 3 - 1.°. 
Teléfono 21-53-65. (Detrás del 
Ayuntamiento). 

OCASION. Fincas propias chalet a 
4 Kms. Lugo, 5.000 m2. A 11 k i 
lómetros Lugo 5.000 m.2. Teléfo
no 21-77-49. 

L A Y B E , vende pisos en Avda. Co
ruña con calefacción y aficensor. 

L A Y B E , vende pisos Avda. de Ca 
rrero Blanco, 3 dormitorios, ca
lefacción, trastero, ascensor y 
garaje. 

L A Y B E , extraordinarios pisos en 
zona Estación Autobuses, 140 m2. 

L A Y B E , piso 120 m2. en C / . Prima -
, vera. Muy soleado. 

L A Y B E , vendemos piso Avda. R a 
món Ferreiro; todos los servicios. 

L A Y B E , vende pisos en Avda. de 
Muñoz Grandes. Garaje, traste
ro, ascensor y calefacción. 

NUNEZ T O R R O N vende casas, so
lares, fincas, pisos. Santo Do
mingo 1-1.°. 

VENDO pisos céntricos, todos pre
cios, bajos industriales venta y 
traspaso, fincas industriales y de 
recreo todas carreteras. Rodrí
guez Lorido. Plaza Ramón Mon
tenegro (Agencia). 

SE VENDEN fincas a 7 K m , de L u 
go, con mucho frente carretera 
general (próximas restaurante L a 
Palloza), de 5.000, 6.000, 7.000, 
16.000 y 24.000 m2„ juntas o se
paradas. Infórmese llamando al 
teléfono 22-37-37 y 21-15-74. 

VENDO pisos, pajos comerciales, 
solares, fincas. Agencia Faro. Ca l 
vo Bótelo, 24 bajo. 

PAZ GONZALEZ vende magnífi
cos pisos, 3 habitaciones, cocina 
amueblada y servicios color, am
bos azulejo serigrafiatío hasta 
techo, balcón corrido, soleados, 
próxima entrega. Económico. Te 
léfono 21-42-70. 

F A Z GONZALEZ vende ático, 3 
habitaciones, cocina amplia y 
servicio completo, estupenda te
rraza, con local, entreplanta ap
to negocio, a estrenar, 1.000,000 
pesetas. Teléfono 21-42-70. 

« I » 
AGENCIA OFICIAL DE 1A 

PROPIEDAD INMOBILIARIA 
LUGO: Campe Castillo, 18 

l.o C, Telf. 21-59-98 
L A CORUÑA; San Andrés, 

13&-».0, Telf. 22-74-78 
E L F E R R O L : C / . José An

tonio, 55, Telf. 35-25-92 
Tiene para Vd. todo tipo de 
pisos, terminados y en cons
trucción, bajos, fincas y 

negocios 
Consúltenos en: 

Campo Castillo, 18-1.° C 
L U G O 

VENDO Seat 132-1800. Teléfono PA^lC^feR¿íoVe^ie ^ o ^ -
21-57-16. (3 a 4). 

Alquileres 

A L Q U I L O bajo, para negocio, so
bre 100 metros cuadrados. Telé
fono 22-27-47. 

A L Q U I L A S E Oajo muy céntrico. 
Informes: Teléfono 21-39-44. 

A L Q U I L A S E bajo amueblado. C a 
rretera de Fonságrada, 29. 

N E C E S I T O piso en alquiler, cuatro 
o cinco habitaciones. Llamar: 
Teléfono 21-88-70. 

ALQUILAMOS piso céntrico, amue
blado, electrodomésticos, calefac
ción. Informan: Telf. 21-29-04. 

SOYUn,E alquila piso amueblado. 
Ramón Ferreiro, Telf. 21-13-26. 

A L Q U I L O habitaciones, Avenida 
Ramón Ferreiro, a chicas estu
diantes o que trabajen. Teléfo
no 21-32-22. E n horas comerciales. 

A L Q U I L O habitaciones amuebla
das. Teléfono 21-11-99. 

S E A L Q U I L A piso amueblado en 
Catasol, bloque A - 2 - 6.° - Izqda. 

"" Informes: Teléfono 22-17-84, 

m> A L Q U I L A piso amueblado a 
estudiantes y habitaciones con 
derecho cocina. Teléfono 22-31-98. 

PISO, teléfono, con o sin muebles. 
Teléfono 22-02-61. (De 2 a 3) 

V E N D E S E casa en Campo Castillo 
y solar en Segunda Ronda. I n 
formes: Campo Castillo, 15 - 2,° 

V E N D E S E pisos y alquílanse ba
jos y garajes. Telf. 22-17-m 

L A Y B E , piso C / . Río Navia, cons
trucción primera calidad, amplio. 

VENDO piso. Río Lor, Teléfono 
21-67-55, 

SOY U V E vende pisos, fincas, casas, 
solares. Nóreas, 15 - 2.° Teléfo
no 21-13-26, 

SE V E N D E finca 70.000 m2,, a 12 
kilómetros de Lugo, Carretera 
Portomarin. Informes: Teléfonos 
21-18-37 y 21-86-34. Lugo. 

VENDO chalets, en Polígono de L a 
Fervedoira: Informes, Manuel 
Castro Gi l . Teléfonos 21-16-46 y 
21- 29-75. 

VENDO bajos comerciales, pisos 
modernos, céntricos. Facilidades, 
Informes. Río Neira, 21, entre
suelo. Telfs. 22-23-83 y 22-08-78. 

S E VENDEN dos pisos en calle R a 
món Montenegro, esquina calle 
Primavera, todo exterior, con as
censor, garaje, calefacción, etc. 
Infórmese, llamando al teléfono 
22- 37-37-y 21-15-74. 

I . COGALSA vende pisos y bajos 
comerciales en Sarria. Próxima 
entrega. Facilidades. Informes 
en Lugo Teléfono 21-25-34. S a 

. r r ia Obra. 

VENDESE piso, en General Mola. 
P r e c i o interesante. Teléfono 
21-48-74. 

I . COGALSA vende finca propia 
para chalet desde 150 pesetas 
m2. Informes: San Pedro, 4 -2 . ° . 

I . COGALSA vende finca edifica
ble, 10.000 m2, bien situada. I n 
formes: San Pedro, 4 - 2.°. ' 

VENDO solar céntrico mil metros. 
E x c e l e n t e inversión. Razón: 
Huertas, 21. 

S O Y U V E vende fincas en Ludrio. 
Teléfono 21-13-26, Nóreas, 15-2.°. 

SOYUVE yende locales comercia
les céntricos y en afueras. Telé
fono 21-13-26. 

SOYUVE pisos acogidos. Ronda. 
Soleados, 6 habitaciones. Teléfo
no 21-13-26, 

PISO García Abad, muy amplio, 
soleado, todos los servicios. Telé
fono 21-13-26. 

PISOS calle Primavera en cons
trucción, todos los servicios. Bo-
yuve. Teléfono 21-13-26. 

S O Y U V E vende excelente piso en 
Ortiz Muñoz, 5 habitaciones ex
teriores, muy soleado, sin gastos. 
Teléfono 21-13-26, 

SOYUVE vende piso Pabellón De
portes, con garaje, 2.350.000 pe
setas. Teléfono 21-13-26. 

áOYUVE vende piso en calle 
Orensé, muy amplio. Teléfono 
21-13-26, 

S E V E N D E N pisos amplios. Calle 
Miguel de Cervantes. Calefacción, 
ascensor, garaje y trastero. G r i 
fería baño termostática. Infor
mes: Laybe, Ruanova, 13. 

S E V E N D E N pisos de lujo en Ge
neral Mola. Cinco dormitorios, 
dos baños, grifería baño termos
tática. Informes: Laybe: R u a 
nova, 13, 

P R O X I M A I N I C I A C I O N OBRAS, 
en Lugo, zona 2,a Ronda desde 
1,750.000 hasta 2,700.000. Infor
mes: S U B V E N , S. A. Plaza Co
mandante Manso, 11 - I o - D. 

VENDO pisos en constniccíón, so
bre 100 m2. Plaza Ejército EspS-
ñol. Informes: Calle Quiroga, 
13 - í .6. 

P R O X I M A I N I C I A C I O N OBRAS, 
en Ribadeo, pisos de 2, 3 y 4 
dormitorios, desde 1.890.000 has
ta 2.410.000. Informes: S U B V E N . 
S. A. Plaza Comandante Man
so, 11 - 1,° - D, 

S O Y U V E vende pisos en distintas 
zonas de la capital: Fingoy, Ca
tasol, calle Primavera, calle 

| Orense, Sierra de Aneares, Nó
reas, Carrero Blanco, etc. Visíte
nos, calle Nóreas, 15 - 2.°. 

VENDESE casa muy céntrica. I n 
formes: Teléfono 21-70-13 de 
Lugo y 25-43-12 de Coruña. 

U R G E venta piso 127 m2, buena 
situación, soleado, todos ser
vicios. Teléfono 21-52-11. 

VENDO solar 205 m2. Teléfono 
21-10-10, (De 10 a 11 y de 4 a 5). 

Traspasos 
^fryysA's /y ' '*™\^^^i$í*SS 

S E T R A S P A S A bajo comercial 
céntrico. (Sobre 230 m2.) "Díaz 
Paz" Telf. 21-46-06. C, / José 
Antonio, 21-1.°. 

S E TRASPASA Bar Castroverde. 
Informes: de 4 a 6. Teléfono 
21-60-44. 

POR NO poder atender, se traspasa 
Nave taller reparación Automó-

' viles y otros. Informes Sagón 
Publicidad, Avda. Coruña, 103. 

S E TRASPASA mercería. Recáte
lo, 20." Se puede cambiar de ne
gocio, 

T R A S P A S A S E café-bar, buena s i 
tuación, renta baja. Teléfono 
21-50-59, 

POR NO P O D E R atenderla, tras
paso peluquería 'de señoras. Telé
fono 21-70-08. 

T R A S P A S A S E Café Bar. Plaza 
del Campo. Teléfono 21-47-65, 

TRASPASO dos locales muy cén
tricos, muy baratos. Teléfono 
21-52-55. 

" D I A Z P A Z " Traspasa cafetería 
en calle Serrano Súñer. Infor
mes: C / . José Antonio, 21-1,°. Te 
léfono 21-46-06. 

SE TRASPASA local en edificio 
comercial muy céntrico, Soyuve. 
Teléfono 21-13-26, 

SE A D M I T E N estudiantes. Calle 
Aneares, 14 - 2.° - A. 

S E N E C E S I T A chica fija. Calvo 
Sotelo, 19 - 4.° - Izqda. 

SE N E C E S I T A chica fija. Teléfono 
21-52-34, De 2 a 4. 

P R E C I S A S E asistenta, todo el día. 
Teléfono 22-18-72. 

S E N E C E S I T A chicar fija. Doctor 
Fleming, 1 - 4.° - Izqda, Tardes. 

N E C E S I T A S E dos chicas para re
parto publicidad a comisión. 
Media jornada.- Presentarse: 
Hotel Méndez. 11 a 2 y 5 a 8, 
hoy, jueves. Preguntar señor 
Paleo, 

P R E C I S A S E chica fija o asistenta 
todo el día, buen sueldo. Teléfo
no 21-44-27. 

Colocaciones M i 

S E N E C E S I T A dependiente de 
mostrador para Cafetería. I n 
formes: Oficina de Empleo. 
Ref. 3,305. 

Demandas 

S E N E C E S I T A chica de servicio f i 
ja, para Barcelona, con matrimo
nio sin hijos. Llamar teléfono 
21-10-78, 

S E N E C E S I T A chica fija. Doctor 
Gasalla, 30 - 3,° - D. (Tardes). 

S E N E C E S I T A chica fija. Razón: 
Ramón Montenegro, 28, Teléfo
no 21-44-71. 

DIRECCIONES mano o máquina. 
Pagamos hasta 1.000 pesetas dia
rias. Escribir Cruzada Verde I n 
ternacional, Balmes, 246 - Bar 
celona, 

N E C E S I T O chica fija, buen sueldo. 
Marina Española, 22 - 6,° - Izqda, 

S E N E C E S I T A chica fija. Doctor 
Gasalla, 29 - 5.° - Izqda. 

S E N E C E S I T A chica todo el día. 
Informes: Ruanueva,, 32 - 3.°. 
(Por las tardes). 

A 10 K I L O M E T R O S de Lugo, < 
se vende finca, o se cambia ? 
por piso en Lugo. Teléfonos | 
21-12-19 y 22-28-93. \ 

P R E C I S A S E chica fija. 
Reina, 18 - 2.°. 

Calle 

S E N E C E S I T A chica fija. Doctor 
Gasalla, 30 - 6,° - D. 

S E N E C E S I T A chica fija, buen 
sueldo. Teléfono 21-33-13. 

S E N E C E S I T A chica fija. Calle 
Orense, 6 - 2,° - Izqda. 

N E C E S I T A S E chica fija Pintor 
Corredoira, 5 - 5,° - Izqda, ( R a 
món Ferreno). Teléfono 22-14-73, 

BUSCAMOS personas para traba
jos caseros muy rentables. Uni 
versal - Altea (Alicante). 

SE N E C E S I T A asiatenta, m a ñ a 
nas. Teléfono 22-05-23. 

S E N E C E S I T A asistenta todo el día. 
Informes: Calle Chantada, 30-
Bajo - B . 

S E N E C E S I T A chica, Catasol, 
25 - 10,° - Izqda, Informes: De 
3 a 5 tardéis. 

Enseñanza 
Wfí'yyy;,,— - .-vxvvvw^ 

C. I . L . Inglés, francés alemán. 
Ruanueva, 25. Teléfono 21-89-31. 

' ' • ' / ^ ' ¿ ^ -

Hallazgos 

P E R R O de caza, dálmata. Entre-
garase quien acredite ser dueño, 
previo pago anuncio. Teléfono 
21- 44-34. 

Huéspedes 
Vf fyyyssy , . v v r f ^ 

CHICAS estudiantes, habitaciones 
con cocina. Avenida Coruña, 61. 
Teléfono 21-33-69. 

S E A D M I T E N estudiantes. Infor
mes: Teléfono 21-85-09. 

COMER y dormir Fonda San Fro i -
lán, 15-1.°. Teléfono 21-21-28. 

A D M I T E N S E señoritas, derecho 
cocina. Callé San Froilán, 15-3.°. 

S E A D M I T E N estudiantes, casa 
próxima Institutos. Telf. 22-35-05. 

A D M I T E N S E chicas, derecho co
cina. Pastor Díaz, 19 - 3.°. 

A L Q U I L O habitaciones, estudian
tes o empleados, derecho cocina. 
Próximas Institutos, Teléfono 
22- 09-03, 

Varios 

D E T E C T I V E S ALM1 ntimero 2, 
conductas matrimoniales, prema
trimoniales, laboraáes, etcétera. 
Teléfono 21-74-09, 

; MENDEZ ¥ GRANDIO especia-
; lidad en pintura en general, 
empapelado, moqueta y sintasoi. 

' Teléfonos 21 38 82 - 21 60 49, 

J O S E VAZQUEZ A R E S . Especiali
dad en empapelados y sintasol. 
Teléfono 21-40-78. 

A T E N C I O N : Pintado de edificios, 
fachadas, habitaciones, empape
lado. Pinturas C. Conde, Agui-
rre, 2. Teléfonos 21-29-23 y 
22-01-10, 

P I N T U R A S en general, Alfonso 
Vázquez Ares. Calle Portugal, 31. 
Teléfono 21-55-97. 

Ventas 

ÉN R I B A D E O . Véndese maquina
ria-aserradero. Cupo maderista 
Galicia. Teléfono 11-00-63". 

P A P E L impreso para envolver co
mercio todos ramos. Solicite ta
rifa y muestrario. Telí 21-26-79. 

VENDO dos bocoys grandes, una 
cafetera de un grupo, dos mesas 
y ocho sillas. Informes: Telé
fono 22-03-42, 

V E N D E S E parque niño, " J a n é " . 
como nuevo, Río Chamoso, 
i - 4.° - D 



JUEVES, 8 de Septiembre de 1977 

CONVOCATORIA DE MA
TRICULA EN LA UNIVER-
SI DAD 

La matrícula para el curso acadé
mico 1977-78 en los diversos cen
tros dependientes de la Universi
dad Compostelana, ha quedado 
convocada' por el rectorado de la 
Universidad, para los alumnos que 
sigan los cursos por enseñanza ofi
cial, en régimen de asistencia a 
clase. 

La matrícula se abre para los 
centros ya existentes, y por pri
mera vez, para la Escuela Univer
sitaria de Estudios Empresariales 
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ENSEÑANZA 
de Lugo, que comenzará sus activi
dades docentes en el presente cur
so académico. 

La convocatoria afecta a quienes 
deseen iniciar sus estudios y a los 
alumnos matriculados anteriormen
te en la Universidad, a excepción 
de quienes soliciten comenzar el 
primer curso de la Facultad de 
Medicina. 

E l plazo de matrícula compren
derá del 10 al 30 del presente mes 
de septiembre, ambos inclusive. 

Los alumnos que deseen matri
cularse deberán recoger de los 
bedeles de las respectivas faculta
des, colegios y escuelas, los sobres 
de matrícula. Cumplimentados és
tos con los documentos solicitados 
y datos exigidos, deberán entregar

se en el citado sobre en el centro 
elegido para cursar estudios, o re
mitirlo por correo certificado a 
la dirección postal que figura im
presa en el propio sobre. 

La'convocatoria no afecta a los 
alumnos que deseen iniciar los es
tudios del primer curso de Medi
cina, que deberán presentar, en 
este mes de septiembre, la solici-

' tud de preinscripción, que será 
facilitada en el negociado adminis
trativo de la Facultad. 

Los alumnos admitidos en la Fa
cultad serán avisados oportuna
mente del plazo de matrícula. 

También, en el plazo convocado 
en su momento, podrán efectuar 
su inscripción los alumnos nó" ad
mitidos en primer curso de la Fa
cultad de Medicina. Estos alum
nos podrán formalizar su inscrip
ción en cualquier otro centro uni
versitario indicado en el impreso 
de solicitud. 

PRIMER ANIVERSARIO DEL SEÑOR 

LAGO VAZQUEZ 
D. E. P. 

San Cristóbal de Chamóse, 8 de septiembre de 1977 

NOVENARIO DE MISAS 

Dará comienzo mañana, viernes día 
9, a las OCHO de la tarde, en la 
capilla del Seminario Mayoi-, apli

cado por el alma de 
LA SEÑORA 

Doña Felisa Pereira 
Várela 

Que falleció en esta ciudad, el día 
9 de mayo de 1977, a los 85 años de 
edad, habiendo recibido los Santos 

Sacramentos 
D. E. P. 

Su esposo, José Vareta (jubilado 
de la ex-Razón Social "Chocolates 
Travadelo"); y demás familiares, 

AGRADECEN una oración por el 
eterno descanso del alma de la 
finada y la asistencia a estas misas. 

Lugo, 8 de septiembre de 1977 

PRIMER ANIVERSARIO DEL SEÑOR 

t DON BENIGNO VAZQUEZ REY 
(Sastre) 

«ue fcuec. en esta ^ ^ ^ ^ ^ ^ ¡ X ' Í A t ^ 

Lugo, 8 de septiembre de 1977 

PRIMER ANIVERSARIO DEL SEÑOR 

Don Higinio Couto Puente 
Que falleció en Germade, el día 12 de septiembre de 1976 

D. E. P. 

SU ESPOSA, HIJOS, NIETOS Y DEMAS FAMILIARES, 
RUEGAN una oración por su alma y la asistencia al funeral 

que por este motivo se celebrará en la iglesia parroquial de Santa 
Mana, de Germade, el sábado, día 10, a las CINCO de la tarde. 

. Anticipan expresivas gracias a cuantos de algún modo enco
mienden su alma al Señor. 

Germade, 8 de septiembre de 1977 

EL SEÑOR 

t DON DANIEL VAZQUEZ 0 Z 0 R E S 
raueetó „ S„ casa * San jM,lá„ a . Ous , „ « . 7 a . * , coates, a .„ n aflos a . ^ a . ^ a . ^ . . . Sa„tos s _ , s y u B e n ^ n T s u Sa.uaaa 

H — ^ S ^ UpM ,a Ratón S.CM „Alrtos 

brar . , Aspay y Vicinta. A Laa CUATRO Y MEDIA de tarde, ¡I ŝ  m^ T * s C ^ c™ pt»l e U S ^ ^ ^ »»">• 

SEOUNDO ANIVERSARIO DEL JOVEN 

t G U I L L E R M O 0 C A M P O 
Y SEXTO DE SU PADRE 

DON G U I L L E R M O 0 C A M P 0 

G A R C I A 

I G L E S I A S " ' ~ ' r ~ a m e n , e ' 1 0 5 dias 10 de septi6mbre 46 1975 - ^ r t r ^ . ; - 1 9 y 56 - - ^ ~ — - . 

D. E. P. 

SU APENADA MADRE Y ESPOSA, RESPECTIVAMENTE, PILAR GARCIA MAZOY; ABUELO CONSTANTINO GARCIA ^ A I r A ™ V « C « A . 

AGRADECEN a sus amistades y personas piadosas una oración por el alma de los f i n á i s ^ a a ^ i s ^ ^ DEMAS FAMILIA, 
«abado, día 10, a las SEIS de la tarde, en la iglesia parroquial de Saldange - Pastoriza. Saldante P a f ^ T f 0 ^ 86 Celebrará el Plóximo 

oaidange-Pastoriza, 8 de septiembre de 1977 

PRIMER ANIVERSARIO DE LOS SEÑORES 

t DONA P U R I F I C A C I O N SOUTO PRADO 
Y DE SU ESPOSO 

D O N M A N U E L V A L L E D O R V E G A 
Que fallecieron el día 27 de Abril y el 8 de Septiembre de 1976, respectivamente 

C ^ S ^ ^ José Sexto Souto (Ex-Taxista), Purificación (Funcionarla de. Colegio de A3entes 
^"•a y Rosa Castro (Vda. de Sexto); hermanos V h e r m a ^ S C a ™ n ^ JS;?t,.?sto T^eiro ""dustrial Taxista), Concepción Moran-

^ m o Gómez y Olimpia de la Uz (ausente); nietos! S e t o s ? J e S ü 8 ' V ™ar Va,,edor VeS8í Re8ina Pé™ ™*r de Alamo, 

N O T A - A las CUATRO de la tarde, saldrán coches de Frayalde (Pol), para la asistencia a estos actos. LUSOí ' U * f l * " h r * de 1977 



DIARIO DE GALICIA EDITADO EN LUGO 

v i d a e s a s í 

DE MEDICOS Y DE LOCOS 
Ya se sabe, que de médicos y de locos todos tenemos un 

poco. Y de poetas, un cuantillo más. Teniendo yo un médico 
en ia familia, y un paisano ilustre, Pero Mexía, que ha traído 
a mis manos para su relectura sus famosos "Coloquios", no 
sería discreto por mi parte dejar escapar la oportunidad de 
hablar de él. Mejor dicho, de escribir de él. Los datos biográ
ficos de don Pero Mexía están al alcance de cualquier curioso. 
Nació en Sevilla, el año 1499, según dicen, que no se sabe a 
lo cierto. Estudió Latíh en Sevilla y Leyes en Salamanca. Ma-
rtejaba la espada con asombro y susto de, otros espadachines. 
Muy de su tiempo, tuvo muchísimo interés por las Matemáti
cas y la Astrología, y no me asombraría nada averiguar que 
tuviese ribetes de mago. De su importancia da idea el hecho 
comprobado de su amistad y correspondencia, con personajes 
del tono de Luis Vives, Erasmo de Rotterdam y Ginés de Se-
púlveda. 

Su fama y talento, probado en buenas fraguas, recibieron 
el espaldaraio definitivo, cuando a la muerte de Fray Antonio 
de Guevara le nombrase el Imperador Carlos su cronista per
sonal.''Cualquiera de sus obras le habría granjeado un sitio 
en las historias literarias y de la cultura europeas de Su tiem 
po. La "Historia Imperial y Cesárea", la del Emperador Carlos ! 
(no V, caramba) y sus deliciosos "Coloquios" y "Diálogos". Mo
ría en 1551, y le enterraron en la Iglesia de Santa Marina, de 
Sevilla. Lleno de picardía y de gracia sevillanas purísimas es 
inevitable tener una constante sonrisa en los labios y chispas 
de alegría en los ojos, mientras se leen sus "Diálogos" o sus 
"Coloquios". Verdades como puños, que en directo levantarían 
ronchas, en ia pluma del maestro don Pero Mexía más bien 
son consoladoras, como si frotándonos la pie! con un manojo 
de hortigas, sintiera uno ia sensación de que se acariciaba con 
plumas de gallo corralero. 

De toda su obra, tan extensa, he disfrutado mucho leyendo 
por centésima vez, docena más o docena menos, su delicioso 
"Coloquio, acerca de los médicos". Don Gaspar, don Bernardo, 
don Ñuño y el maestro son los personajes, ba temática es sim 
pie- uno habla pestes de los médicos, y dice que no son ne
cesarios, sino que cada cual debería curarse por su uso y ex-
perieneia personal. Otro defiénde la necesidad de que haya 
médicos, y justifica esta necesidad con argumento?, llenos de 
humor y de salitre al mismo tiempo. Un tema semejante po
dría haber sido tratado como un motivo de salero sevillano 
simplemente, pero la verdad es que la gracia esta sobrenadan
do un mar de erudición y doctrinas profundas. 

Vale la pena Ir a esos "Coloquios" de don Pero Mexía, 
mi paisano, a mucha honra para mi. Y para incitar a los mé
dicos, un cuentecillo del propio Mexía. £1 marques de Ferrara 
discurría en broma con un loco más o menos discreto, y no 
es error mío, sobre qué oficios abundaban mas en la ciudad. 
El loco afirmó que el de médico. El marqués argumento que 
era una locura, pues mientras sólo había cinco o seis médicos, 
trabajaban, por ejemplo, más de trescientos zapateros y sas
tres Apostaron y el loco simuló que le dolía una muela, y se 
apostó en la puerta de una iglesia, luego de un palacio, mas 
tarde de un mercado, y al final fue a casa del marques. Ha
bía llevado consigo a un muchacho, que tomaba notas del me
dicamento que cada uno que pasaba le iba «onse.ando, m-
cluido el propio marqués, que al verle preguntó qué le pa
saba, y no resistió la tentación de darle también su personal 
remedio contra el dolor de muelas. De la relación hecha por 
el muchacho resultaban más médicos en la ciudad que de cual
quier otro oficio, ya que prácticamente cada uno de os ha
bitantes del pueblo era médico o creía que lo era. No lo dice 
el cuento de Mexía, pero estoy seguro de que si hiciéramos la 
misma prueba, hallaríamos, bien orientada la cuestión, que 
todos también se creían poetas y ^ o " M^NFRE^rCANO 

* S ISTEMA M E T R I C O 
D E C I M A L 

Canadá dio un paso impor
tante en su programa de me
trificación al iniciar en sus 
autopistas y carreteras el sis
tema métrico de señales en 
lugar del tradicional br i táni
co de millas. 

Los automovilistas cana
dienses se encontraron una 
mañana con la mayor parte 
de las señales de tráfico e 
indicaciones convertidas a 
metros, kilómetros y la velo
cidad también de esta for
ma. 

E l programa del gobierno 
de Ottawa prevé la metrifi
cación total del país para el 
año 1980. 

didas en Estados Unidos se 
inició en 1970, los progresos 
realizados hasta ahora son 
escasos. 

• I N F L U E N C I A D E T V. 
E N LOS NIÑOS 

Los programas de T.V. es
pecialmente los v i o l e n t o s , 
afectan seriamente a la con
ducta de los niños, según una 
encuesta llevada a cabo por 
el doctor William Belson en 
Londres. 

E l doctor Belson estima 
que los padres deben vetar 
a sus hijos los programas vio
lentos y proporcionarles ta
reas más interesantes. 

Según el investigador que 
' entrevistó a 1.500 muchachos 

para realizar su trabajo, la 

tendencia de los niños a co
meter actos violentos está en 
función del contenido de los 
programas de T V que tienen 
costumbre de ver. 

E l informe del doctor Bel - m 
son ocupa un volumen de ^ 
1.000 páginas que será publi- ' 
caño íntegramente el año 
próximo. 

Entre los programas que 
menciona en su trabajo co
mo especialmente violento 
están las series de: Canon, 
Kojak y Starsky and Hutch. 

Aunque el cambio de me-

HOTEL EN MINIATURA 

PERFUMERIA NAClüNAl Y EXTRANJERA 
B R O r a A B O R E S • ART1C1110S de PLAYA 

A L T A C O S M E T I C A 

DROGUERIA CENTRAL 

Se encuentra en el casco vieio de la ciudad alemana de Ambarg, 
próxima a su inminente reapertura tras haber sido sometido a 
una restauración completa. Como se ve en la foto, los obreros 
están dando los últimos toques. Se llama "eh'hausl' y dispone de 
una sola suite para dos personas, con todas las otras dependencias 
necesarias en un hotel. El mini-hotel, que se ofrece como lugar 
ideal para parejas en viaje de luna de miel, Va «-«servas 

para los próximos cinco años. - (FOTOFIEL - CONTI) 

• A U M E N T A N LOS 
A N A L F A B E T O S E N E L 
MUNDO 

L a " U N E S C O " no conce
derá este año los dos pre
mios internacionales a la 
alfabetización a causa de 
que el analfabetismo aumen
tó durante los últimos doce 

, meses. 
P Así los decidieron los j u -
^ rados de estos dos premios el 

/ "Mohamed Reza Pahlevi" y 
^ el "Nadeja Kroupskaia", con 

/ la esperanza de que esta me-
< dida estimule a los gobiernos 

t a tomar iniciativas de acción 
^ más eficaces. 
/ 
/ • F R I O VERANO: V E N 

DIMIAS R E T R A S A 
DAS 

/ 
/ La región central de Fran-

- cia deberá retrasar la ven di-
^ mia por no haber madurado 
• las uvas a causa del frío que 
^ reinó este verano. 
^ L a vendimia tiene lugar 
/ habitualmente en esta región 
^ a inicios de octubre, pero es-
£ te año no podrá realizarse 
^ hasta finales del mismo mes. 
^ Por otra parte, las incle-
- r mencías del tiempo, tanto en 
£ la primavera como durante 
/ el verano, produjefSn daños 
£ y mermas en la producción 
* que hasta el presente no pu-
£ dieron ser evahiados. 

• MANUAL T E R R O R I S 
TA, D E S T R U I D O 

L a gran compañía librera 
"Collefs" , que pasee varios 
establecimientos en Londres 
y se especializa en literatu
ra revolucionaria, destruyó 
un ejemplar de un manual 
t e r r o r i s t a titulado "The 
Anarchist Cookbook" 

E l libro, editado en los E s 
tados Unidos hace unos años 
e impreso en "offset", con
tiene detalladas explicaciones 
sobre la preparación y el uso 
de explosivos, fabricación y 
técnica de las armas de fue
go, los venenos y las drogas 
psicotrópicas, con dibujos y 
esquemas claros y muy inte-
hgentemente anotados. 

E n varias ocasiones fiíeron 
hallados ejemplares de di
cho volumen en poder de 
de miembros del " I R A " y de 
otras organizaciones parami-

(Pasa a la página 9) 
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R E V U L S I V O D E L A C R I S I S ; H A ACELERACION POLITICA 
• Noticias contradictorias sobre la Genoralitat 

MADRID. - (De nuestra Redacción), - El resta 
blecimiento provisional de la Generalitat de Cataluña 
y el consiguiente nombramiento de Josep Tarrade-
ilas como presidente de la misma, a la vez que titular 
de la Diputación barcelonesa, será el acuerdo mas 
importante que, en el orden político, posiblemente 
tome hoy el Consejo de Ministros. Durante toda la 
¡ornada de ayer se sucedieron noticias contradicto
rias sobre esta cuestión, pese a que la reunión cele
brada a última hora de la tarde de ayer entre los 
representantes de los partidos catalanes y los seno-
res Abril Martorell, Martín Villa y Sánchez Teran 
iban encaminadas a ello. 

€1 "pacto de silencio" de los políticos catalanes 
y la improvisación y rapidez de las gestiones provoca
ron situaciones tales como que el presidente de! 
Gobierno, Adolfo Suárez, manifestara por la mañana, 
al acudir a la "cumbre" de 60 gobernadores civiles, 
que el tema de la Generalitat catalana no se trataría 
en el Consejo de Ministros. A última hora de la tar

de, en Presidencia de! Gobierno confirmaron que la 
entrevista prevista entre el señor Suárez y los dele 
gados suyos en la U.C.D. se volvía a aplazar por terce
ra vez, dado que el señor Sánchez Teran, en su con-
dición de intermediario en las negociaciones con Ta-
rradellas, tendría que acudir a la entrevista que los 
ministros señores Abril Martorell y Martín Villa iban 
a sostener en la antigua sede de la Presidencia del 
Gobierno con los líderes políticos catalanes. 

El objeto de la reunión, bajo el más pétreo silen
cio de los interlocutores, era ultimar el proyecto de 
restablecimiento de la Generalitat, al objeto de que 
éste fuera examinado y estudiado en el Consejo de 
Ministros de hoy. El objetivo es que el prohtema 
estuviera resuelto para antes de la "Diada" catala
na del próximo domingo. Al decir de algunos políti
cos catalanes —no participantes en la reunión de 
ayer—, la intención era acelerar el tema para evitar 
que la última crisis nacida del caso del senador Be 
net pudiera provocar disensiones en la fiesta cata 

lana y enrarecer la situación. De hecho, ayer no 
estaban todas las cuestiones claras respecto a si el 
Consejo de Ministros tomará hoy, por fin, la ultima 
decisión que. en un principio, estaba prevista para 
una próxima reunión del Gabinete. 

Pero es que la propia crisis de la U.C.D. y el eo 
bierno ha provocado, como revulsivo, una aceleración 
política. £1 Gobierno necesita triunfos que llevarse a 
la mochila para así superar sus propios problemas. 
Por ello, se espera que la reunión de hoy del ©o 
bierno sea rica, al menos, en propuestas de temas 
esencialmente políticos. E l presidente Suárez sigue 
preparando su "paquete" de reformas políticas para 
la transición, cuya exposición completa hará en las 
Cortes. El "paquete" constará de una veintema de 
proyectos, entre los que estará un Estatuto de Liber 
tades Públicas, con las consiguientes reformas dei 
Código Penal. Para ello, Adolfo Suárez seguirá celê  
brando reuniones y entrevistas que continuaran el 

(Pasa a la pagina 9> 


